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ПОРТФЕЛЬ 
НОВОСТЕЙ Вместе мы сильнее беды 

Матери, оставшейся с тремя детьми, на помощь пришли земляки 
П о ч т и месяц п р о ш е л после 

т о г о , к а к « М а г н и т о г о р с к и й 
металл» о п у б л и к о в а л п и с ь м о 
под н а з в а н и е м « О д н а с т р е м я 
д е т ь м и » . К р и к д у ш и т я ж е л о й 
б о л ь н о й ж е н щ и н ы , м а т е р и 
т р о и х д е т е й , б р о ш е н н о й му
жем, был у с л ы ш а н ч и т а т е л я 
ми - т е л е ф о н н ы е з в о н к и с 
п р о с ь б о й д а т ь ее адрес , ч т о б ы 
п о м о ч ь - р а з д а ю т с я в редак 
ции и по сей день . 

- Если человек решился пе
ред всем б е л ы м светом о б н а 
ж и т ь с в о ю беду , к а к т у т не 
п о м о ч ь ? - без всяких предис
л о в и й н а ч а л а р а з г о в о р пенси
о н е р к а , б ы в ш а я р а 
б о т н и ц а цеха б л а 
г о у с т р о й с т в а к о м 
б и н а т а Е л и з а в е т а 
И в а н о в н а Василье 
ва. - С а м а хлебнула 
г о р я с п о л н а . Р у б 
лей т р и с т а в ы д е л ю 
со с в о е й п е н с и и . 
М о г л а б ы л и ч н о 
п е р е д а т ь их б о л ь 
ной ж е н щ и н е , д а вот з а н е м о г 
ла - обе н о г и в б и н т а х . П е р е 
д а й т е ей при случае - пусть не 
падает д у х о м . 

А н а т о л и й А л е к с а н д р о в и ч 
Д е г т я р е в р е ш и л о т д а т ь без 
в о з м е з д н о с т и р а л ь н у ю м а ш и 
ну. А А н н а П е т р о в н а Сенчен-
ко п р и в е з л а т а к о й а г р е г а т со 
с в о и м з я т е м в р е д а к ц и ю . 
П р е д с е д а т е л я с о в е т а в е т е р а 
н о в О А О « Т И П » , б ы в ш у ю 
р а б о т н и ц у к р о в а т н о г о цеха, 
В а л е н т и н у Васильевну К о в а 
леву о т к о м а н д и р о в а л а группа 
п е н с и о н е р о в : « М а л е н ь к о 
д е н ь г а м и п о м о ж е м , кое-что из 
о д е ж д ы с о б е р е м , если н у ж 
но» . 

- Д а й т е , п о ж а л у й с т а , адрес 
э т о й ж е н щ и н ы , - п о п р о с и л а 
Ю л я Г е н н а д ь е в н а К - в а . - Я 
с а м а л е ж а л а в этой б о л ь н и ц е , 
з н а ю , к а к о в о т а м , о с о б е н н о 
е с л и о п е р е т ь с я не на к о г о . 
Х о ч у п о д б о д р и т ь подругу п о 
беде. 

- С т и р а л ь н о й м а ш и н к и у 
меня нет . да и с д е н ь ж а т а м и 
н ы н ч е т у г о в а т о . А вот что -ни
б у д ь по д о м у с д е л а т ь , о т р е 
м о н т и р о в а т ь м е б е л ь - п о ж а -

Первыми 
на крик души 
откликнулись 
те, кто сам 
хлебнул 
горя 

луйста . Д а в а й т е адрес , - пред
л о ж и л з в о н и в ш и й м у ж ч и н а . 

В ы з в а л и с ь п о м о ч ь Л ю б о в ь 
И в а н о в н а К у л е ш о в а , С в е т л а н а 
С е р г е е в н а Г а в р и л ю к , семья Т а -
р а с е н к о , О л ь г а Ф е д о р о в н а Хре 
н о в а , Л и д и я И в а н о в н а Б л и з н и -
ч е н к о . . . П е н с и о н е р к а цеха же
л е з н о д о р о ж н о г о т р а н с п о р т а 
М М К Е л е н а С т е п а н о в н а Веле-
щук свое ж е л а н и е о к а з а т ь п о 
м о щ ь о б ъ я с н и л а с л е д у ю щ и м : 

- О т е ц у меня п о г и б на ф р о н 
те, м а м а р а н о у м е р л а , р о с л а си
р о т о й и з н а ю п о ч е м ф у н т лиха . 
К а к тут не п о м о ч ь ж е н щ и н е ! 

- С к а ж и т е , в к а к о й 
б о л ь н и ц е и п а л а т е 
л е ж и т в а ш а ч и т а 
т е л ь н и ц а , - п о п р о с и 
ла В а л е н т и н а И л ь и 
нична М а к о в е ц к а я . -
М ы с м у ж е м л ю д и не 
б о г а т ы е , н о ч т о пе
р е д а т ь ей. н а й д е м . 

- М н е б ы в ш а я со
с е д к а из Г е р м а н и и 
д е н ь г а м и п о м о г а е т , 

- г о в о р и т пенсионерка метизно-
м е т а л л у р г и ч е с к о г о з а в о д а Аль -
б и д а Э н в е р о в н а И с р а ф и л о в а . -
П о ч т и в к а ж д о м письме п р и с ы 
л а е т н е с к о л ь к о е в р о . С т ы д н о 
п р и з н а т ь с я - д л я нее. т о ж е пен
с и о н е р к и . - это с у щ и й пустяк , а 
д л я меня - п о ч т и м е с я ч н а я пен
сия . П о ч е м у бы м н е не п о м о ч ь 
б о л ь н о й ж е н щ и н е ? А в Герма
н и ю н а п и ш у , ч т о с о с е д к и н ы 
е в р о не т о л ь к о мне , н о и совер
ш е н н о н е з н а к о м о й ей ж е н щ и н е 
п р и г о д я т с я . 

- М ы с соседями с о б р а л и кое-
к а к и е в е щ и . - с о о б щ и л а п о з в о 
н и в ш а я в р е д а к ц и ю п е н с и о н е р 
ка из « О г н е у п о р а » А л е к с а н д р а 
А н д р е е в н а С к о б е е в а . - М о ж е т 
б ы т ь , в п о р у б у д у т ей и д е т я м . 

- С п а с и б о газете за т о , ч т о не 
с т о и т о н а в с т о р о н е о т г о р я 
л ю д с к о г о . - п о б л а г о д а р и л а 
Е л е н а Е в г е н ь е в н а К у р н о с о в а . -
В е р ю , что п о п а в ш а я в беду жен
щ и н а с о б е р е т с я с с и л а м и , выз
д о р о в е е т , п о д н и м е т своих детей 
на н о г и . 

У с л ы ш а л и беду ж е н щ и н ы и 
п е р в ы м и в ы з в а л и с ь п о м о ч ь ей 
ч и т а т е л и - в е т е р а н ы . Б о л ь ш и н 

ство из них з в о н и л и , о т р ы в а л и , 
и з в и н я я с ь , от о с н о в н о й р а б о т ы 
на м и н у т к у , а р а з г о в о р ы о на
шей ж и з н и , ее н е в з г о д а х и «бо
л я ч к а х » п о л у ч а л и с ь д о л г и м и . 
З а п о м н и л а с ь беседа с М а р и е й 
И л ь и н и ч н о й П е р е с в е т о в о й : 

- Вся м о я ж и з н ь - р а б о т а и 
д е т и . Н е п о в е р и т е , н о м о л о 
д о с т ь с в о ю я не п о м н ю - к р у т и 
л а с ь к а к б е л к а в к о л е с е б е з 
мужа , р о д н ы х . О д н а д у м к а все
г д а в г о л о в е б ы л а - п р о к о р 
м и т ь , одеть , в ы у ч и т ь и в л ю д и 
вывести с ы н о в е й . С а м а б ы ни в 
ж и з н ь не о д о л е л а н е в з г о д ы , 
с п а с и б о д о б р ы м л ю д я м . П р и 
случае п е р е д а й т е э т о й ж е н щ и 
не, ч т о б ы не о п у с к а л а руки . 

М н о г о р а з п р и х о д и л о с ь пи
с а т ь о тех , к т о с ч и т а е т с в о и м 
д о л г о м п р о т я н у т ь р у к у п о п а в 
ш е м у в б е д у ч е л о в е к у , п о р о й 
с о в е р ш е н н о н е з н а к о м о м у . 
Х л е б н у в ш и е с п о л н а г о р я , в ы 
р о с ш и е в семьях , где не д о пе
д а г о г и ч е с к и х т о н к о с т е й , о н и с 
детства п о з н а л и , ч т о т а к о е со
с т р а д а н и е , с о л и д а р н о с т ь , т о в а 
р и щ е с т в о . О д н о л и ш ь о б с т о я 
т е л ь с т в о п р и в о д и т в н е д о у м е 
ние: п о ч е м у - т о м ы с т а л и стес
няться г р о м к о г о в о р и т ь о д о б 
р о т е , л ю д я х , к о т о р ы е не о т в о 
д я т г л а з а от т о г о , ч т о н е л а д н о 
в ч у ж о й ж и з н и , п ы т а ю т с я о т в о 
евать ч е л о в е к а у б е д ы . С е й ч а с 
п р е о б л а д а ю т р а з г о в о р ы о тех, 
к т о п р о б и л с я в ж и з н и , хапнул 
у д а ч н о , о с о б н я к о т г р о х а л , 
д ж и н к у п и л и п р и т о м не п о п а л , 
куда п о п а д а л и в д р у г и е време
на. 

Ч т о и г о в о р и т ь , ж и з н ь сейчас 
не с а х а р . П а р а л л е л ь н о с о б н и 
щ а н и е м о с н о в н о й м а с с ы н а р о 
да а к т и в н о н а с а ж д а е т с я о б щ е 
ство п о т р е б и т е л е й , из п о в с е д 
невности в ы т е с н я е т с я в ы с о к и й 
с м ы с л д о б р о т ы . Н о с и т е л я м и 
д о б р о д е т е л и о с т а ю т с я с т а р и к и 
и те, к т о с а м хлебнул невзгод 
п о д с а м у ю з а в я з к у , в ы к а р а б к и 
вался п р и п о д д е р ж к е л ю д е й . Д а 
и н а ш е р о д н о е г о с у д а р с т в о не 
на с т о р о н е тех , к т о п о зову сер
д ц а г о т о в д е л а т ь д о б р о . Взять 
х о т я б ы и с т о р и и с о т м е н о й 

л ь г о т д о н о р а м или с у н и з и т е л ь 
н ы м и очередями , в к о т о р ы х сто
ят с т а р и к и за с п р а в к а м и в на
л о г о в ы е к о н т о р ы . Н о у в е р е н , 
как б ы ни з а г о н я л и ее в у г о л , 
д о б р о т а о д е р ж и т верх . Е с т ь в 
п р и р о д е н е п и с а н ы е з а к о н ы , ко
т о р ы е не м о ж е т о т м е н и т ь чи

н о в н и к л ю б о г о р а н г а . Т о л ь к о 
ж а л ь , ч т о у х о д и т время , к о в е р 
к а ю т с я с у д ь б ы л ю д с к и е . 

В о т т а к и е м ы с л и в о з н и к л и 
после т е л е ф о н н ы х р а з г о в о р о в с 
ч и т а т е л я м и н а ш е й г а з е т ы , от 
к л и к н у в ш и м и с я на з о в б о л ь н о й 
ж е н щ и н ы о п о м о щ и . Д л я тех , 

к о м у и н т е р е с н о , с о о б щ а е м , 
что она в ы п и с а л а с ь из б о л ь н и 
ц ы , чувствует себя н о р м а л ь н о . 
П о т е л е ф о н у п о п р о с и л а пере
д а т ь всем, к т о о т о з в а л с я на ее 
б е д у , о г р о м н у ю б л а г о д а р 
н о с т ь и н и з к и й п о к л о н . . . 

Владимир Р Ы Б А К . 

ШЯГ8ВДШ 
г » 

Интернет 
СТРОКА 

Минэкономразвития открыло интернет-
сайт, на котором представлен проект 
официальной программы по среднесрочно
му социально-экономическому развитию 
России. Чиновники предлагают всем 
желающим обсудить правительственный 
проект и внести свои предложения. Как 
уверяют в Минэкономразвития, разработ
чики «максимально учтут в программе 
критические замечания и идеи». Повлиять 
на будущее России можно по адресу: http:// 
library.ibs.ru/. 

Ф Р А З А 
Государственные финансы - это искусство 
передавать деньги из рук в руки до тех пор, 
пока они не исчезнут. 

Роберт С А Р Н О Ф Ф . 

ЦИФРА 

1066 
рублей 

Столько составила стоимость минимального набора 
продуктов питания в среднем по России в феврале 
этого года. Самой дорогой продуктовая корзина была 
в Камчатской области - 1675 рублей, самой дешевой 
- в Тамбовской области - 881 рубль. 

Мы - люди доброй воли 

Китай 

Вячеслав 
Г У Т Н И К О В , 
юрист 

По результатам статистических отчетов, 
присланных в IISI, подсчитано, что 
февраль показал рекордный мировой 
результат по производству нерафинирован
ной стали - 71 ,1 миллиона тонн. Этот 
результат на 7 ,5 процента превышает 
показатель февраля прошлого года, но 
ниже январского результата нынешнего 
года на 4 ,8 миллиона тонн продукции. Бум 
«стального» производства продолжается в 
Китае. С начала года показатели возросли 
на 17 ,1 процента. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

Торговля 
252 ,3 миллиона долларов - таков объем 
двусторонней торговли с Ираком 
по итогам девяти месяцев 2002 года. Все 
поставки в Ирак российских товаров 
проводились в рамках программы «Нефть 
в обмен на гуманитарные поставки». 

17 м а р т а в М а г н и т о г о р с к е на т р а 
д и ц и о н н о м м е с т е « в о з л е И л ь и ч а » 
п р о ш е л м и т и н г , п о с в я щ е н н ы й о ч е 
р е д н о й г о д о в щ и н е р е ф е р е н д у м а , с о 
с т о я в ш е г о с я 17 м а р т а 1989 года , к о г 
да 87 п р о ц е н т о в о т п р и н я в ш и х в н е м 
участие г р а ж д а н С С С Р в ы с к а з а л и с ь 
за с о х р а н е н и е с о ю з н о г о г о с у д а р с т в а . 
М н е н и е б о л ь ш и н с т в а б ы л о п е р е ч е р 
к н у т о т р е м я г р а ж д а н а м и , с о б р а в ш и 
мися в д е к а б р е 1991 г о д а в Б е л о в е ж 
ской П у щ е . 

П о с л е д с т в и я р а з р у ш е н и я С о ю з а 
С С Р о к а з а л и с ь т р а г и ч е с к и м и не 
т о л ь к о д л я б р а т с к и х н а р о д о в С С С Р 

- о с о б е н н о д л я р у с с к о г о и чеченско
г о , н о и д л я всего м и р а . М и р , сохра
н е н и е к о т о р о г о г а р а н т и р о в а л о с ь 
п р е ж д е всего в о е н н о й м о щ ь ю С С С Р , 
о п я т ь стал а р е н о й агрессии , п р о х о д я 
щ е й п о д в ы в е с к о й б о р ь б ы с «между
н а р о д н ы м т е р р о р и з м о м » . Все неугод
н ы е С Ш А - г л а в н о м у о ч а г у между
н а р о д н о г о т е р р о р и з м а - г о с у д а р с т в а 
п о п а л и п о д это у б и й с т в е н н о е о п р е 
д е л е н и е . 

М и р о в ы е с о б ы т и я р а з в о р а ч и в а ю т 
ся п о с т р а ш н е е , чем в а р а б с к и х сказ
ках « Т ы с я ч а и о д н а ночь» , где все р а в 
но п о б е ж д а е т зло . В древнем Б а г д а д е 
г р о м ч е всех « Д е р ж и в о р а ! » к р и ч а л 
б а г д а д с к и й в о р , з а б р а в ш и й с я в Баг
д а д из д а л ь н е г о зарубежья . Т а к и м баг
д а д с к и м в о р о м в современных усло
виях стали я н к и после пьянки , р е ш и в 
ш и е владеть иракской нефтью как сво
ей. Все эти в о п л и о « д и к т а т о р е С а д 
д а м е Хусейне» , не ж е л а ю щ е м разору
жаться , - пропагандистская завеса для 
н е и с к у ш е н н ы х в п о л и т и к е . 

А п о ч е м у б ы перед м и р о в ы м с о о б 
щ е с т в о м не р а з о р у ж и т ь с я С Ш А , чьи 

н е с м е т н ы е а р с е н а л ы о р у ж и я м а с с о 
в о г о у н и ч т о ж е н и я у г р о ж а ю т челове
ч е с к о й ц и в и л и з а ц и и ? П о д о б н ы м 
ж е с т о м д о б р о й в о л и , а не ж е с т о к о й 
в о й н о й « к р у т о й т е х а с с к и й п а р е н ь 
Б у ш - м л а д ш и й » , к а к ч а с т о его н а з ы 
в а ю т , з а в о е в а л б ы себе м и р о в у ю сла
ву. У в ы , з а его с п и н о й с т о я т воен
н о - п р о м ы ш л е н н ы й к о м п л е к с и ф и 
н а н с о в ы е в о р о т и л ы , г о т о в ы е р а д и 
с в е р х п р и б ы л и на ч у ж о й к р о в и л ю 
б у ю сказку с д е л а т ь п ы л ь ю . . . 

К о г д а Б у ш - с т а р ш и й з а я в и л после 
к р а х а С С С Р о п о б е д е С Ш А в «хо
л о д н о й войне» , он к о с в е н н о п р и з н а л 
у ч а с т и е С Ш А в о р г а н и з а ц и и к р а х а 
С С С Р . М и р , д е р ж а в ш и й с я н а « х о 
л о д н о м » п р о т и в о б о р с т в е двух вели
ких д е р ж а в , р у х н у л вместе с о д н о й 
из них. Вместо м н о г о п о л ю с н о г о м и р 
с т а л а м е р и к а н с к и м , т о есть б о л е е 
н е н а д е ж н ы м . О р г а н и з а ц и я о б ъ е д и 
н е н н ы х н а ц и й , с о з д а н н а я после в т о 
р о й м и р о в о й п р и у ч а с т и и С Ш А как 
и н с т р у м е н т м и р а , п о с л е г и б е л и 
С С С Р п р е в р а т и л а с ь в м е с т о встреч 
д и п л о м а т о в . 

Н а р у ш а я н о р м ы м е ж д у н а р о д н о г о 
п р а в а , а г р е с с и ю С Ш А п р о т и в И р а 
ка п о д д е р ж а л и « л е й б о р и с т » ( ч и т а й : 
с о ц и а л - д е м о к р а т ) Т о н и Б л э р , «лес
н ы е б р а т ь я » из п о с т с о в е т с к о й П р и 
б а л т и к и , н а ц и о н а л и с т ы из о п е р е 
т о ч н ы х с т р а н , т о л ь к о ч т о п р и н я т ы х 
в Н А Т О . С т р а н ы , п е р е ж и в ш и е в т о 
р у ю м и р о в у ю н а с в о е й з е м л е -
Ф р а н ц и я , Г е р м а н и я , Россия ( С С С Р ) , 
с т р а н ы ж и в о г о с о ц и а л и с т и ч е с к о г о 
л а г е р я - К и т а й , В ь е т н а м , К Н Д Р , 
К у б а , с в о б о д н ы е с т р а н ы т р е т ь е г о 
м и р а - И н д и я , б о л ь ш и н с т в о с т р а н 
Л а т и н с к о й А м е р и к и и д р у г и е в ы с 
к а з а л и с ь п р о т и в . 

М и р о в о е с о о б щ е с т в о р а с к о л о 
л о с ь на д в а л а г е р я - в о й н ы и м и р а . 
К т о п о б е д и т н а э т о т раз? С Ш А и 
их н е м н о г о ч и с л е н н ы е с о ю з н и к и ? 
И л и м ы - л ю д и д о б р о й в о л и ? Е с л и 
С Ш А п о т е р п я т п о р а ж е н и е , п о б е 
д и т д р у г о й м и р о п о р я д о к , п о с т р о 
е н н ы й м и р о л ю б и в ы м и г о с у д а р 
с т в а м и в с о о т в е т с т в и и с н о р м а м и 
п р а в а и м о р а л и . 

Х о ч е т с я в е р и т ь в лучшее ! 

Награда 
За вклад в развитие жилищного строи
тельства и внедрение прогрессивных 
сберегающих технологий администрация 
Агаповского района награждена Д и п л о 
мом VIII международной выставки 
«Теплый дом» , проходившей в Челябин
ске в рамках Уральской строительной 
недели. 

Магнитострой 
В Магнитострое развернулась подготовка 
к 75 -летнему юбилею треста, который 
будет отмечаться 31 января 2004 года. В 
честь знаменательной даты учреждена 
Книга почетных работников «Магнито-
строя». 

В Н И М А Н И Ю И З Б И Р А Т Е Л Е Й 
В О С Т О Ч Н О Г О И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Г О О К Р У Г А № 1 7 

2 6 м а р т а с 14 д о 17 ч а с о в в о б щ е с т в е н н о й п р и е м н о й д е п у т а т а В. Ф . Р а ш н и к о в а 
( П у ш к и н а , 19) б у д е т п р о в о д и т ь с я п р и е м и з б и р а т е л е й п о м о щ н и к о м д е п у т а т а . 

Т Е Л Е Ф О Н 2 4 - 8 2 - 9 8 . 

Информация о существенном факте (событии, действии), 
затрагивающем финансово-хозяйственную деятельность эмитента 

О т к р ы т о е а к ц и о н е р н о е о б щ е с т в о « М а г н и т о г о р с к и й м е т а л л у р г и ч е с к и й к о м б и н а т » 
Место нахождения: 455000, Ч е л я б и н с к а я о б л а с т ь , г. М а г н и т о г о р с к , 

ул . К и р о в а , 93 . 
Код эмитента: 00078-А 
Дата появления факта (события, действия): 3.03.2003 К о д факта (события, действия): 

0400078А03032003 
Полное наименование: О б щ е с т в о с о г р а н и ч е н н о й о т в е т с т в е н н о с т ь ю « И н т е р л ю к с » 
Место нахождения: Р Ф , 455000, г. М а г н и т о г о р с к , ул . Зеленая , 3. 
Почтовый адрес: РФ, 455000. г. М а г н и т о г о р с к , ул . Зеленая , 3. 
Доля О А О « М М К » до изменения - 5 1 % у с т а в н о г о к а п и т а л а 
Доля О А О « М М К » после изменения - 100% у с т а в н о г о к а п и т а л а 
Дата , с которой произошло изменение доли - 3 м а р т а 2003 г о д а 

Виктор Р А Ш Н И К О В , генеральный директор О А О « М М К » . 

В ЛИТОБЪЕДИНЕНИИ «МАГНИТ» 
26 марта в 18 часов в к о н ф е р е н ц - з а л е р е д а к 

ц и и « М а г н и т о г о р с к о г о м е т а л л а » с о с т о и т с я 
о ч е р е д н о е з а н я т и е л и т о б ъ е д и н е н и я « М а г н и т » . 

Т е м а : п о д г о т о в к а к о л л е к т и в н о г о с б о р н и к а ; 
Приглашаются все желающие. 

«НАСТРОЕНИЕ» 
ЛИЦЕНЗИЯ № 297458 ОТ 25.06.99 

Высококвалифицированные специалисты 
гарантированно, используя новейшие 
методики, лечат неврозы, депрессии, 
алкогольную зависимость. 

Ул. Помяловского, 13. Тел. 23-20-97. 

Расчеты правительства 
На заседании Правительства Р Ф рассмотрена про
грамма экономического развития России на 2004-2006 
годы. По мнению премьера М и х а и л а Касьянова, 
представленные сценарные условия на ближайшие 
три года требуют корректировки. 

П о к а п р и р а с ч е т а х п р о г р а м м ы п р а в и т е л ь с т в о и с х о д и л о из 
т о г о , ч т о р о с т т а р и ф о в на г а з в 2004 году д о л ж е н с о с т а в и т ь 
п о р я д к а 25 п р о ц е н т о в , на э л е к т р о э н е р г и ю - 15. К а к о б ъ я с н и л 
з а м м и н и с т р а э к о н о м р а з в и т и я и т о р г о в л и А р к а д и й Д в о р к о в и ч , 
п р и о п р е д е л е н и и т е м п а р о с т а т а р и ф о в на газ М и н э к о н о м р а з 
в и т и я и с х о д и л о из т о г о , ч т о в р е з у л ь т а т е о т м е н ы а к ц и з а на газ 
и у в е л и ч е н и е с т а в к и н а л о г а на д о б ы ч у п о л е з н ы х и с к о п а е м ы х , 
газ п о д о р о ж а е т на 10 п р о ц е н т о в . П о о ц е н к е М Э Р Т , р о с т т а р и 
фа с о с т а в и т 15-17 п р о ц е н т о в сверх у р о в н я и н ф л я ц и и ( о ж и д а 
ется в р а з м е р е 8 -10 п р о ц е н т о в ) . Ч т о к а с а е т с я э л е к т р о э н е р г и и , 
т о здесь в р а с ч е т е п о в ы ш е н и я т а р и ф о в о с н о в н у ю р о л ь и г р а е т 
к о м п е н с а ц и я р а с т у щ и х и з д е р ж е к . П о м н е н и ю М и х а и л а К а с ь я 
н о в а , б о л ь ш и н с т в о из этих р а с ч е т о в будут з а в е р ш е н ы в а п р е 
ле , и т о г д а м о ж н о б у д е т п р о д о л ж и т ь р а б о т у п о п о д г о т о в к е 
п р о е к т а б ю д ж е т а н а 2004 г о д . 

К о н с т а н т и н А Н О Х И Н . 

Без грифа «секретно» 
В управлении Ф С Б России по Челябинской области 
состоялась презентация книги «Государственная бе
зопасность: три века на Южном Урале». 

О н а в ы п у щ е н а Ю ж н о - У р а л ь с к и м к н и ж н ы м и з д а т е л ь с т в о м 
п р и п о д д е р ж к е г у б е р н а т о р а и п р а в и т е л ь с т в а о б л а с т и , а н а п и 
с а л и ее ч е л я б и н ц ы О л е г В е п р е в и В я ч е с л а в Л ю т о в . П о ж а л у й , 
о н и п е р в ы м и в р о с с и й с к о й д о к у м е н т а л ь н о й л и т е р а т у р е п р е д 
п р и н я л и п о п ы т к у р а с с к а з а т ь о з а р о ж д е н и и , с т а н о в л е н и и и д е 
я т е л ь н о с т и с п е ц с л у ж б в о т д е л ь н о в з я т о м р е г и о н е за о г р о м 
н ы й и с т о р и ч е с к и й п е р и о д - 300 л е т . И уж т о ч н о в п е р в ы е в их 
к н и г е о б н а р о д о в а н ы с о т н и д о к у м е н т о в , к о т о р ы е м н о г и е де 
с я т и л е т и я л е ж а л и в а р х и в а х п о д г р и ф о м « с о в е р ш е н н о с е к р е т 
н о » . 

Л ю д м и л а Ф Е Д О Р О В А . 

Опасения эндокринологов 
За последние 10 лет в Челябинске количество детей, 
больных сахарным диабетом, увеличилось вдвое. На 
начало текущего года на диспансерном учете состо
яло 205 детей, ежегодно впервые это заболевание ре
гистрируется у 30 маленьких жителей города. 

Н а п е р в о м месте в с т р у к т у р е э н д о к р и н н ы х з а б о л е в а н и й ос
т а ю т с я б о л е з н и щ и т о в и д н о й ж е л е з ы . К а ж д ы й т р е т и й п о д р о с 
т о к с т р а д а е т ее у в е л и ч е н и е м 1-2 с тепени . О п а с е н и я э н д о к р и 
н о л о г о в в ы з ы в а е т и р о с т ч и с л а д е т е й д о ш к о л ь н о г о в о з р а с т а , 
и м е ю щ и х зоб , - с 2 д о 6 п р о ц е н т о в за п о с л е д н и е д в а г о д а . С п е 
ц и а л и с т ы с в я з ы в а ю т эти ф а к т ы с н е б л а г о п р и я т н о й э к о л о г и 
ческой о б с т а н о в к о й , о т с у т с т в и е м п л а н о в о й й о д н о й п р о ф и л а к 
т и к и . С ц е л ь ю в о с п о л н е н и я н е д о с т а т к а й о д а в о р г а н и з м е вра 
чи р е к о м е н д у ю т п р и е м в и т а м и н о в с м и к р о э л е м е н т а м и в в о з р а 
стных д о з и р о в к а х . 

И р и н а В Е Р Б И Ц К А Я . 

Частная охрана 
В Магнитогорске зарегистрировано 65 частных ох-
ранно-детективных предприятий. 

Л и д е р о м ж е по их ч и с л у в Ч е л я б и н с к о й о б л а с т и я в л я е т с я 
о б л а с т н о й ц е н т р , где 285 т а к и х п р е д п р и я т и й . А всего их в н а 
ш е м р е г и о н е 450, где з а н я т о с в ы ш е 7,5 т ы с я ч и ч е л о в е к . П о л о 
вина из них в о о р у ж е н ы . Г а з е т а « У р а л ь с к и е о б щ е с т в е н н ы е ве
д о м о с т и » с о о б щ а е т , ч т о ч а с т н ы м о х р а н н и к а м в ы д а н о б о л е е 
1800 е д и н и ц к о р о т к о с т в о л ь н о г о о р у ж и я , б о л е е 1300 о х о т н и ч ь 
их р у ж е й и более 250 е д и н и ц г а з о в о г о о р у ж и я . 

Сергей А Ф А Н А С Ь Е В . 

Подземные гаражи 
Возможно, по примеру других городов, подземное про
странство вскоре будет более широко использовать
ся и в Магнитогорске. Администрация города объя
вила конкурс на лучший проект строительства под
земных гаражей. 

Б у д у щ и е а в т о с т о я н к и п о д землей д о л ж н ы б ы т ь о с н а щ е н ы 
у с т а н о в к а м и д л я о ч и с т к и в о з д у х а и и м е т ь н е с к о л ь к о э т а ж е й . 
Р а с п о л а г а т ь с я же о н и будут т а к и м о б р а з о м , ч т о б ы не м е ш а т ь 
н а з е м н ы м г о р о д с к и м з а с т р о й к а м . 

М и р о в о й о п ы т п о к а з ы в а е т , ч т о п р о б л е м у п а р к о в к и в круп
н ы х г о р о д а х м о ж н о р е ш и т ь т о л ь к о к о м п л е к с н о . И м е н н о за 
т а к о й п о д х о д , судя по всему, и р а т у е т г о р о д с к а я а д м и н и с т р а 
ц и я . 

Владислав Л Е О Н Е Н К О . 

Дети пишут о войне 
С января по апрель 2003 года комитет по делам мо
лодежи проводит конкурс детских сочинений, посвя
щенный победе в Великой Отечественной войне. 

К а ж д ы й ш к о л ь н и к Ю ж н о г о У р а л а в в о з р а с т е о т 11 д о 15 л ет 
( 6 - 1 0 классы) м о ж е т п р и н е с т и свое с о ч и н е н и е в к о м и т е т по де
л а м м о л о д е ж и п о месту ж и т е л ь с т в а . П о м е р е п о с т у п л е н и я ра 
б о т ы б у д у т п е р е д а в а т ь с я д л я о ц е н к и в э к с п е р т н ы й совет п о ад
ресу: 454091 , Ч е л я б и н с к , п р . Л е н и н а , 616, к а б . 18, к о м и т е т по 
д е л а м м о л о д е ж и Ч е л я б и н с к о й о б л а с т и . 

В совет в о й д у т п р е д с т а в и т е л и к о м и т е т а по д е л а м м о л о д е ж и , 
г л а в н о г о у п р а в л е н и я о б р а з о в а н и я и н а у к и , о б л а с т н о г о с о в е т а 
в е т е р а н о в в о й н ы , С о ю з а ж у р н а л и с т о в . С о ч и н е н и я будут оце 
н и в а т ь с я п о с л е д у ю щ и м р а з д е л а м : р а б о т ы у ч а щ и х с я к р у п н ы х 
г о р о д о в о б л а с т и - Ч е л я б и н с к а , М а г н и т о г о р с к а , З л а т о у с т а , 
М и а с с а ; р а б о т ы у ч а щ и х с я с р е д н и х и м а л ы х г о р о д о в о б л а с т и ; 
р а б о т ы у ч а щ и х с я сельских т е р р и т о р и й . В к а ж д о м р а з д е л е бу
д у т о п р е д е л е н ы т р и п о б е д и т е л я . О н и п о л у ч а т б е с п л а т н ы е пу
т е в к и во всероссийский д е т с к и й ц е н т р « О р л е н о к » на Ч е р н о м о р 
с к о м п о б е р е ж ь и Р о с с и и . 

Сергей А Ф А Н А С Ь Е В . 

Как там на улице? 
вторник среда четверг 

температура, °С -6;0 -9 -1 -2-11 
осадки 

атмосферное 
давление , 720 720 721 
направление ветра С с - з С-В 

скорость ветра 5 м/с 5 м/с 3 м/с 

М А Г Н И Т Н Ы Е БУРИ: 29 марта 

http://
http://library.ibs.ru/


ХРОНОМЕТР 

Сказал правду атаман 
Казачество России должно быть единым, без всяких 
течений и разобщенности. Эта мысль была лейтмо
тивом беседы губернатора Челябинской области Пет
ра Сумина с советником президента России по воп
росам казачества генерал-полковником Геннадием 
Трошевым. 

Геннадий Трошев подчеркнул, что за десятилетнюю исто
рию существования возрожденного казачества в стране так и 
не была создана достаточная законодательная база для даль
нейшего развития казачества. 

- Клич «За веру, царя, Отечество!» не потерял своей акту
альности и в наши дни: казаки могут и должны помогать ис
полнительной власти на местах и президенту в защите госу
дарственных интересов. Из этого вытекает необходимость при
нятия государственной концепции о месте и роли современно
го казачества. Соответствующие проекты уже направлены в 
администрацию президента РФ. 

Геннадий Трошев тепло поблагодарил губернатора за по
нимание этих проблем и за огромный вклад в дело возрожде
ния казачьего движения в Челябинской области. Он отметил, 
что с Петром Суминым у них установился конструктивный 
диалог. В свою очередь губернатор сообщил, что в Челябинс
кой области насчитывается 13 тысяч казаков. Три казачьих 
общества занесены в федеральный реестр, еще одно пополнит 
его в недалеком будущем. Только в 2002 году за счет средств 
областного бюджета на развитие казачьих обществ было вы
делено 299 тысяч рублей. В соответствии с постановлениями 
губернатора южноуральские казаки наделены 20 тысячами гек
таров земельных угодий, шесть тысяч уже освоены. В области 
активно развивается казачья культура. 

Геннадий Трошев посетил школу № 22, где посмотрел каза
чьи классы и пообщался с юными казачатами. 

Вячеслав ПЕТРОВСКИЙ. 

Почетное звание 
Начальнику известняково-доломитового производ
ства О А О « М М К » Анатолию Гамею присвоено зва
ние «Почетный гражданин Агаповского района». 

Это звание учреждено несколько лет назад, и его уже носят 
около двадцати агаповчан. Анатолий Илларионович удосто
ен его за исключительные заслуги перед Агаповским районом 
в развитии известняково-доломитового производства, за боль
шой вклад в социально-экономическое развитие района и ак
тивную общественную деятельность. 

Серафим АЛЬБИН. 

В льготах отказывают 
«Магнитогорскому металлу» стало известно, что 
Минтранс РФ разработал и внес на рассмотрение пра
вительства законопроект «Об адресной компенсации 
льгот по проезду в городском общественном транс
порте». 

Проект планируется внести на рассмотрение Государствен
ной Думы уже до конца марта. Как считают в Минтрансе РФ, 
эффективность работы городского транспорта зависит глав
ным образом от того, как будет решаться вопрос о льготном 
проезде пассажиров, а их число в настоящее время превышает 
60 процентов. Минтранс считает, что сократить число льгот
ников за счет пенсионеров и студентов невозможно, поэтому 
предлагает принять закон, согласно которому компенсировать 
льготы за проезд в городском общественном транспорте дру
гих категорий льготников станут министерства и ведомства, к 
которым они относятся. 

Владимир СНЕЖКО. 

Иск удовлетворен 
Бывший вице-губернатор Владимир Уткин обратил 
внимание на прошлогоднюю публикацию «Лидеры 
шахтерских профсоюзов обвиняют бывшего вице-гу
бернатора в разворовывании Челябинскугля» («ММ» 
26.11.2002). 

Редакция получила от него письмо. «Господин главный ре
дактор! Ваше право публиковать все, что Вы считаете нужным 
и полезным для газеты и ее читателей, однако полагаю, что 
любое уважающее себя издание обязано доносить до обще
ственного сознания правдивую и объективную информацию. 
В связи с этим прошу опубликовать на страницах Вашей газе
ты решение Копейского городского суда». 

Решение занимает семь страниц машинописного текста, где 
подробно расписываются все нюансы гражданского дела по 
иску Владимира Уткина и редакций газет «Уральский курьер» 
и «Южноуральская панорама». Речь идет об открытом письме 
лидеров региональных отделений двух шахтерских профсою
зов - председателя Независимого профсоюза горняков Влади
мира Радюка и и. о. председателя теркома Росуглепрома Ни
колая Болдарева - выдержки из которого легли в публикацию 
«ММ». 

По иску Владимира Уткина о защите чести и достоинства 
Копейский городской суд 7 февраля признал сведения, содер
жащиеся в открытом письме, недействительными и обязал ре
дакции газет «Уральский курьер» и «Южноуральская панора
ма», а также Владимира Радюка опровергнуть в ближайших 
номерах сведения, порочащие честь и достоинство Владимира 
Уткина. 

Николай ОРЛОВ. 

Звонок директору 
Зарплата метизников будет расти с увеличением объемов производства 

Директор метизно-метал
лургического завода Алек
сандр Титов ответил на вопро
сы работников и пенсионеров. 
За час, отведенный для «пря
мого провода», ему позвонили 
18 человек. 

- Будет ли повышаться зара
ботная плата рабочих? 

- В течение последнего года 
дважды повышалась заработ
ная плата самых низкооплачи
ваемых категорий работников. 
Если еще полгода назад были 
на предприятии такие, кто по
лучал менее 800 рублей, то се
годня минимальный уровень 
достиг почти 1500 рублей. 
Средняя зарплата на заводе со
ставляет 5200 рублей. В связи 
с ростом объемов производ
ства и производительности 
труда подписано распоряже
ние о повышении с 1 марта за
работной платы работников 
завода в среднем на 7 процен
тов от тарифного основания. 
Мы надеемся, что заработная 
плата будет расти по мере по
вышения объемов производ
ства и продаж в соответствии 
с нашими планами. 

- Давно уже не выплачива
ли материальную помощь пен
сионерам. Будет ли она выпла
чиваться? 

- Завод будет продолжать 
поддерживать пенсионеров. 
У нас, конечно, нет возмож
ности выплачивать неработа
ю щ и м п е н с и о н е р а м т а к и е 
суммы, как на металлургичес
ком комбинате, но матери

альную помощь мы обязатель
но будем оказывать. В бюдже
те прошлого года было запла
нировано 1 миллион 600 тысяч 
рублей на оказание материаль
ной помощи, фактически вып
лачено 1 миллион 856 тысяч 
рублей. В планах на этот год 
на выплату всех видов матери
альной помощи предусмотре
но 1 миллион 808 тысяч руб
лей. Это м а т е р и а л ь н а я по
мощь по 100-150 
рублей, р а з о в а я 
помощь, помощь 
при особенно тя
ж е л о м м а т е р и 
альном положе
нии , е д и н о в р е 
менные выплаты 
к юбилейным да
там. Все они были и сохранят
ся на заводе. 

- Раньше о работе завода мы 
узнавали из газеты «Метизник». 
Теперь газеты не стало, а в 
«Магнитогорском металле» 
мало пишут о нашем предприя
тии. Вернется ли газета «Метиз
ник» и будет ли в газетах боль
ше информации о заводе? 

- Единым информационным 
органом металлургического 
комбината, нашего и калибро
вочного заводов с 1 января 2003 
года стала газета «Магнитогор
ский металл». В ней печатают
ся материалы о нашем заводе. 
Для информирования работни
ков внутри предприятия выхо
дит информационный листок. 
Газета «Метизник» не вернется, 
но центр общественных связей 

Материалы 
о заводе будут 
чаще размещаться 
в «Магнитогорском 
металле» 

активно работает с редакцией 
«Магнитогорского металла», и 
материалы о заводе будут чаще 
размещаться в этой газете. 

- Планируется ли решать воп
рос о вентиляции в электродном 
цехе и когда стабилизируется 
положение с обеспечением спе
цодеждой? 

- Средства на установку про
мышленной вентиляции зало
жены в бюджет. На последнем 

совещании в ва
шем цехе началь
ник отдела капи
тального строи
тельства д о л о 
жил, что уже есть 
подрядчик на ра
боты по ее уста
новке. А что ка

сается обеспечения средствами 
индивидуальной защиты, то 
есть спецодеждой, то на заводе 
проблем с этим нет, нужно, что
бы ответственные за это работ
ники вовремя и в установлен
ном порядке ее заказывали. 

- Как решаются вопросы о 
присвоении званий «Ветеран за
вода» и «Ветеран труда»? Если 
стаж работы позволяет уже дав
но иметь «ветеранство», то по
чему его одним присваивают, а 
другим нет? 

- Для того чтобы было при
своено звание «Ветеран труда», 
нужно иметь какие-нибудь на
грады, знак ударника пятилет
ки. Звание «Ветеран завода» 
присваивается по ходатайству 
руководства цеха. Если стаж ра
боты на заводе позволяет полу

чить это звание, и, кроме того, 
выполняются все условия, опре
деленные положением о присво
ении звания «Ветеран завода», 
то нужно, чтобы администрация 
и профсоюзный комитет цеха 
направили в адрес руководства 
завода соответствующее хода
тайство, которое будет рассмот
рено заводской комиссией. 

- Началась замена заводских 
пропусков, а люди не владеют 
информацией. Нельзя ли как-то 
определить график для цехов, 
чтобы не было ажиотажа? 

- Информацию о замене про
пусков дадим в очередном вы
пуске информационного лист
ка, который будет направлен в 
подразделения завода. 

- Уменьшилось количество 
дней отпуска у технологов. По
чему? 

Действительно, технологам 
сокращен отпуск до 28 кален
дарных дней. Это произошло 
потому, что им отменены до
полнительные дни за ненорми
рованный рабочий день в связи 
с тем, что не перерабатывается 
планируемый фонд рабочего 
времени. 

Остальные вопросы носили 
частный характер, и директор 
завода дал на каждый из них 
конкретный ответ. 

Центром общественных свя
зей ОАО « М М М З » практика 
организации «прямых телефо
нов» с руководителями завода 
будет продолжена. 

Материал подготовила 
Анжелика ФИЛИПОВА. 

«Неподъемный» комфорт ЖКХ 
Пешком но шестнадцатый этаж поднимаются жильцы высотного дома 
С детства считал, что лифт - рос

кошь. До тех пор, пока приятель не 
попросил п о м о ч ь перевезти холо
дильник. Мало того, что тащили вет
хозаветную «Бирюсу» до машины 
метров пятьдесят, а потом петляли по 
кварталам, объезжая миргородские 
ямы. К о г д а н а к о н е ц подъехали к 
подъезду, разгрузились, я возьми да 
и спроси на всякий случай: «Лифт-то 
работает?» - «Конечно нет», - после
довал ответ. 

Пришлось тащить холодильник на 
восьмой этаж своим ходом... 

У каждого из неработающих маг
нитогорских лифтов, как и у отдель
ного человека, своя судьба. Собствен
но, на то ремонтные организации и 
существуют, чтобы превратить их в 
работающие. Н о вот денег на восста
новительную деятельность не хвата
ет. Ремонт одного подъемника, в за
висимости от степени повреждения, 
обходится в 60-70 тысяч рублей. Пока 

чинят одни лифты, из строя выходят 
другие. 

Задача специалистов лифтового хо
зяйства - сделать все возможное, что
бы безопасность передвижения была 
абсолютной. И они в меру сил стара
ются ее соблюдать. 

Почему «в меру сил»? Положение 
лифтового хозяйства города известно: 
содержать невыгодно - одни расходы 
на ремонт и никакой прибыли. 

А неработающий лифт для жителей 
многоэтажек - проблема. К примеру, 
шестнадцатиэтажка на улице 50-летия 
Магнитки, 39 - один из последних до
мов в городе, который заселяли «по-
советски». Живут здесь руководители 
среднего звена комбината. 

Проблемы с лифтом начались сразу 
после сдачи дома в эксплуатацию в 
1995 году. И сегодня он не работает 
довольно часто. 

- Несколько этажей как-то можно 
пройти, - говорит жительница дома 

Анна Сергеевна, - но вот добраться до 
16-го... Не представляю, что чувству
ют люди, живущие там, как добира
ются до квартир, особенно поздно ве
чером... 

- Наш дом одноподъездный. Отдель
но от лифта существует так называе
мый черный ход - изолированная шах
та с лестницей, - поддерживает разго
вор житель дома Григорий Александ
рович. - Если лифт не работает, народ 
поднимается по черному ходу. Лест
ничные площадки там практически не 
освещены, поэтому, не дай бог, если 
кого убивать будут - никто не услы
шит. 

Самый свежий пример: лифт в шест-
надцатиэтажке сломался 31 декабря и 
не работал почти до середины января. 
Чтобы вызвать лифтеров, нужно зво
нить в центральную лифтовую стан
цию - диспетчеры передадут заявку 
мастерам. 

- От коммунальщиков слышала, что 

это очень «интеллигентный» лифт, -
улыбается Анна Сергеевна, - и любые 
неправильные действия со стороны 
жильцов приводят к его поломке. В 
доме живет много молодежи... Не ду
маю, что это делают жильцы или их 
дети, потому что им самим на 16-й этаж 
подниматься. А это тяжело, особенно 
родителям с детьми. К тому же внешне 
лифт выглядит неплохо. 

По словам жильцов, лифтеры не все
гда охотно принимают вызов. В ново
годние праздники они так отреагиро
вали на вызов: «Сегодня мы ничего не 
можем сделать, вот смена поменяется 
-отремонтируем». Меняется смена, но 
никто не приходит. Полагают, что если 
бы в доме было два подъезда, ремонт
ники появлялись: зашли в соседний 
подъезд, поднялись на лифте, прошли 

по крыше к сломанному, починили, 
спустились. 

Оба лифта в доме № 39 - и пасса
жирский, и грузовой - управляются 

одной кнопкой, в то время как в со
седней шестнадцатиэтажке на два 
лифта - две кнопки. Как положено. 
Григорий Александрович по этому 
поводу заметил, что коммунальщики 
не хотят этим заниматься либо из-за 
недостатка запчастей, либо по причи
не несовершенства управления лиф
тами. 

Анна Сергеевна добавила: 
- Мы просили лифтеров: включите 

грузовой, если пассажирский не рабо
тает. Нет, говорят, он либо тоже сло
мался, либо его еще не отремонтиро
вали. Вот и выходит, если один лифт 
стоит, зачастую и второй не работает. 
Платим за это «удовольствие» 21 рубль 
60 копеек с человека. И - никаких пе
рерасчетов за простой. 

.. .Покидал я дом по той самой изо
лированной от квартир шахте с узкой 
лестницей, спускаясь с восьмого этажа. 
Хорошо, что день был солнечным... 

Андрей ДЕМЕНТЬЕВ. 

Наркотикам конец? 
НОВОЕ ВЕДОМСТВО 

В р е з у л ь т а т е к а д р о в ы х и 
структурных перемен, произве
денных на прошлой неделе пре
зидентом В. Путиным, в России 
появилось новое ведомство -
Госкомитет по контролю за не
законным оборотом наркоти
ческих и психотропных веществ. 
Его возглавил экс-полпред в 
Северо-Западном округе Вик
тор ЧЕРКЕСОВ. 

До сих пор данную пробле
му решало Главное управление 
МВД по борьбе с незаконным 
о б о р о т о м наркотиков (ГУБ-

НОН). Но 7 тысяч его сотруд
ников явно не справлялись с 
огромным потоком наркоти
ков, хлынувшим в Россию. По 
данным правоохранительных 
о р г а н о в , в п р о ш л о м году 
было задержано и уничтоже
но 96 тонн наркотических ве
ществ. Но даже такая огром
ная цифра, по оценкам специ
алистов, составляет всего 10-
15 процентов от р е а л ь н о г о 
оборота. И с каждым годом он 
растет , в о с н о в н о м за счет 
Афганистана, где после свер
жения талибов наркопромыш
ленность расцвела с новой си
лой. Основной афганский нар

котрафик проходит как раз 
через Таджикистан, Казахстан 
и Россию. 

Борьба с наркотиками, не
смотря на официальные отче
ты, ведется недостаточно эф
фективно. На последнем сове
щании с силовиками Владимир 
Путин заметил, что, например, 
на Алтае, в Калмыкии, Карелии 
и Карачаево-Черкесии за про
шлый год не было раскрыто ни 
одного подобного преступле
ния. В других регионах дела 
обстоят не лучше. Для эффек
тивной борьбы с наркооборо
том и было создано новое ве
домство. Его костяк составят те 

самые 7 тысяч сотрудников, что 
трудились в ГУБНОНе. К ним 
присоединятся еще 40 тысяч со
трудников Федеральной служ
бы налоговой полиции. Чем 
конкретно они будут занимать
ся в новом качестве, пока не 
ясно. Говорят , что первыми 
включатся в нарковойну 12 ты
сяч оперативников из спецотря
дов быстрого реагирования , 
созданных в Ф С Н П . Так или 
иначе, последние перестановки, 
по словам людей, переживших 
не одну р е ф о р м у ' силовых 
структур, дадут результат не 
раньше чем через год. 

Татьяна КУЗНЕЦОВА. 

POCTO: быть нужным непросто 
Десять лет назад в мартеновских печах комбината сожжено более 600 стволов стрелкового оружия 

Предшественником ДОСА-
АФ-РОСТО был ОСОАВИА-
ХИМ. Его первые ячейки воз
никли в Магнитогорске с нача
лом строительства города ме
таллургов. Уже в 1932 году го
родской совет ОСОАВИАХИ-
Ма проводил оборонно-массо
вую работу среди трудящихся и 
учащейся молодежи, распрост
ранял военные знания и готовил 
молодежь к службе в Вооружен
ных Силах. С 1951 года добро
вольные общества объединены 
во Всесоюзное - содействия ар
мии, авиации и флоту, ДОСА
АФ СССР. Его преемник - Рос
сийская оборонная спортивно-
техническая организация (РОС-
ТО) - существует в Магнито
горске с сентября 1991 года. 

Пятнадцать лет городской 
организацией ДОСААФ-РОС-
ТО руководит Василий Муро-
вицкий. Какими были эти годы? 

- Шли перестроечные процес
сы, - рассказывает Василий 
Константинович, - но мы со
хранили месячники оборонно-
массовой работы, праздники, 
посвященные 9 Мая, Дню горо
да. Когда распался Советский 
Союз, многие организации ДО
СААФ приказали долго жить: 
возникли проблемы с арендой 
помещений, финансирования. 
Магнитогорску в этом смысле 
повезло. Коллектив энтузиас
тов, среди которых был фрон
товик полковник Михаил Бар-

сученко, председатели ДОСА
А Ф М М К Виктор К о р ж о в , 
М М М З - Борис Корощенко, 
треста «Магнитострой» - Евге
ний Никитин, сумел сохранить 
учебную и материальную базу: 
спортивно-технический клуб, 
руководимый Николаем Вара-
косовым, клуб служебного со
баководства под руководством 
Елены Проценко, спортивно-
стрелковый клуб, возглавляв
шийся фронтовиком Алексеем 
Конновым. 

В период приватизации мно
гие здания и сооружения у обо
ронной организации отобрали, 
однако правительство подтвер
дило полномочия системы РО-
СТО, и вся военная техника 
встала на ее баланс. Но в 1992 
году вышел федеральный паци
фистский закон об образова
нии. В учебных заведениях на
чалось уничтожение спортив
ного стрелкового оружия. В 
мартеновских печах магнито
горского комбината сожжено 
более 600 стволов стрелкового 
оружия. Руководству РОСТО 
при поддержке начальника 
УВД Федора Булатова и адми
нистрации города удалось «от
стоять» оружие в средних шко
лах и училищах. Это позволи
ло в дальнейшем проводить 
массовые мероприятия по пуле
вой стрельбе. 

- Сегодня в области из 80 
структур ДОСААФ-РОСТО ос

талось лишь 10 боеспособных 
единиц и десять учебных школ, 
- продолжает Василий Констан
тинович. - Выжили лишь те, кто 
смрг выстоять в рыночных ус
ловиях. Нам это удалось. Нашу 
х о з р а с ч е т н у ю о р г а н и з а ц и ю 
должны финансировать из об
ластного бюджета, но деньги до 
сих пор не доходят. Зарабаты
ваем их, готовя водителей раз
личных категорий. Мы первые 
в области занялись работой с 
оружием самообороны. Реали-
зовывали газовое оружие: выш
ло даже специальное постанов
ление губернатора , которое 
разрешало нам это. Развивали 
технические виды спорта, клуб 
служебного собаководства и 

спортивно-стрелковый клуб. 
Собирали членские взносы и 
частично финансировались за 
их счет. Поступали и коллектив
ные членские взносы, - органи
зации и предприятия вступали 
в Р О С Т О как коллективные 
члены. К сожалению, закрылись 
тиры М М К , М М М З , треста 
«Магнитострой», утеряно мно
го помещений. 

Сегодня мы принимаем ак
тивное участие во всех городс
ких мероприятиях. Вспоминаю 
1992 год: разруха, очереди за 
мясом, колбасой, талоны. Кра
ем уха услышал: собирают со
вещание по проведению Дня 
города. Пришел без приглаше
ния, предложил на День города 

провести автомобильные сорев
нования, соревнования на кар
тингах, показательные выступ
ления клуба служебного собако
водства, авиационных, судовых, 
ракетных моделей, выступления 
авиации - ЯК-52 и ЯК-55, пара
шютистов, организовать лоте
рею Р О С Т О . В управлении 
культуры не отказали. Так мы 
постепенно вошли во все город
ские праздники. 

РОСТО - преемница ОВИА-
Х И М а и ДОССАФа - сумела 
сохранить традиции и в период 
перестройки, и в годы экономи
ческой неразберихи. В сорок 
второй раз в городе прошел ме
сячник оборонно-массовой ра
боты. Третий раз - зимний мо
токросс, посвященный памяти 
магнитогорцев , погибших в 
Чечне. Учрежден переходящий 
Кубок памяти Андрея Белозер-
цева, сложившего голову на че
ченской войне. В соревновани
ях по пулевой стрельбе участву
ют трудовые коллективы горо
да. Традицией становится про
ведение соревнований на Кубок 
главы города с участием пред
ставителей городской и район
ных администраций. Силовые 
структуры города приняли уча
стие в мемориале памяти Вла
димира Чуяна - неоднократно
го чемпиона мира и Европы по 
пулевой стрельбе, участника 
Олимпийских игр. На льду Ура
ла прошли традиционные со

ревнования среди магнитогор
ских автолюбителей и - после 
трехлетнего перерыва - городс
ких автопредприятий. 

- Конечно, забот хватает, -
говорит Муровицкий. - Одна из 
них - охрана оружия. Раньше за 
услуги вневедомственной охра
ны мы платили 300 рублей, а 
сегодня просят больше 13 ты
сяч. Согласно закону об оружии 
мы должны предпринимать уси
ленные меры предосторожнос
ти. Был случай в начале 90-х. 
Пришли ребята: «Давай ору
жие». Мне терять нечего - дос
тал из стола пистолет. «А че ты 
нас газом пугаешь?» Пришлось 
выстрелить. В окно. С тех пор -
тьфу-тьфу - подобных предло
жений не было. 

Нынче РОСТО представлена 
в городских комиссиях по де
лам молодежи, безопасности 
дорожного движения, по воз
рождению казачества, по де
лам физкультуры и с п о р т а . 
Обеспечены взаимодействие с 
управлением культуры, под
держка депутатского корпуса, 
администраций районов и го
рода. В области постепенно 
набирает обороты движение 
«Физкультура и спорт - фак
тор оздоровления нации», и 
технические, прикладные виды 
спорта будут востребованы. 
Востребован временем и го
родской совет РОСТО. 

Олег КУДРЯВЦЕВ. 

Возмести ущерб! 
Работник обязан возместить работодателю причиненный ему 

прямой действительный ущерб. Но неполученные доходы (упу
щенная выгода) взысканию с работника не подлежит. Так за
писано в законодательстве. 

О материальной ответственности работников рассказывает 
юрисконсульт правового управления ОАО «ММК» Ольга БО-
РОВКОВА. 

- За причиненный ущерб работник несет материальную от
ветственность в пределах своего среднего месячного заработ
ка, если иное не предусмотрено Трудовым кодексом РФ или 
иными федеральными законами. Полная материальная ответ
ственность работника состоит в его обязанности возмещать 
причиненный ущерб в полном размере. 

Материальная ответственность в полном размере причинен
ного ущерба возлагается на работника в следующих случаях: 

1) когда на работника возложена материальная ответствен
ность в полном размере за ущерб, причиненный работодателю 
при исполнении работником трудовых обязанностей; 

2) недостачи ценностей, вверенных ему на основании специ
ального письменного договора или полученных им по разово
му документу; 

3) умышленного причинения ущерба; 
4) причинения ущерба в состоянии алкогольного, наркоти

ческого или токсического опьянения; 
5) причинения ущерба в результате преступных действий ра

ботника, установленных приговором суда; 
6) причинения ущерба в результате административного про

ступка, если таковой установлен соответствующим государ
ственным органом; 

7) разглашения сведений, составляющих охраняемую зако
ном тайну - служебную, коммерческую или иную; 

8) причинения ущерба не при исполнении работником тру
довых обязанностей. 

- Ольга Юрьевна, как определяется размер ущерба? 
- Размер ущерба, причиненного работодателю при утрате и 

порче имущества, определяется по фактическим потерям, ис
числяемым исходя из рыночных цен, но не ниже стоимости 
имущества по данным бухгалтерского баланса с учетом степе
ни износа этого имущества. 

Взыскание с виновного работника суммы причиненного 
ущерба, не превышающей среднего месячного заработка, про
изводится по распоряжению работодателя. Распоряжение мо
жет быть сделано не позднее одного месяца со дня окончатель
ного установления работодателем размера причиненного ра
ботником ущерба. 

Если месячный срок истек или работник не согласен добро
вольно возместить причиненный работодателю ущерб, а сум
ма причиненного ущерба, подлежащая взысканию с работни
ка, превышает его средний месячный заработок, то взыскание 
осуществляется в судебном порядке. 

- Какая процедура предусмотрена для добровольного возме
щения вреда? 

- Работник, виновный в причинении ущерба работодателю, 
может добровольно возместить его полностью или частично. 
В этом случае работник представляет работодателю письмен
ное обязательство о возмещении ущерба с указанием конкрет
ных сроков платежей. В случае увольнения работника, кото
рый дал письменное обязательство о добровольном возмеще
нии ущерба, но отказался возместить указанный ущерб, непо
гашенная задолженность взыскивается судебном порядке. 

С согласия работодателя работник может передать ему для 
возмещения причиненного ущерба равноценное имущество или 
исправить поврежденное имущество. Возмещение ущерба про
изводится независимо от привлечения работника к дисцип
линарной, административной или уголовной ответственности 
за действия или бездействие, которыми причинен ущерб рабо
тодателю. 

Виктор МЕДВЕДЕВ. 

25 марта 2003 года 



Буш загнал себя в угол 
США оказались вне правового поля 

Серьезные ученые загово
рили о возможности не толь
ко гуманитарной, но и эколо
гической катастрофы вселен
ского масштаба в случае но
вой войны в Персидском зали
ве. Только этой опасности, 
похоже, не осознают не толь
ко большинство американцев, 
но и проамерикански настро
енные наши либералы. Боль
ше всего их заботит, как бы на 
нас не осерчал президент «все
сильной Америки». 

Явлинский заявил: «США 
первые в мире. Даже больше, 
чем первые, - они заняли не 
одно, а десять первых мест». 
Так ли? Экономическая мощь 
Америки во многом виртуаль
на. Более 75 процентов ВВП 
создается в сфере услуг. Кто 
производит лучшую в мире 
продукцию реального сектора 
экономики? Европа и Япония. 
Американская элита разъез
жает на «мерседесах», «БМВ», 
«вольво» . Носит одежду и 
обувь европейского производ
ства. Пользуется японской 
бытовой электроникой. Дол
лары США - это по большей 
части пустые бумажки. Давно 
перегретой экономике США 
суждено пройти длительный 
цикл стагнации по типу того, 

как это случилось с «рекордсме
нами» по темпам роста Япони
ей и ФРГ. Соответственно, со
отношение сил будет меняться 
не в пользу США. Сыграет роль 
и новая мировая валюта евро. 

С Ш А показали неспособ
ность быть мировым лидером. 
Они не воспользовались само-
л и к в и д а ц и е й 
СССР, чтобы на
чать строить более 
справедливый ми
ропорядок. Не воз
главили борьбу 
развитых стран за 
постепенное изжи
вание в мире бедствий, нищеты 
и отчаяния как социальной базы 
политической нестабильности и 
международного терроризма. 
Именно американская политика 
диктата и неуважения права 
других народов жить, как они 
хотят, породила и Аль Каиду, и 
бен Ладена. А до этого спрово
цировала войну Ирака против 
Ирана, логическим продолже
нием чего явилось вторжение 
иракских войск в Кувейт. И вот 
уж парадокс: после ухода в не
бытие СССР США начали но
вую гонку вооружений и расши
рения НАТО, расходуя на это 
огромные средства. 

США не решили ни одного 

Доллары США -
это по большей 
части пустые 
бумажки 

международного конфликта. А 
вмешательством еще больше 
усугубили некоторые из них. Это 
прежде всего касается отноше
ний Израиля с Палестинской ав
тономией. В результате - тупик! 
Плохим переговорщиком ока
зался Вашингтон и в отношени
ях с КНДР. Не сумел он предот

вратить превраще
ние в ядерную дер
жаву своего давне
го союзника Паки
стана, хотя вроде 
бы пытался это де
лать. США искусст
венно создали себе 

нового врага в лице стран так на
зываемой оси зла. А еще отдали
ли от себя ведущие страны Ев
ропы ФРГ и Францию. 

США уже увязли в Афганис
тане. Агрессия же против Ира
ка может поистине стать для них 
ящиком Пандоры. Трудно ре
шаемая курдская проблема, не
нависть арабского и исламско
го мира, раскол в НАТО, паде
ние авторитета США в Европе 
могут дополниться лихорадоч
ным вооружением стран, не же
лающих разделить судьбу Ира
ка. Буш создал ситуацию вроде 
«Воюй - или проиграешь!» Он 
шантажирует Совет Безопасно
сти ООН, понимая, что, проиг

норировав его волю, США ока
жутся вне правового поля. Но, 
похоже, Буш готов на все. 

Одни наши либералы оправ
дывают планы Буша, советуя 
руководству России ни в коем 
случае не прибегать к вето. 
Другие хотят помочь ему выб
раться из тупика . П о л а г а ю , 
что Бушу, загнавшему себя в 
угол, уже трудно помочь. Надо 
помогать умной Америке осоз
нать , насколько опасен тот 
путь, на который ее толкает 
«ковбой-президент». Будет по
дорвана не только репутация 
ООН. Потеряется чувство бе
зопасности, и в результате уси
ления терроризма тоже. А мо
жет быть спровоцирована и 
ядерная война. Мир не верит 
в опасность Ирака для США, 
он не примет PAX A M E R I 
C A N A . П о с л е д с т в и я м о г у т 
быть трагическими. 

А вообще-то цинично и под
ло от имени ООН требовать от 
Ирака разоружения, уничтоже
ния ракет, открытия всех воен
ных тайн и в то же время, про
стите, плюя на ООН, готовить 
вооруженную над ним распра
ву. Если это есть демократия, то 
что же такое варварство?! 

Алексей КИВА, 
политолог. 

Заявление Хусейна 
В прямом эфире иракс

кого телевидения прошло 
выступление президента 
страны Саддама Хусейна. 
Президент появился перед 
камерой в военной форме, 
без очков и берета. 

Первая часть выступле
ния Саддама Хусейна была 
посвящена осуждению «не
законной агрессии» США 
и Британии против его 
страны. По его словам, 
Ирак не располагал и не 
располагает оружием мас
сового уничтожения, но «США еще с 1991 года планировали 
захват Ирака». 

Далее Саддам Хусейн говорил о текущем положении на 
театре военных действий против американцев. «Народ Ира
ка и иракская армия проявляют огромную смелость в боях с 
врагом», - заявил Саддам Хусейн в начале речи. «Мы будем 
сражаться со злом до победы, которая близка, как никогда», 
- заявил Хусейн. 

«Захватчики сразятся с героическим сопротивлением на
шего народа, так как они недооценивали иракцев. Аллах на
правляет нас к победе над врагом», - заявил президент. 

Газета.ги 

То, что в политике называется беспринципностью, есть фактический 
принцип, согласно которому можно декларировать любые официальные 
принципы в зависимости от обстоятельств. Александр ЗИНОВЬЕВ 

Россияне посла не поняли 
ОПРОС 

В Кремле на встрече с «сило
виками» Президент России Вла
димир Путин высказал свое от
ношение к войне в Ираке: 

- Военная акция ничем не мо
жет быть оправдана - ни обви
нением И р а к а в поддержке 
международного терроризма, 
ни желанием сменить в этой 
стране политический режим -
что прямо противоречит меж
дународному нраву. 

Центральная роль в решении 
кризисных ситуаций в мире дол
жна принадлежать СБ ООН. 

К моменту начала операции 
Ирак не представлял никакой 
опасности ни для соседних го
сударств, ни для других стран и 
регионов мира. 

Никакой необходимости в 
военных действиях не было, так 
как не было ответа на главный 
вопрос - есть ли в Ираке ору

жие массового уничтожения. 
Посол США в России Алек

сандр Вершбоу привел свои ар
гументы: 

- Военная операция оправдан
на, она основана на резолюции 
687, принятой еще в 1991 году. 

Хусейн платил семьям терро
р и с т о в - к а м и к а д з е , к о т о р ы е 
убивали граждан Израиля. Он 
поддерживает связи с такими 
группировками, как «Хезбол-

лах» и Х А М А С . Мы также 
убеждены, что есть ясные связи 
его с «Аль Каидой». 

Радиостанция «Эхо Москвы» 
провела опрос на тему: «Какие 
аргументы для вас более логич
ны: Президента РФ Путина или 
посла С Ш А в Москве Верш
боу?» 

Вот его итоги: 
71 процент - за Путина, 
29 - за Вершбоу. 

Это коснется каждого 
отклик 

Петр СУМИН, губернатор Челябинской области: 
- До последней минуты я надеялся, что борьба - политичес

кая, идеологическая, которая шла между администрацией Со
единенных Штатов и руководством Ирака, разрешится мирным 
путем. Должны договариваться дипломаты, специалисты. Те
перь из этой ситуации надо выходить и прекращать войну. 
Нельзя так: сегодня это Ирак, завтра это может быть Иран, пос
лезавтра - Арабские Эмираты. А потом могут прийти и ска
зать: давайте-ка мы и с Россией разберемся. Здесь тоже нефть, 
газ, мощные природные ресурсы. Надо как можно быстрее пре
кращать военные действия и садиться за стол переговоров. Орга
низация Объединенных Наций должна принять свои санкции. 
Иного не должно быть. 

Виктор РАШНИКОВ, генеральный директор ОАО «ММК», 
депутат Законодательного собрания Челябинской области: 

- Если рассматривать войну в Ираке с точки зрения морали и 
справедливости, то она не выдерживает никакой критики. В ходе 
военных действий гибнут мирные люди. Очевидны имперские 
амбиции США на экономическом фронте. Америка стремится 
взять под свой контроль нефтеносный регион, чтобы в дальней
шем диктовать мировые цены на нефть. Безусловно, в этой си
туации Россию ждут определенные экономические потери. К 
тому же, Ирак должен России свыше восьми миллиардов дол
ларов. Вряд ли теперь этот долг будет возвращен. 

Валентин РОМАНОВ, ректор МаГУ: 
- Война обнажила звериную суть так называемого «демокра

тического цивилизованного мира», с одной стороны. С другой, 
циничные действия США - отсутствие сдерживающего фактора. 
В мире нет равной по мощи супердержавы. Таким образом, вой
на в Ираке - прямой результат краха Советского Союза, поэто
му на скамью подсудимых должны сесть и могильщики СССР. 

США на Ираке не остановятся. Третьей, четвертой, а может 
быть, пятой жертвой по счету может стать Россия. Сегодня как 
воздух нужна консолидация сил всех будущих вероятных жертв 
американских агрессоров. А главное - форсированное укрепле
ние экономической и оборонной мощи России, прежде всего за 
счет миллиардерской части населения, которая должна поде
литься с государством. 

Михаил ПРОХОРОВ, председатель федерации профсоюзов 
Челябинской области: 

- Начавшаяся война повредит реальным отношениям между 
нашими странами. Конечно, Россия ни в какой форме в этой 
агрессии участвовать не будет, но нас война коснется. Прежде 
всего скачками цен на нефть. Наша экономика очень сильно от 
этого зависит. Полагаю также, что и у нас в регионе, как и в 
других странах мира, пройдут митинги протеста. Трудящиеся 
возмущены тем, как нагло и беззастенчиво на глазах всего мира 
развязывается война. А всякая война - это ужасно. 

Алексей ПОЛУШКИН, газовщик доменного цеха: 
- После начала военных действий в Ираке на душе стало не

спокойно: как бы в скором времени эта беда не коснулась Рос
сии. Наши политики не собираются прерывать отношения с ны
нешней администрацией Ирака, и потому возможна конфрон
тация России и США. Наша страна богата своими ресурсами, и 
янки не прочь скачивать их от нас. Кстати, по моему мнению, 
США именно из-за сырьевых ресурсов ломится в Ирак. И вряд 
ли мы противостоим американцам, так как в последнее время 
очень много сокращений в российской армии происходит имен
но в войсках противовоздушной обороны. 

Америка правит войной 
МНЕНИЕ 

«Земля везде тверда. Реко
мендую США». - это писано 
Иосифом Бродским. Антисо
ветским поэтом, удостоенным 
после эмиграции из Советской 
России в США звания лауреа
та Нобелевской премии. Ког
да он написал эти слова, по 
какому случаю - не знаю, но 
он сам их вспомнил, едва к 
нему о б р а т и л с я с просьбой 
помочь покинуть Россию (уже 
с вернувшимся из политичес
кого небытия Борисом Ельци
ным) такой же непризнанный 
на Родине поэт-шестидесятник 
Петр Вегин. Ему было все рав
но, куда уезжать, и Бродский 
организовал вызов в Америку. 
И вот новенькая книжка П. Ве-
гина из США добралась через 
моих московских друзей до 
меня. Точь-в-точь к началу аг
рессии С Ш А против Ирака. И 
пусть другие считают теряе
мые америкашками доллары 
из-за политики Ирака, именно 
этим оправдывают междуна
родный разбой Буша и К°, для 
меня кликушествующие про
тив России поэты-эмигранты 
вносят куда большую лепту 

при выборе агрессоров: «Бить 
или не бить?» 

Вегин пишет про всех коллег 
по поэтическому фронту с той, 
не нашей стороны - И. Брод
ском, В. Высоцком, Б. Ахмаду-
линой, А. Вознесенском, Е. Ев
тушенко, Б. Окуджаве, А. Гали
че, Н. Глазкове, Г. Шпаликове 
и других. Вроде и цель хороша 
- права человека, но антиста
линские стенания приводят в 
никуда, а вернее - в те самые 
США, где их поэтому и издают, 
пестуют, лелеют. Что боролись 
не за права человека России, но 
против России... 

Бродский откровенен: мол, в 
США нам платят та-а-кие день
ги. Вот и вся свобода. И это до
полняется словами Буша: мол, 
он принесет свободу иракцам от 
Хусейна. И у меня нет основа
ний не верить ему. Лично ему 
нефтедоллары не попадут, их 
растащат америкашки, в том 
числе и такие, как Вегин (Брод
ский недавно там и умер). 

Америкашки - захватчики. 
По своей истории, давней и со
временной. У них нет ничего 
своего, даже языка, разговари
вают на английском. И как 
противно, что их обожествля
ют наши правые, прикрываясь 

лозунгами о свободе. Неправ
да, что миром правит Амери
ка - она правит войной, а мир 
в мире возможен только с от
странением от власти партий 
войны во всех государствах, в 
п е р в у ю о ч е р е д ь в С Ш А . И 
пока д е м о н с т р а н т ы - п р о т е с 

т а н т ы с о с т а в л я ю т ж а л к у ю 
долю от налогоплательщиков, 
выборщиков мясника-крово
пийцы Буша, мира народам не 
видать. 

Анатолий МЯГКОВ, 
ведущий инженер 

Н П О «Автоматика». 

Мир содрогнулся 
МАНИФЕСТАЦИИ 

Одновременно с началом военных действий в Ираке 
развернулось еще одно сражение - за мир. Его ведут 
методами политической борьбы не только лидеры 
великих держав, пожелавших присоединиться к «ра
кетно-бомбовой демократизации» Ирака. В антиво
енном сражении участвуют миллионы простых граж
дан практически всех стран земного шара. 

Три часа спустя после первых ракетных ударов по Багдаду, 
на улицы городов Азии и Австралии вышли первые колонны 
людей, требующих прекратить агрессию. По мере того как сол
нце вставало над городами планеты, манифестациями оказа
лись охвачены Ближний Восток, Европа, Америка. 

Особый размах демонстрации приобрели в странах проаме
риканской коалиции и в самих США. Настоящее сражение по
лиции с пацифистами развернулось в Сан-Франциско. Сотни 
тысяч демонстрантов парализовали город. Полиция была бес
сильна быстро восстановить транспортное движение, посколь
ку участники протестной акции образовали многочисленные 
скопления людей, скованных друг с другом наручниками, ве-
лоблокаторами, цепями. 

Манифестации в городах Австралии, Японии, Филиппин, 
Китая, Южной Кореи, Италии, Испании, Франции, Германии, 
Великобритании, Польши и других стран проходили по цент
ральным улицам и завершались митингами вблизи посольств 
и консульств США. Применялись слезоточивые газы, брандс
пойты, резиновые пули. Произведены аресты, госпитализиро
ваны раненые, один мадридский студент находится в тяжелом 
состоянии. 

В выходные дни мощные антивоенные выступления прошли 
по всему миру. 

Николай К О М И Н . 

Прекратить агрессию 
взгляд 

АЛЕКСИЙ II, патриарх Московский и всея Руси, осудил во
енную акцию США против Ирака и призвал соседние с Ира
ком страны не отказывать в помощи беженцам. «Приютите 
пострадавших, согрейте их теплом своих сердец», - говорится 
в заявлении патриарха в связи с началом военной операции 
против Ирака. «РПЦ вновь обращается к правительствам стран 
антииракской коалиции с требованием остановить кровопро
литие! Сделайте все возможное, чтобы не допустить разраста
ния военных действий. Возобновите мирный переговорный 
процесс. Пощадите тысячи невинных людей». 

Талгат ТАДЖУДДИН, Верховный муфтий России: 
- Мы будем просить Всевышнего, чтобы Он сохранил жиз

ни безвинных людей и дал разум тем, кто начал войну. 
Сергей М И Р О Н О В , спикер Совета Федерации: 
- Совет Безопасности ООН не должен ослаблять попыток 

вернуть ситуацию в правовое поле, и не стоит думать, что все 
уже решено и победа досталась США. Расчет США на быст
рую и победоносную войну может не оправдаться. 

Геннадий СЕЛЕЗНЕВ, спикер Госдумы: 
- Это агрессия против государства - члена ООН. Это агрес

сия, по сути, и против ООН. 
Михаил ГОРБАЧЕВ, экс-президент СССР: 
- Даже если эта война будет скоротечной, она принесет очень 

тяжелые последствия не только Ираку, но и всему миру. 
Геннадий ЗЮГАНОВ, лидер К П Р Ф : 
- Как некогда фашисты, американская военщина на рассве

те нанесла удар по Багдаду, развязав тем самым, по сути, но
вую мировую войну. Потрясают лицемерие и наглость, с каки
ми Буш и его военщина перечеркнули все усилия ООН и то 
мироустройство, за которое наши люди отдали 27 миллионов 
жизней во второй мировой войне. 

Александр ЛУКАШЕНКО, президент Республики Белорус
сия: 

- В российской прессе часто спекулируют на теме, даст ли 
Лукашенко убежище Саддаму Хусейну. Хотя я не встречался с 
Саддамом, но поддерживаю с ним хорошие отношения. И если 
бы он попросился в Белоруссию, ему никто не отказал бы. Но 
Саддам никогда не покинет своей страны. Это очень мужествен
ный человек, очень преданный своему народу. 

Использована информация агентства «Интерфакс». 

Стройка в Щучьем 
СИТУАЦИЯ 

Заместитель губернатора Челябинской области Геннадий 
Подтесов встретился с руководителем программы химического 
разоружения американцем Адольфом Эрнстом. 

Цель встречи - обсудить вопросы, касающиеся строитель
ства в Щучанском районе Курганской области завода по унич
тожению химического оружия и ознакомиться с уже проделан
ной американцами работой. Как известно, работы здесь ведет 
трест «Магнитострой». 

В частности, Адольф Эрнст сообщил, что президент США в 
интересах национальной безопасности отклонил шесть условий 
Конгресса, ранее выдвинутых в отношении России. Результа
том этого отклонения стало выделение 161 миллиона долларов 
на строительство завода по уничтожению химического оружия 
в Щучьем. Эти средства позволят в кратчайшие сроки развер
нуть полномасштабное строительство. Американская сторона 
заверила, что к августу текущего года будет выполнена значи
тельная часть строительно-монтажных работ. В частности, пла
нируется завершить комплекс работ по физической охране пло
щадки, выделенной под строительство объекта. Геннадий Под
тесов предложил использовать для этих целей продукцию пред
приятий Челябинской области. Вице-губернатор пообещал в ав
густе лично ознакомиться с результатами американской помо
щи Щучанскому району. Также в ходе встречи Адольф Эрнст 
сообщил, что ситуация вокруг Ирака, к сожалению, может по
влиять на реализацию в Зауралье программы по химическому 
разоружению. Финансирование этого, по словам американца, 
важного для мирового сообщества проекта, возможно, будет 
на время приостановлено. 

Агентство «Урал-пресс-информ». 

Предвидел грозящую опасность 
БЕСТСЕЛЛЕР 

В 2000 году на книжных при
лавках появился политический 
детектив «Русь окаянная», дей
ствие первой части которого 
происходит в Ираке. Автор бе
стселлера Сергеи НОРКА пред
видел грозящую миру опас
ность противостояния Вашинг
тон-Багдад. . . 

- Сергей Константинович, на
чало войны показывает: глав
ную задачу американцы видят в 
устранении Саддама. Почему? 

- Причин такого «антисадда-
мизма» несколько. Во-первых, в 
примитивизме мышления ны
нешнего американского прези
дента и его окружения. Во-вто
рых, Хусейн является очень 

опасной для американской 
внешнеполитической доктрины 
фигурой. Эта опасность заклю
чается в непринятии нового 
международного порядка, уста
новленного США после паде
ния СССР. 

Устранение Саддама не ре
шит проблему. Режим сохра
нится, поскольку все иракские 
чиновники так или иначе связа
ны с кланом Хусейна. Весь офи
церский корпус состоит в 
партии БААС. Состоит неле
гально. Официально иракские 
офицеры не числятся ни в каких 
партиях. Половина партии, пре
данной Саддаму, много лет на
ходится на нелегальном поло

жении и готова действовать в 
условиях подполья. Американ
ский режим, который будет ус
тановлен в Ираке после падения 
Хусейна, долго не просуществу
ет, если не будет держаться на 
американских штыках. 

- Каковы перспективы того, 
что Саддам будет взят в плен 
или убит? 

- Примерно такие же, как 
перспективы поимки бен Ладе
на. При этом американцы на
прасно будут искать Хусейна в 
его роскошных дворцах и ук
репленных бункерах. Его там 
нет и не будет. Его убежище -
весь исламский мир. 

-Вы считаете, что американ

цы проиграют воину, несмотря 
на полное военное превосход
ство? 

- Они ее уже п р о и г р а л и . 
США заглотили наживку, кото
рую много лет им подсовывал 
Саддам. Он их провоцировал 
именно на такие действия. Да, 
они разгромят иракскую ар
мию. Возможно, они возьмут 
Багдад. И тем не менее они уже 
проиграли войну. Саддам до
бился всего, чего хотел. Знаете, 
когда динозавра бьют по хвос
ту дубиной, требуется несколь
ко минут, чтобы сигнал прошел 
от хвоста до мозга. И вот чего 
добивался и добился Хусейн. 
Первое - пожертвовав собой и 

детьми, он не только станет 
мучеником в глазах мусульман
ского мира, но и осуществит 
сплочение всех мусульман на 
базе антиамериканизма. Сейчас 
вся ненависть, скопленная за 
много сотен лет в психике му
сульман к немусульманскому 
миру, с к о н ц е н т р и р у е т с я на 
США. 20 марта 2003 года Сад
дам стал единственным лиде
ром арабского и всего мусуль
манского мира. 

Во-вторых, любому трезво
мыслящему политику понятно, 
что прежних отношений между 
США и ведущими странами Ев
ропы уже никогда не будет. Ев
ропу, грубо говоря, «опусти

ли». В этом плане следует отме
тить, что начало антиамери
канским настроениям положе
но не только в мусульманском 
мире, но и в Европе. В-третьих, 
Саддам провел раздел между 
населением арабских стран и 
проамериканскими, антисадда-
мовскими режимами, ими уп
р а в л я ю щ и м и . В-четвертых, 
ряды международных террори
стов с момента начала военной 
операции умножились. И их 
действия теперь будут направ
лены исключительно против 
США. Последствия мы в неда
леком будущем увидим. 

Максим НОВИКОВ, 
«Трибуна». 

25 марта 2003 года 



«Править» или управлять? 
Командные методы жесткого принуждения не способствуют повышению эффективности работы 

Сегодня мы стали жить по-
другому. Идеи авторитаризма, 
страх перед властью сменились 
идеями демократии, либера
лизма, свободного волеизъяв
ления. Эти идеи проникли уже 
в сознание людей, особенно 
молодежи . Но как ни 
странно, на практике, в 
частности, на производ
стве отношения склады
ваются совсем по-иному. 

Аспект первый. Сегод
ня на комбинате огром
ное количество грамот
ных руководителей, ко
торые прошли различ
ные курсы обучения и 
профессиональной пере
подготовки, в том числе 
и по современным методам уп
равления. Но знания - только 
необходимое, но недостаточ
ное условие современного ме
неджмента, общий смысл кото
рого - уход от принуждения и 
приказов. Взамен предлагают
ся методы убеждения и разъяс
нения, воздействие на более 
высокие мотивационные ас
пекты. Основной расчет на сво
бодный, высокооплачиваемый 
труд в демократической разви
вающейся организации. Но вся 
проблема в том, насколько 
полно и эффективно можно ре
ализовать полученные знания 
на практике. 

Мы видим, что комбинат 
идет по пути преобразований 
в системе управления. В част
ности, внедряется одна из гло
бальных моделей управления -
тотальное управление каче
ством. По сути, создается сис-

Руководитель 
любого ранга 
должен 
повернуться 
лицом 
к своим 
подчиненным 

тема согласования возможнос
тей производителя, требований 
потребителя и общества. Но об
щество уже живет по демокра
тическим принципам, а система 
«правления» на местах, в под
разделениях, на мой взгляд, на

ходится в старой 
системе коорди
нат. 

П р о с т о й при
мер. Приказать -
внешне эффектно, 
просто , быстро , 
недорого. Чтобы 
убедить подчи
ненного, потребу
ется гораздо боль
ше времени, на
пряжения сил и 

эмоций. И в том и другом слу
чае можно добиться выполне
ния задания. Но в первом вари
анте руководитель должен жес
тко контролировать процесс 
выполнения. Иначе подчинен
ный по ряду причин(например, 
из-за личной неприязни) бросит 
выполнение задания, как толь
ко почувствует ослабление кон
троля. Это успешное неэффек
тивное управление. 

Наоборот, убежденный в не
обходимости выполнения зада
ния человек о с о з н а н н о , без 
страха его выполнит не только 
потому, что за труд он получит 
соответствующее вознагражде
ние, но и потому что он трудит
ся ради достижения конечной, 
понятной ему цели. Это успеш
ное, эффективное управление. 

Уже очевидно, что команд
ные методы, основанные на же
сткости, приказах, доминирова

нии системы наказании над по
ощрениями, с одной стороны, 
демократизация общества, яв
ное доминирование в нем идей 
либерализма и свободы с дру
гой, привели к пониманию не
обходимости перемен в методах 
управления. Руководитель лю
бого ранга должен «повернуть
ся лицом» к своим подчинен
ным. Эти перемены на комбина
те уже о щ у щ а ю т с я , процесс 
идет, но очень медленно. 

Сегодня комбинат - стабиль
ное предприятие, поэтому есть 
основа для ухода от системы по
стоянных авралов, «затыкания» 
дыр в ожидании грядущего кри
зиса. Нужно строить систему, ос
нованную на глубоком и спокой
ном анализе ситуаций, продуман
ных и взвешенных решениях на 
всех уровнях руководства, начи
ная с низовых звеньев. 

Аспект второй. Упрощенно 
любое управление - это управ
ление потенциалом организа
ции. Потенциал складывается 
из грех составляющих - знания, 
повышения доходов, здоровья. 
На комбинате все составляю
щие для наращивания потенци
ала есть. Уделяется должное 
внимание обучению персонала, 
благодаря чему повышаются 
доходы предприятия и его ра
ботников. Немало делается и в 
плане укрепления здоровья. Ог
ромное значение придается про
паганде здорового образа жиз
ни (запрет на курение). Суще
ствует и развивается спортивно-
оздоровительная база - дома 
отдыха, спортивные сооруже
ния и т.д. 

Но последствия командной 
системы - неизбежные стрессы. 
В нынешней действительности 
в этом состоянии находятся ру
ководители любого ранга. По 
статистике к 40 годам почти у 
всех руководителей имеются от
клонения в деятельности сер
дечно-сосудистой системы. По
следствия переживаемых стрес
сов - потери в эффективности 
управления и материальные 
убытки. Настроение руководи
телей по цепочке передается 
подчиненным. Самые умелые из 
них гасят эту цепочку. Другие 
только увеличивают его воздей
ствие. Таким образом, стресс -
весомый фактор торможения на 
пути продвижения и внедрения 
любых систем производства. 
Следовательно, нынешнее «уп
равление» на практике сводит
ся даже не просто к «правле
нию». 

Чувство благополучия чело
века - это составляющая, кото
рая зависит от многих факто
ров, в том числе и от отсутствия 
стрессов, создания теплой дру
жеской атмосферы в коллекти
ве, поощрения и благодарности, 
продвижения по службе и т.д. 
Эта система уже более ста лет 
действует на Западе. А в США, 
например, в одной из корпора
ций для своих подчиненных ее 
руководители приобретают за
ведомо выигрышные лотерей
ные билеты, так как знают, что 
хорошее настроение - это буду
щие дивиденды. 

Чувство благополучия созда
ем мы сами, каждый на своем 
рабочем месте. Иногда для это

го достаточно по
хвалить человека, и он уже 
готов «свернуть горы». Почему 
стоит говорить об этом сегод
ня? Да потому, что завтра мы 
столкнемся с проблемой «нуле
вой эффективности» управле
ния предприятием. Методы ма
териального стимулирования 
не бесконечны, а методы жест
кого принуждения становятся 

т о р м о з о м . 
Увеличение же 

эффективности за 
счет повышения по-

Цтенциала предприя
тия - резерв практи

чески безграничный. 
По мере демократизации обще
ства нам придется очень скоро 
обратиться к действительным 
методам совершенствования 
«управления», а не совершен
ствования «правления». 

Александр ШАРАПОВ, 
мастер горно-обогатительного 

производства ОАО «ММК». 

Железногорск надеется 
на Магнитку 
СЫРЬЕ 

Знаток советской 
географии 
ЛЮДИ ТРУДА 

29 апреля цеху ленты холодного проката (ЦЛХП) Магнито
горского калибровочного завода исполнится 40 лет. Это са
мый молодой и наиболее перспективный цех завода, на кото 
рый сегодня ложится основная нагрузка по выполнению рас
тущей производственной программы. До сих пор в ЦЛХП тру
дятся немало ветеранов, которые стояли у истоков прокатно
го производства на калибровочном заводе. Для освоения но
вых видов изделий тогда набрали са
мых лучших специалистов, и многие 
из них, посвятив жизнь цеху ленты, 
продолжают и сейчас обучать пре
мудростям своего мастерства моло
дых калибровщиков. Среди ветера
нов - Михаил Васильевич Демин. 
Всю трудовую жизнь он провел на 
«выходе» из цеха, на отгрузке. На 
производственный процесс он име
ет собственный взгляд. Например, 
его радует такая, казалось бы, не
приглядная для непосвященного че
ловека картина, как пустой склад го
товой продукции. 

- Я доволен, когда склад пустой, - говорит штабелировщик 
ЦЛХП Михаил Демин. - Это значит, всю продукцию отгрузи
ли, завод и цех получили деньги. А если на складе негде повер
нуться из-за того, что он забит лентой, мне грустно. Средства 
вложены: металл протравили, прокатали, отожгли, отделали, 
а он лежит неотгруженный, и отдачи нет. Хорошо, что сейчас 
такое положение я наблюдаю все реже. 

Штабелировщики острее других ощущают производствен
ный ритм, есть в цехе заказы или нет. Если склад забит, а нуж
но подобрать и скомплектовать заказ, труду штабелировщика 
не позавидуешь. Хотя 40 лет назад, когда цех ленты холодного 
проката отсчитывал первые дни своей истории, работать было 
гораздо тяжелее. 

- В 1963 году цех пустили, а уже через два года мы грузили 
по16-18 тысяч тонн в месяц, - вспоминает Михаил Демин. -
Работали четыре бригады, каждая ежемесячно грузила по 3600-
4000 тонн. Когда цех только начал работать, грузчики катали 
по вагону металл вручную. И рулоны специально делали не
большой массы, по 500-800 кг. Это потом стали электропог
рузчиком грузить. И схемы загрузки вагонов тогда были дру
гими. 

Во времена расцвета СССР заказы на продукцию цеха лен
ты на МКЗ приходили со всех концов необъятной страны. И 
те, кто занимался комплектацией груза, могли по наименова
ниям пунктов назначения изучать географию. Так и Михаил 
Демин стал знатоком городов и весей Страны Советов, чем 
гордится и по сей день: 

- Я знал, кому нужна штамповальная, упаковочная, луже
ная лента, а кому бронелента. Знал, что из неё делают. Ведь 
раньше были не заводы, а «почтовые ящики», и что там вы
пускают, было засекречено, но для меня это не было тайной: 
за заказом приезжали представители этих заводов, и мы с ними 
общались. Делали из нашей ленты детали для велосипедов и 
тракторов, радиодетали, шла она и на кинескопы телевизоров. 
Были и военные заказы, но представители этих заводов уж если 
и приезжали к нам, то ничего не рассказывали. 

Когда я только начинал работать, был такой вид отгрузки -
сборный вагон. В один вагон грузишь продукцию, например, 
для Пензы и для Москвы. Ответственным делом было оформ
ление документов на такие грузы. Я сам оформлял железнодо
рожные накладные, знал все эти схемы. Через каждые два года 
сдавал экзамены на ЮуЖД. Только после сдачи таких экзаме
нов человек имел право подписывать ж/д накладные. В про
тивном случае его подпись считалась недействительной. 

В молодые годы, да еще если людей связывает общее дело, 
дружба завязывается легко. Переросло в дружескую связь и де
ловое общение Михаила Васильевича с представителями двух 
предприятий - потребителей ленты МКЗ: Московского кабель
ного завода и объединения «Севани», что в Ереване. Приезжая 
в Магнитогорск, они всегда останавливались не в гостинице, а 
у Демина. Ему, в свою очередь, рады были и в Москве, и в Ере
ване. К глубокому сожалению Михаила Васильевича, с распа
дом могучей державы прекратились и эти дружеские связи. 

Сегодня Михаил Демин уже на пенсии, но с родным коллек
тивом, особенно в канун 40-летия ЦЛХП, расставаться не хо
чет. В ветеране еще столько сил и задора, что хватит для под
нятия бодрости духа не одного новичка. 

- Себя «на покое» не представляю, - говорит Михаил Васи
льевич, - и мне кажется, что если не надо ежедневно спешить 
на завод, то жизнь будет уже не та. 

Но на смену ветеранам уже идет молодое поколение калиб
ровщиков, с которыми старая гвардия охотно делится опытом 
и... воспоминаниями о том, каким был 40 лет назад лучший 
цех калибровочного завода. 

Светлана МУКСИНОВА. 

Тему работы надо менять каждые восемь лет, так как за это время полностью 
меняются клетки тела и крови - ты уже другой человек. 

Петр КАПИЦА 

Сколько стоит акция МММЗ? 
ВОПРОС-ОТВЕТ 

Будут ли предприняты меры 
по восстановлению (по пере
счету) величины уставного 
фонда и номинальной стоимо
сти акций. Будет ли дробление 
акций и увеличение их количе
ства, как это произведено на 
головном предприятии холдин
га ОАО «ММК»? 

И. Жохов, 
акционер ОАО «МММЗ». 

Отвечает начальник отдела 
по управлению собственнос
тью ОАО « М М М З » Иван Кас-
перский: 

- В с о о т в е т с т в и и с Феде 
ральным законом «Об акцио

нерных обществах» уставный 
капитал общества складывает
ся из номинальной стоимости 
акций общества, приобретен
ных акционерами, и определя
ет минимальный размер иму
щества общества, гарантирую
щего интересы его кредито
ров. Минимальный уставный 
капитал открытого акционер
ного общества по закону дол
жен составлять не менее тыся
чекратной суммы минималь
ного размера о п л а т ы труда , 
установленного на дату госу
дарственной регистрации об
щества. Величина уставного 
капитала О А О « М М М З » со
ответствует требованиям зако
нодательства РФ. 

С у щ е с т в у е т д в а с п о с о б а 
увеличения уставного капита
ла акционерного общества -
дополнительная эмиссия ак
ций и увеличение номиналь
ной стоимости акций. Увели
чение у с т а в н о г о к а п и т а л а 
представляет собой достаточ
но сложную процедуру и тре
бует одобрения совета дирек
торов общества, а также ре
шения общего собрания акци
онеров. 

Поскольку в повестку дня 
общего собрания акционеров, 
которое состоится 16 мая 2003 
года, вопрос об увеличении ус
тавного капитала включен не 
был, то на данном собрании 
он рассмотрен уже не будет. 

Руководство подконтрольного Сибирско-Уральской алю
миниевой компании (СУАЛ) Коршуновского горно-обога
тительного комбината в Железногорске-Илимском Иркутс
кой области в ближайшее время намерено провести перего
воры с представителями ОАО «ММК» об увеличении поста
вок в Магнитку железорудного концентрата. Связано это с 
желанием сибирских горняков расширить число своих основ
ных потребителей, дабы ни у кого из них не возникало пла
нов стать собственником ГОКа. 

Дело в том, что в мае прошлого года основной прежде 
клиент «Коршунихи» - Западно-Сибирский металлургичес
кий комбинат, не договорившись о покупке ГОКа, нашел 
нового поставщика и перестал покупать железорудное сы
рье у железногорцев. Работа ГОКа была остановлена, и ир
кутские налоговики добились начала процедуры банкрот
ства на предприятии. Но вскоре ситуация стабилизирова
лась: совет директоров Коршуновского ГОКа решил завер
шить процедуру банкротства в рекордно короткие сроки и 
уже во втором квартале 2003 года выплатить государству 
100 миллионов рублей. Такое развитие событий стало воз
можным благодаря новым клиентам, прежде всего, челя
бинскому «Мечелу». С ноября прошлого года наши земля
ки начали закупать в Железногорске по 250 тысяч тонн 
железорудного сырья в месяц, а с января до 300 тысяч -
всего ГОК производит около 350 тысяч тонн в месяц. На 
долю Магнитогорского и Орско-Халиловского металлур
гических комбинатов, с которыми «Коршуниха» в 2002 году 
тоже заключила контракты на поставку концентрата, при
ходилась, таким образом, лишь небольшая часть поставок. 
Руководство ГОКа даже «заморозило» все переговоры с 
клиентами, подписав с челябинскими металлургами согла
шение о стратегическом сотрудничестве. 

Теперь же, когда представители стальной группы «Мече-
ла» начали переговоры с компанией «СУАЛ» о выкупе Кор
шуновского ГОКа (по данным агентства «Металлинформ», 
предложение о покупке было сделано в начале февраля), же-
лезногорцы, по-прежнему не желающие смены собственника 
на градообразующем предприятии, решили расширить круг 
основных потребителей. В числе своих главных потенциаль
ных клиентов горняки, помимо Магнитогорского металлур
гического комбината, видят ОАО «НОСТА» (Орско-Хали-
ловский металлургический комбинат, г. Новотроицк) и ме
таллургическую корпорацию Чэндэ (КНР). Кстати, ёмкость 
китайского рынка импортного железорудного концентрата 
оценивается специалистами более чем в 100 миллионов ты
сяч тонн в год. 

Владислав Р Ы Б А Ч Е Н К О . 

«НОУ-ХАУ» 
по-комбинатски 
ВОДА 

Давайте поговорим о такой «мелочи», как вода. Я рабо
таю на железнодорожном транспорте комбината. По харак
теру работы часто приходится бывать в разных цехах ком
бината и видеть отношение работников к питьевой воде. 
Воду, конечно, ценят, но не везде. На днях в цехе подготов
ки вагонов - бывший ЛПЦ-1 - наблюдал такую картину: 
небольшая комнатка, из крана питьевой воды хлещет мощ
ная струя, причем кран невозможно закрыть - отломан ба
рашек. Спрашиваю: «У вас кран всегда так не закрывает
ся?» Отвечают: «Да. Иначе замерзнет магистраль». 

Гениально! Это же «Ноу-Хау» в водоснабжении. Зачем 
изолировать магистраль? Открыл кран - и никаких про
блем... 

Кстати, такую же картину приходилось наблюдать и на 
шихтовом дворе мартеновского цеха. Что же мы творим? 
Нашу прекрасную питьевую воду, которой завидуют мно
гие города, сливаем в канализацию. При таком безобраз
ном отношении к воде мы завтра вынуждены будем брать 
воду отгуда, куда сливали вчера. 

Удивляет отношение к этому начальников служб и це
хов. Не думается, что все они смогут купить виллы за гра
ницей и съехать туда от будущего нашего безводья. Ведь 
всем нам придется жить здесь! Давайте думать хотя бы 
об этом! 

Юрий ЧЕРНОВ. 

Крутые повороты внутреннего рынка 
Разминка «стальных мышц» ММК в родном Отечестве только начинается 

На заседании коллегии Мини
стерства экономики РФ пре
мьер-министр Михаил Касьянов 
подверг это крупнейшее и важ
нейшее ведомство резкой крити
ке за слабую эффективность де
ятельности по стабилизации 
российской экономики. Два-три 
дня спустя президент Владимир 
Путин на заседании правитель
ства, посвященном формирова
нию бюджета будущего года, 
указывал, что приоритетным 
направлением должна быть оте
чественная экономика. 

Может, это знаковые переме
ны в отношении руководства 
страны к проблемам отечествен
ной экономики? Ведь именно ее 
развитие определит и емкость 
рынка. 

Совсем недавно почти вся 
продукция ММК была востре
бована именно на внутреннем 
рынке. Но в начале девяностых, 
в период серьезных потрясений, 
связанных с переходом к новым 
экономическим условиям, по
требности отечественного рын
ка в металлопродукции сократи
лись до минимума. Поэтому для 
сохранения объемов собствен
ного производства почти все 
российские металлургические 
предприятия стали лихорадочно 
искать выходы на мировой ры
нок, где их в общем-то никто с 
распростертыми объятиями не 
ждал. 

Заметное оживление произ
водства на М М К началось в 
1995 году. Объем выпуска про
дукции вырос до 6,4 миллиона 
тонн, в основном благодаря уве
личению экспортных поставок 
на 700 с лишним тысяч тонн. А 
с 1997-го на комбинате начина
ется стабильный рост производ
ства, который в прошлом году 
достиг уровня 9668 тысяч тонн. 
Поставки продукции на внут
ренний рынок в этом же 2002-м 

составили от общего объема 
производства 43 процента. Ос
тальное реализовано на внеш
нем рынке. 

Неужели настолько выгоден 
этот внешний рынок, что наш 
комбинат ориентирует боль
шую часть своей продукции 
именно сюда? А куда же еще, 
если потребности отечествен
ных потребителей стали в пос
ледние годы остаются на одном 
и том же уровне. Зарубежные 
эксперты явно ошиблись в рас
четах, предсказав увеличение 
потребностей российского рын
ка в металлопродукции к 2005 
году до 40 миллионов тонн. До 
обозначенного срока, как гово
рится, рукой подать, а металло
емкость российской экономики 
неизменно остается на среднем 
уровне, приблизительно 24 мил
лиона тонн. Такая унылая ста
бильность не оставляет надежд 
на положительные перемены в 
оставшиеся неполных два года. 
Не дают основания для опти
мизма и тенденции развития ос
новных потребителей металло
продукции — трубопрокатной, 
автомобилестроительной, ма
шиностроительной, метизной 
отраслей. 

Рынком метизов сталевары 
Магнитки особенно заинтересо
вались после того, как метизно-
металлургический и калибро
вочный заводы в конце 2001 
года перешли под к о н т р о л ь 

. ОАО «ММК». В свое время «ка
либровка» и «метизка» перера
батывали почти по миллиону 
тонн металла в год. В кризис
ный период уровень производ
ства на них упал до неприлично 
низкого уровня, и теперь руко
водство ММК ставит цель дос
тичь в ближайшее время хотя бы 
полумиллионного рубежа на 
каждом из предприятий . Но 
проблема в том, что с падением 

производства метизники и ка
либровщики растеряли многих 
прежних потребителей. А внут
ренний рынок, пока магнито
горские производители мети
зов находились в экономичес
кой лихорадке, поделили меж
ду собой другие предприятия. 
Теперь им для достижения хотя 
бы половины прежних объе
мов предстоит серьезно потес
нить конкурентов. А сделать 
это можно только двумя спо
собами - либо предлагать по
требителям свою продукцию 
по дешевке и отчаянно демпин-
гуя, тем самым «перебивая» 
цены других производителей 
этой продукции с высокой до
бавочной стоимостью, либо 
производить ее, но иного каче
ства, с лучшими потребитель
скими свойствами. Первое на
правление требует торговать 
по сниженным ценам. Это 
путь, осуждаемый во всем 
мире. И он магнитогорским 
производителям метизов явно 
не подходит, потому что кро
ме потери уважаиия потребует 
восполнения о б о р о т н ы х 
средств не за счет выгодных 
сделок но сбыту продукции, а 
за счет все новых и новых за
имствований . В т о р о й путь 
хоть и требует немалых средств 
на техническое перевооруже
ние, разработку и внедрение 
современных технологий, но в 
перспективе единственный. На 
калибровочном и метизно-ме
таллургическом заводах за 
последний год осуществлен 
ряд серьезных мер, направлен
ных на улучшение качества и 
товарного вида продукции. Но 
если такими же темпами техни
ческое перевооружение будет 
идти и дальше, конкуренты 
могут быть спокойны. 

Не радуют перспективы раз
вития и других сегментов оте

чественного стального рынка. 
Трубные заводы сократили в 
прошлом году объем производ
ства в общей сложности на 5,4 
процента - до 5,15 миллиона 
тонн. Соответственно и метал
лургические предприятия вы
нуждены сократить поставки 
металла трубным заводам - в 
целом на 2,3 процента . При 
этом ММК понес на этом рын
ке меньшие потери, чем другие 
крупнейшие отечественные ста
лелитейные компании. Комби
нат снизил поставки трубной 
стали только на 1 процент и со
хранил почти на прежнем уров
не свою долю в поставках труб
ным заводам - 41 процент. 

Однако Mai нитке предстоит 
уже сегодня решить серьезную 
дилемму, порожденную ограни
ченностью его мощностей по 
производству стального листа 
горячей прокат ки. С одной сто
роны, соблазнительно сохра
нить и даже увеличить экспорт
ные поставки заготовки, пользу
ющейся высоким спросом на ми
ровом рынке. Но это может при
вести к вынужденному сокраще
нию поставок отечественным 
трубным заводам, наиболее 
крупным, стабильным и, что 
особенно важно, платежеспо
собным потребителям. А про
гнозируемый вакуум в любой 
момент готовы заполнить укра
инские и казахстанские метал
лурги, доля поставок которых 
российским трубным заводам и 
без того в последние годы воз
растает. Без серьезного увеличе
ния объемов производства труд
но будет выбрать золотую сере
дину. Несмотря на то, что ММК 
предпринимает немалые усилия 
по наращиванию мощностей, в 
этом году магнитогорским ме
таллургам, очевидно, придется 
серьезно пересматривать при
оритеты в поставках. 

К тому же, следуя известно
му совету не класть все яйца в 
одну корзину, комбинат не мо
жет ориентироваться на огра
ниченный круг потребителей-
п е р е р а б о т ч и к о в . Последние 
крупные инвестиционные про
екты, выполненные на пред
приятии, направлены на осво
ение новых сегментов отече
ственного рынка металлопро
дукции. Прежде всего, автомо
билестроения, где Магнитка 
до сих пор серьезно уступает 
Череповцу и Липецку. Н а ш 
комбинат поставил в прошлом 
году российским автозаводам 
337 тысяч тонн продукции, а 
« С е в е р с т а л ь » - 650 т ы с я ч , 
Н Л М К - 477 тысяч тонн. 

Освоение выпуска оцинко
ванного автомобильного лис
та способно изменить это со
отношение в пользу нашего 
комбината. Но и в этом сег
менте внутреннего рынка уже 
давно виден опасный поворот. 
Безнадежное отставание рос
сийской автомобильной про
мышленности от мировой ве

дет к неизбежному сокраще
нию объемов производства на 
наших автозаводах. Надолго 
замирают сборочные конвейе
ры на АЗЛК и ГАЗе, больше 
п р о с т а и в а е т , чем р а б о т а е т 
ИЖ. Даже АвтоВАЗ не раз ос
танавливал производство. И 
вряд ли стоит серьезно рассчи
тывать на то, что ситуация из
менится от введения очеред
ных таможенных ограничений 
на ввоз иномарок и установле
ния других барьеров между 
продукции з а п а д н о г о авто -
прома и российскими потреби
телями. 

Пока в рамках общегосудар
ственной перспективной про
граммы развития отечествен
ной э к о н о м и к и не п о л у ч а т 
мощный импульс к развитию 
российские авто- и машино
строители, металлурги, похо
же, попрежнему обречены на 
торговлю на внешнем рынке и 
жесточайшую конкурентную 
борьбу на рынке внутреннем, 
который никак не желает уве
личивать свою емкость. 

Миндихан КОТЛУХУЖИН. 
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Светлая полоса 
Когда тебе исполняется 75 лет, о родился я в марте 
1928 года, поневоле задумаешься, как прожита жизнь 
Я перебираю в памяти со

бытия, радостные и печаль
ные. Светлая полоса детства 
и юности была узенькой, а 
черная - широкой. 

В н а ш е м селе А м у р с к о е 
К и з и л ь с к о г о р а й о н а м ы 
жили всемером: отец с мате
рью, бабушка и четверо де
тей. Отец плотничал в колхо
зе и вел небольшое хозяйство 
с наделом земли, где был не
д о с т р о е н н ы й д в у х к о м н а т 
ный деревянный дом, пара 
быков, лошадь и корова. В 
1930 году полдеревни раску
лачили, в том числе и нашу 
семью. 

Мама умерла в 1933 году. 
Три сестренки и я, которому 
к тому времени исполнилось 
пять лет, остались на попече
нии отца и бабушки. 

Череда потерь продолжа
лась. В том же году приеха
ли какие-то люди и выброси
ли наши пожитки на улицу, 
дом разобрали, увезли в дру
гое село, там собрали и от
крыли контору - управление 
колхоза «Путь Сталина».. . А 
мы переселились к родствен
никам. В октябре 1937 года 
начались массовые репрес
сии. В селе за один день аре
стовали и увезли 26 мужиков, 
в том числе и отца. Первая 
в е с т о ч к а от него п р и ш л а 
только через полтора года -
валил лес под Архангельс
ком. 

От б о л ь ш о й семьи оста
лись двое ребятишек и ста
ренькая бабушка. . . Как вы
жить? Родственники помог
ли купить корову. Мы сажа
ли побольше картофеля, что
бы обменять его на пшеницу 
и одежду. С десяти лет после 
занятий в школе я был кол
хозным пастухом - пас бри
гадных лошадей, а то просто 
работал погонщиком быков. 

Несмотря на все старания, 
жили мы очень плохо. Борис 

Иванович Климов, директор 
школы, написал о бедствен
ном положении нашей семьи 
Н а д е ж д е К о н с т а н т и н о в н е 
К р у п с к о й , и она в ы д е л и л а 
нам пособие - по 25 рублей 
ежемесячно до 18-летнего воз
раста. Но практически денег 
мы не получали. Наше село 
находилось далеко от райцен
тра - 65 километров, а транс
порта не было. Бабушка пере
давала доверенность 
попутчикам, но, как 
п р а в и л о , возвраща
л и с ь э т и « п о с ы л ь 
ные» с пустыми рука
ми, заявляя, что денег 
в кассе нет. 

В 1943 году в пят
надцать лет я окон
чил семилетку; пред
седатель сельсовета посадил 
нас, троих ребят из села, на 
бричку, повез в район, офор
мил документы и доставил в 
Магнитогорск, в ремесленное 
училище № 13. Нас определи
ли в группу машинистов кок
совых машин и после шести
месячной учебы п р и н я л и в 
коксохимический цех М М К 
машинистами углеперегружа-
теля. Мы работали и учились, 
а после окончания училища, 
17 октября 1945 года, уже по-
настоящему стали рабочими 
металлургического комбината 
имени Сталина. 

М о и м первым наставником 
был машинист углеперегру-
ж а т е л я С е р г е й С и д о р о в и ч 
Фисенко - добросовестный, 
аккуратный, честный и опыт
ный работник. Он всегда был 
передовиком производства , 
был награжден орденами Ле
нина и Трудового Красного 
Знамени, орденом «Знак По
чета» и м е д а л я м и . Он б ы л 
внимателен ко мне, учил на
стойчиво и хорошо, за что я 
ему сердечно благодарен. 

После стажировки меня на
правили в первую смену, где 

С коксохимом 
связаны 
наши 
лучшие 
годы 

н а ч а л ь н и к о м был Григорий 
Иванович Сигляк. Помню, он 
был очень скромным, никог
да не повышал голоса на под
чиненных. Я ему очень обязан. 

Горькое мое детство напом
нило о себе в 1946 году, когда 
моим друзьям, с кем мы вмес
те работали в войну ,вручали 
медали «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.» Всем.. . кроме 

м е н я . М е х а н и к 
цеха прямо мне за
я в и л , ч т о с ы н у 
« в р а г а н а р о д а » 
медали не вруча
ем, а н а ч а л ь н и к 
угольного отделе
ния только поулы-
бался. Так обидно 
было.. . Ни они, ни 

я тогда не знали, что со вре
менем я стану н а ч а л ь н и к о м 
этого цеха и их руководите
лем. Медаль эту я все же по
лучил - в 1991 году. . . 

А пока - отслужил в армии, 
вернулся в свой цех, окончил 
десять классов, успешно сдал 
экзамены на вечернее отделе
ние м е т а л л у р г и ч е с к о г о фа
к у л ь т е т а М Г М И . Р а б о т а л 
б р и г а д и р о м п о о ч е р е д н о во 
всех отделениях углеподгото-
вительного цеха, мастером на 
всех трех участках, начальни
ком смены угольного отделе
ния. После окончания инсти
тута в 1961 году меня назна
чили заместителем начальни
ка цеха по угольному отделе
нию, а вскоре и начальником 
углеподготовительного цеха. 

Цех менялся, обновлялось и 
реконструировалось оборудо
вание. В этом деле мне помо
гали Александр Григорьевич 
Каримов, Иван Иванович Ва-
с и л ь ч и к о в , Я к о в Е г о р о в и ч 
Павлов, Владимир Иванович 
Каверин, Иван Александрович 
Коньков - весь цех углеподго-
товки, а также коллектив кок
сохимического производства, 

на д о л ю которого пришлась 
огромная работа. 

В 1958 году пущен в эксплу
атацию второй стационарный 
роторный вагоноопрокидыва-
тель с электровозом-толкате
лем. А уж когда построили пя-
т и с е к ц и о н н ы й т е п л я к , где 
м о ж н о было разместить 120 
вагонов , зимние мучения за
кончились. 

Сокращение простоя ваго
н о в б ы л о т о г д а к л ю ч е в ы м 
вопросом для нас. Ежемесяч
но его обсуждали на совеща
ниях у заместителя директора 
по транспорту Михаила Алек
сандровича Марфина. Посто
янными докладчиками на них 
были начальник углеподгото
вительного цеха, то есть я, на
чальники двух копровых це
хов Г. П. Чабан и М. И. Зай
цев. Не просто так доклады
вали и обсуждали - следова
ли выводы. За перепростой ва
гонов ответственным выдава
ли «по заслугам», тут же реша
ли, что делать - чтобы уско
рить разгрузку. 

В 1972 году меня назначили 
на должность заместителя глав
ного инженера - начальника 
производственного отдела кок
сохимического производства. 
Занимался в основном вопроса
ми обеспечения коксом домен
ного производства, отгрузкой 
кокса и химической продукции. 
В этой должности я работал до 
выхода на пенсию по возрасту 
в 1983 году. 

Воспоминания о цехе, о сво
ем коксохиме - всегда со мной. 
Судьба , начавшаяся так пе
чально: с потери родителей и 
сестры, разлуки с другой сест
рой, с голода и непосильного 
труда, начала поворачиваться 
доброй стороной в Магнитке. 
Хотя и здесь досталось: рабо
та в войну и учеба, обида за 
безвременно умершего отца... 

Старательная учеба и труд 
помогли мне встать на ноги, 

д о б и т ь с я м н о г о г о в жизни . 
Спасибо за это людям, с кого 
я брал пример. Таким, как ди
ректор комбината тех лет Ан
дрей Дмитриевич Филатов: он 
был жестким, но справедли
вым и настойчивым в достиже
нии цели. Как мой кумир и 
друг Николай Егорович Баев, 
который научил меня правиль
но вести технологию на угле-
подготовке, руководить кол
лективом. Как Григорий Ива
нович Сигляк, который умел 
любого зажечь своей идеей и 
привлечь к решению постав
ленной задачи. 

М о й коллектив давал мне 
силы преодолевать трудности 
и.. . просто жить с толком, ин
тересно. Взять общественную 
работу: избирали членом парт
кома комбината, заместителем 
секретаря по оргработе коксо
х и м и ч е с к о г о п р о и з в о д с т в а , 
длительное время был предсе
дателем совета общественности 
м и к р о р а й о н а . Т в о р ч е с т в о ? 

Участвовал в разработке раци
онализаторских предложений и 
даже одного изобретения, напи
сал несколько статей в наш спе-
ц и а л и з и р о в а н н ы й ж у р н а л 

«Кокс и химия». Спорт? У 
меня был второй разряд по 
бегу на короткие дистанции и 
по прыжкам в длину, всерьез 
з а н и м а л с я ш а х м а т а м и . 
Спортивные грамоты береж
но храню вместе с трудовыми 
наградами - орденом Трудо
вого Красного Знамени, се
м ь ю м е д а л я м и , з н а к а м и 
«Изобретатель СССР», «По
бедитель с о ц с о р е в н о в а н и я 
1973 года», «Ударник девятой 
пятилетки», «Победитель соц
соревнования в честь 50-летия 
Магнитки», Почетными гра
мотами. 

Коксохим помог мне про
жить трудовые годы так, что 
теперь на склоне лет белых 
полос в жизни стало больше, 
чем черных. Два сына, кото
рых мы подняли с женой, ра
ботают на комбинате, растят 
своих детей - внучку и троих 
внуков. Они никогда не узна
ют такого горя, какое выпа
ло мне, и значит мы хорошо 
и правильно строили нашу 

жизнь. 
Федор КОЛЕСНИКОВ, 

ветеран труда РФ, 
почетный пенсионер М М К . 

Ордена на «черном 
рынке» 

Смысл жизни - в осмыслении ее. А цель - в той радости, которую это осмысление 
нам доставляет. 

Александр КРУГЛОВ 

ВНИМАНИЕ: МОШЕННИКИ Не сдавайтесь, Алексей Иванович! 
ДОЛГОЖИТЕЛИ 

10 марта исполнилось 90 лет 
Алексею Ивановичу Артамоно
ву. 40 лет служил он честью и 
правдой комбинату: как начал 
работать в 31-м году на ЖДТ, 
так и «оттрубил» до самой пен
сии на одном месте. Только рос 
вверх по должностям: от стре
лочника до диспетчера станции 
Сортировочная. Он поистине 
заслужил звание «Ветеран тру
да СССР». 

А еще в его жизни была война, 
по полной программе - с 41 -го по 

45-й год. Были Сталинград, ос
вобождение Минска , взятие 
Берлина. Вернулся домой сол
дат Артамонов с наградами: 
орден боевой Славы II степени, 
10 медалей. 

Шли годы, и Алексей Ивано
вич как-то не заметил за хлопот
ной работой диспетчера, как 
п о д о ш л о время, именуемое 
«заслуженным отдыхом». Но не 
в его характере отдыхать — 
Артамонов еще семь лет воз
главлял ветеранскую организа
цию цеха эксплуатации. 

Недавно ветеран войны и тру

да пережил жуткий случаи: при 
возвращении с рынка был избит 
каким-то подонком. Сколько 
раз смотрел старый солдат смер
ти в глаза, встречаясь лицом к 
лицу с жестоким врагом, но уце
лел, вернулся. А тут вроде свой 
поднял руку на старика, ударил 
по голове и уже упавшего бил 
ногами. Позарился на стариков
ские гроши. 

Алексей Иванович надолго 
попал на больничную койку. Это 
выбило всегда жизнерадостного 
человека из равновесия. Думает
ся, его терзают не столько телес-

ные раны, 
сколько ду
шевные: за что 
воевал? кого 
защищал - та
кого вот по
донка? 

Просим вас, 
Алексей Ива
нович, не сдавайтесь! Ваши кол
леги и друзья поздравляют вас 
с юбилеем, желают скорейшего 
выздоровления, добра и благо
получия. Будьте прежним опти
мистом, живите долго. А ваше
го обидчика накажет бог. 

Татьяна ШВАЙГЕРТ. 

Пожилые люди доверчивы, как дети. Понятно: им хочется 
внимания и поддержки. Этим пользуются всякого рода афе
ристы и мошенники. Дело доходит до того, что ветераны ли
шаются даже своих боевых наград. Есть ли такие дикие слу
чаи в нашем городе - неизвестно, но нелишне поучиться на 
ошибках других. 

«Две недели назад к моему отцу, ветерану войны, пришли 
две женщины, - пишет Г. Нестерова из Тулы, - представи
лись работницами музея. Принесли ему конфет и рассказали 
о том, что в краеведческом музее планируется провести выс
тавку. И вот они обходят ветеранов, узнают, кто чем может 
помочь. Папа вынес им свой парадный пиджак, на котором 
гордо блестели ордена. Женщины сделали опись орденов, ак
куратно сложили их в коробочки, оставили контактный те
лефон и адрес, где будет проходить выставка, обязались че
рез неделю вес вернуть. Как отец поверил их увещеваниям, я 
не знаю. Только ни этих женщин, ни орденов отец больше не 
видел». 

Согласно законодательству РФ незаконная скупка-продажа 
государственных наград Советского Союза, - а именно такими 
являются ордена, преследуется в уголовном порядке. И, тем не 
менее, ордена покупают и продают. 

В Москве в антикварных магазинах есть все: от монет вре
мен Екатерины Великой и Георгиевских крестов до памят
ных реликвий советской эпохи. Например, значок «Народ
ный депутат СССР» можно купить за 7500 рублей, знак «Ла
уреат Государственной премии им. Ленина» - за 5500 рублей, 
памятную медаль 20-летия Центра подготовки космонавтов 
им. Гагарина - за 2500 рублей. Государственных наград СССР 
вы'здесь не найдете - они на «черном рынке». 

На площади у трех вокзалов стоят машины, на стеклах ко
торых красуются таблички: «Куплю все». Тут-то и можно ку
пить-продать старинные иконы, монеты, медали и, конечно 
же, государственные награды СССР. Орден Ленина здесь оце
нивается в 300-400 долларов даже без документов на награ
ду. Продадут его потом в 3-5 раз дороже. 

... В конце прошлого года преступники украли медали, и 
ордена легендарного маршала Шапошникова: забрались в 
квартиру родственников героя в Сыктывкаре и похитили ор
ден Ленина, орден Красной Звезды, медали «За взятие Бер
лина», «За победу над Германией», а также орден Боевого 
Красного Знамени, полученный маршалом за бои на озере 
Хасан. Этот знак отличия был изготовлен одним из первых и 
имел порядковый номер меньше 200-го. 

Если я заболею, к врачам обращаться не стану... 
Я по врачам не хожу и лекарств не упот

ребляю. Твердо убеждена: быть и оставать
ся здоровым - личная забота каждого, и ни 
один доктор нам этого не даст. Как сказал 
авторитет в медицине профессор Неумыва-
кин, мы нужны врачам больными, а не здо
ровыми. А я бы добавила: по той же причи
не в нас нуждаются и фармацевты - общеиз
вестно, что аптечный бизнес один из при
быльнейших. 

Подтверждением сказанного послужила 
недавняя эпидемия гриппа. Я, далекий от ме
дицины человек, была крайне обеспокоена 
ее размахом в области и нашем городе - на 
три недели на карантин закрыли школы и 
институты, на предприятиях «бюллетенил» 
каждый третий, поликлиники не справля
лись с потоком больных. 

Каждый деньсадилась к телевизору в на
дежде услышать советы врачей, как избе
жать заболевания, о подручных и недорогих 
средствах, если заболел, как смягчить по
следствия коварного недуга... Но доктора, 
словно сговорившись, хранили молчание -
ни один не выступил по телевидению. По
чему? 

Да бог с ним, с гриппом, это уже вчераш
ний день. Хочется научиться быть здоро
вым вообще в предлагаемых обстоятель

ствах - когда экология оставляет желать 
лучшего, финансовые возможности боль
шинства россиян, особенно пенсионеров, 
ограничены, а цены в аптеках на лекарства 
запредельны. К сожалению, никто всерьез 
не учил нас относиться к собственному 
здоровью как первоочередной ценности. 
Оно не приобрело статус приоритета не 
только из-за отсутствия у нас системы вос
питания в этом отношении или просчетов 
СМИ, мало пропагандирующих здоровый 
образ жизни. Негативное влияние оказа
ло само государство: в советские времена 
развитие здравоохранения сводилось, в 
первую очередь, к стационарной медицин
ской помощи. Наша медицина оценива
лась не по результатам, а но показателям 
«койко-мест». Профилактика же из-за по
стоянного недофинансирования всегда ос
тавалась в роли падчерицы. Такая поли
тика сформировала у россиян убеждение 
в том, что здоровье начинается с порога 
больницы. 

Специалисты от медицины наверняка 
найдут погрешности в моих рассуждени
ях. Но. поверьте, они основаны на соб
ственном опыте. Это сегодня, читая массу 
различной литературы, я знаю, что так 
часто прописываемые нашими врачами ле-

вомицетин, аспирин, анальгин и другие пре
параты Всемирная организация здравоох
ранения (ВОЗ) уже много лет не рекомен
дует к применению, так как они вызывают 
кучу побочных нежелательных эффектов. 
Как не секрет и то, что большинство фар
макологических препаратов имеет синтети
ческое и химическое происхождение, и вле
кут за собой столько вреда, что он зачас
тую превышает помощь. Еще в начале про
шлого века по этому поводу очень точно 
сказал основатель фармацевтической био
логии профессор А. Чирх: «Когда медици
на основательно испортит себе желудок, 
применяя лекарства химического синтеза, 
она возвратится к древнейшим лечебным 
средствам человечества - лекарственным 
растениям и снадобьям». 

Никогда не возьму на себя смелость реко
мендовать то или иное лекарство. А вот сле
довать рекомендациям светил от медицины 
А. Чирха, Н. Амосова, В. Неумывакина, дие
тологов, психотерапевтов, наконец, народ
ных целителей, пожалуй, стоит. 

А что же врачи? Куда нам без них, если, не 
дай бог. потребуется операция или скрутит 
смертельный недуг. Но в основном надо са
мим учиться быть здоровыми. 

Дарья САМСОНОВА 

Пусть пища будет лекарством 
Март на исходе, но весна по 

настоящему еще не вступила в 
свои права. Нелегкое время для 
уставшего за долгую уральскую 
зиму организма И как результат 
- у многих насморк, простуда, 
грипп, авитаминоз, усталость. 
Как помочь организму справить
ся с недомоганиями, не прибегая 
к лекарственным препаратам? 

* Съев 300 граммов отварного 
картофеля или полкило кваше

ной капусты, вы полностью полу 
чите суточную норму витамина С. 

* Сопротивляемость организ
ма к инфекционным заболевани
ям повышает настой шиповника. 
Стакан измельченных плодов за
лить двумя стаканами кипятка, 
настоять в течение часа, проце
дить. Пить по полстакана два 
раза в день перед едой. 

* Если простудились и начина
ете заболевать, в оба уха положи

те но тампону из обернутых мар
лей или ватой кусочков лука. Это 
поможет приостановить развитие 
болезни. 

* Масляным настоем из чеснока 
и лука хорошо смазывать слизис
тую оболочку носа при насморке. 
50 граммов растительного масла 
выдержать на кипящей водяной 
бане 30-40 минут. Охладить. Из
мельчить четвертинку некрупной 
луковицы и четыре зубчика чесно

ка. Смешать с маслом, настоять 
три часа, процедить. 

* В переходный период от 
зимы к весне хорошо пить в тече
ние недели настой корня девяси
ла: две столовые ложки корня за
лить 1 литром кипятка, настоять 
20 минут. Затем еще 15 минут по
держать на водяной бане и пить 
по 2-3 глотка 3 раза в день между 
едой. Горький настой можно под
сластить. 

Встреча с прокатчиками 
ОФИЦИАЛЬНО 

Чем сильна общественная организация ветеранов 
комбината? Что отличает ее от родственных объе
динений? Почему о ее работе наслышаны не только 
в нашем городе, но и далеко за его пределами? 

Прежде всего она уникальна по численности - в ее составе 
32 тысячи ветеранов-металлургов Магнитки. Только успешно 
работающее предприятие, каким является ММК, способно га
рантировать социальную поддержку такой армии бывших тру
жеников. И помощь эта растет с каждым годом: в 2002 году в 
денежном выражении она составила 87 миллионов рублей -
вдвое больше показателей 2000 года. 

В апреле ветераны будут отмечать 35-летие своей организа
ции. За это время сформировалась собственная, непохожая на 
другие, система работы с пенсионерами. Это дает возможность 
каждой из 137 цеховых ветеранских организаций ММК дей
ствовать по единой схеме, гарантируя социальную поддержку 
каждому ушедшему на пенсию. 

Система продолжает развиваться. Стали привычными еже
недельные семинары с председателями цеховых советов, на ко
торых их знакомят с принимаемыми на комбинате новшества
ми в социальной политике предприятия, проводится анализ те
кущих дел, решаются неотложные вопросы. Это и учеба, и об
мен опытом. 

Все большую популярность приобретают так называемые 
встречи без повесток, где каждый может задать вопрос, выс
казать предложение по улучшению работы с пенсионерами или 
критические замечания. В начале марта состоялась очередная 
такая встреча - на этот раз с руководителями ветеранских со
ветов прокатных цехов и председателем профкома прокатно
го передела Евгением Мингазовым. 

С недавних пор передельческий совет ветеранов возглавля
ет Василий Андреевич Кувшинов - известный в прошлом про
изводственник. Он с головой окунулся в общественную рабо
ту, успев снискать уважение и в совете ветеранов ММК, и в 
цеховых советах. Новый председатель ввел в практику ежене
дельно после общекомбинатских семинаров тут же проводить 
свои, «передельческие», встречи с председателями цеховых 
«первичек». Это помогает без промедления решать насущные 
вопросы. 

На этот раз предметом обсуждения стала предстоящая про
дажа госпакета акций нашего предприятия. На ее приобрете
ние нужны немалые ресурсы. Это заставляет рационально ис
пользовать отпускаемые комбинатом денежные средства на со
циальные нужды пенсионеров. Ветераны ММК, отдавшие ему 
десятки лет труда, с пониманием относятся к проблеме. 

Среди множества других затронут также вопрос о бесплат
ном обеспечении лекарствами льготников-ветеранов. Положе
ние сегодня сложилось удручающее - городское управление 
здравоохранения из-за нехватки средств не выполняет закон 
РФ. Совет ветеранов не раз эту больную проблему обсуждал с 
начальником управления Ниной Чехой. Договорились направ
лять пенсионеров, обратившихся в совет с жалобой, непосред
ственно к Нине Анатольевне, чтобы она лично могла разоб
раться с каждым случаем в отдельности. 

Председатели озабочены: их подопечные - люди пожилые, 
часто болеющие. Активисты считают своим долгом проведы
вать их в больнице или дома. Но как пойдешь с пустыми рука
ми? В распоряжении же цеховых советов денег на эти нужды, 
естественно, нет. Евгений Мингазов проинформировал собрав
шихся о порядке получения денежных средств на эти цели. 
«Профком комбината никому еще не отказывал в средствах 
для посещения больных», - заверил Евгений Мухаметдинович. 

Прозвучала критика и в адрес цеховых ветеранских советов. 
Анализ комиссии совета ветеранов по оздоровлению пенсио
неров показал: в реабилитационном медицинском центре при 
БОФ «Металлург» лечатся, в основном, одни и те же люди. На 
день проверки из 70 пациентов центра впервые лечащихся ока
залось только шесть человек, остальные поправляли здесь здо
ровье уже не по одному разу, что является грубейшим наруше
нием положения коллективного договора. 

Нина БАРИНОВА. 

Служить людям почетно 
АКТИВ 

Совещание расширенного совета ветеранов М М К с 
участием 117 председателей цеховых и передельчес-
ких ветеранских организаций было насыщенным и 
плодотворным. 

Рассмотрено положение об оказании материальной помощи 
пенсионерам, нуждающимся в сложных дорогостоящих опе
рациях. Заместитель председателя совета Виталий Курганов 
познакомил собравшихся с изменениями в коллективном до
говоре на 2003 год. Согласно графику отчетов с докладом о 
работе совета ветеранов Общества ФиЗ «Магнит» выступила 
ее председатель Т. Иванова. 

Продолжительное время ведется подготовка к предстояще
му празднованию 35-летия ветеранской организации бывших 
тружеников ММК. Это серьезный повод подвести итоги, на
метить планы на будущее, выразить благодарность комбина
ту и профсоюзному комитету за поддержку все эти годы. 

В апреле предстоит еще одно значительное событие - на базе 
ветеранской организации ОАО «ММК» состоится выездной 
семинар областной организации ветеранов войны и труда. Го
сти из Челябинска ознакомятся с опытом работы совета вете
ранов комбината. Это, безусловно, будет способствовать рос
ту авторитета комбината, который взял на себя финансовое 
обеспечение социальной программы, направленной на поддер
жку своих бывших тружеников. 

После заседания состоялась встреча президиума совета ве
теранов с председателями цеховых ветеранских организаций 
горнообогатительного производства. В ней принял участие 
председатель профкома ГОП В. Иванов. 

Главный акцент своего выступления председатель совета 
ветеранов М. Тихоновский сделал на молодежной пробле
ме. Задача старшего поколения - наладить связь с молоды
ми, вернуть преемственность, которая всегда бытовала на 
комбинате. Нужно отвлечь молодежь от наркомании, пре
ступности. Есть смысл проводить совместные встречи с мо
лодыми горняками руководителям, профсоюзу, совету ве
теранов ГОП, общими усилиями воздействовать на наруши
телей дисциплины. 

Но главной задачей нашего общества остается поддержка пен
сионеров, особенно малообеспеченных, больных, одиноких. 
Нужно все делать для того, чтобы облегчить им жизнь, чтобы 
каждый знал, что о нем помнят и заботятся. В этой каждоднев
ной работе должны участвовать не только активисты ветеранс
кого движения, но и руководители цехов, профсоюзный актив. 

Председатель профкома Валерий Иванов заверил, что все 
руководители подразделений с пониманием относятся к 
просьбам председателей цеховых советов и никогда не отка
зывают в помощи бывшим труженикам. Председатель совета 
ветеранов ГОП Галина Угольцева - постоянный участник про
изводственных графиков передела, на которых она излагает 
проблемы и нужды пенсионеров. 

В заключении М. Тихоновский высказал такое пожелание: 
«Если мы добровольно взялись за эту работу, то должны слу
жить добросовестно - делу и людям. Стыдно прислуживать, 
но служить - почетно». 

Нина АНДРЕЕВА. 
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Мы сильнее чиновников 
В Магнитке нас окружают прекрасные люди 

С большим интересом про
читала в «ММ» за 4 февраля 
статью В л а д и м и р а Р ы б а к а 
«Если ты переселенец, паси 
свиней в Сибири...» Тут же на
писала письмо в редакцию, но 
отправлять не стала - больно 
резким оно показалось мне. Но 
вот сегодня, 15 марта, мне по
палась на глаза заметка граж
данки КазахстанаДюбови Фо-
рос, и я решилась высказать 
свою точку зрения теперь уже 
по обоим газетным выступле
ниям. 

В М а г н и т о г о р с к 
приехала весной про
шлого года с дочкой 
и двумя внуками - 14 
и 5 лет. К отъезду в 
Россию очень тща
тельно готовилась: в 
своей Киргизии изучила все 
указы, законы о миграции, а 
также Соглашение между Рес
публикой Беларусь, Республи
кой Казахстан, Кыргызстаном 
и Российской Федерацией «Об 
упрощенном порядке приобре
тения гражданства». Российс
кая Федерация ратифицирова
ла его законом от 02.01.2000 г. 
№ 18-ФЗ. 

П о б ы в а л а в консульстве 
России в Киргизии, уточнила 
все, что можно было. Далее 
стандартный набор действий: 
продажа квартиры, гаража , 
мебели за бесценок, сбор все
возможных справок. Ехали мы 
не на пустое место - об этом 
меня предупредили в консуль
стве РФ в Киргизии. Жилье 
предоставила моя дочь, посто
янно живущая в Магнитогор
ске. Приехав, сразу зарегист
рировались и стали собирать 
все необходимые документы 
для получения вида на житель
ство. Пишу обо всем подроб
но потому, что мне и моей се
мье ничего не досталось по 
«блату» или за деньги. Денег, 
сами понимаете, у нас не было. 
Связей - тем более. Первое 
время и сейчас нам помогает 
дочка с мужем, а они не пред
приниматели - обыкновенные 
госслужащие с небольшой зар
платой. Первое , с чем при
шлось столкнуться в России, -
никто, ни в одном учреждении 
даже и не слышал ни о каких 
соглашениях , заключенных 
РФ с какими-то республиками 
(Беларусь, Казахстан , Кыр
гызстан). Теперь-то я знаю, 

Я не хочу 
пасти свиней 
в Сибири 

что соглашений , подобных 
указанному выше, уйма, зако
нов - ну очень хороших - при
нято в России немеряное коли
чество, но все это на бумаге. 
Не работают хорошие законы 
и соглашения. И что теперь, 
ручки сложить? Не сразу и 
Москва строилась. Пришлось 
побегать не один месяц, офор
мляя нужные документы. 

Вспоминая эту беготню, ни
как не могу согласиться с Лю
бовью Форос. Это в Магнито
горске-то нет добрых людей? 

Люди на Урале ред
ко улыбаются? Мне 
никому, повторяю, 
никому не при
шлось давать взят
ку, вручать какие-
то подарки. Да, оче
реди везде, это уни

зительно. Но если сотни миг
рантов и просто приезжих тол
пятся в ОВИРе, где помещение 
рассчитано на цивилизован
ный прием максимум 20 чело
век, записываются в очередь с 
6 утра, а прием с 10, откуда там 
возьмется доброжелательная 
обстановка? Тем не менее, об
щаясь несколько месяцев при 
временной регистрации в каби
нете № 1 в ОВИРе с инспекто
ром (к сожалению, не знаю ее 
фамилии), могу сказать одно: 
она всегда была предельно 
вежлива, корректна, доброже
лательна. Спасибо ей. А в пас
портном столе Орджоникид-
зевского района? Хотелось бы 
спросить у градоначальника 
города и депутатов: вы специ
ально самый большой район 
города для оформления пас
портных дел и миграционных 
вопросов засунули в несколь
ко маленьких каморок? Мне 
пришлось побывать в паспор
тном отделе Ленинского райо
на - так туда просто зайти при
ятно. Но даже в этих кошмар
ных, без преувеличения, усло
виях некоторые сотрудники 
паспортного отдела и миграци
онной службы Орджоникид-
зевского У Ц В Д умудряются 
быть и вежливыми, и сострада
тельными. 

Написать о том, что в наших 
нищих республиках - Казах
стане и Киргизии - люди доб
рее и больше готовы к помощи, 
чем в Магнитогорске , - это 
просто сказать неправду. Древ
ний мудрец Самарканди ска
зал: «Соленого и горького , 
приятного и сладкого наброса

ет ему в чашу жизни». И это так. 
Везде есть люди и нелюди. По
чему-то в Магнитогорске за эти 
10 месяцев жизни мне встреча
лись Люди! Будь-то медсестра 
или врач в поликлинике, биб
лиотекарь, киоскер, зав. детс
ким садом - список мой может 
быть продолжен до бесконечно
сти. Должна вам сказать, что в 
России чувствую себя комфор
тно. Никогда не считала себя 
ниже или выше россиян, имею
щих гражданство. 

Любовь Форос, вы же строи
ли Магнитку, как можно себя 
чувствовать здесь ниже магни-
тогорцев рангом? В 30-е годы 
Магнитку строил и мой дядя 
Василий Лихошерстов, и я этим 
горжусь: По окончании Иркут
ского госуниверситета в 1972 
году я уехала в Киргизию и про
работала 30 лет на цементно-
шиферном комбинате. Но при
шла пора - причины отъезда у 
многих переселенцев схожие - я 
с детьми переехала в Магнито
горск. Насовсем. Нужно понять 
важную вещь: переезд в Россию 
- окончательное решение. На
зад пути нет. Тогда будешь при
нимать этот город таким, какой 
он есть, научишься жить его 
жизнью, интересоваться его 
проблемами. 

Трудно начинать жизнь по-
новому. Хотя мне уже 56 лет, но 
здесь, в Магнитке, я интересу
юсь всем: делами М М К - что 
там с продажей его акций, мес
тными поэтами и прозаиками -
творчеством Александра Пав
лова, Риммы Дышаленковой.. . 
Какие были директора М М К 
знаменитые: и Иван Ромазан, и 
Завенягин. Вот теперь площадь 
Носова вместо Металлургов 
появилась. Чувствовать себя в 
России дискомфортно я не соби
раюсь хотя бы потому, что рус
ский язык - мой родной язык, и 
я знаю его не хуже, чем, к при
меру, господин Жириновский и 
Геннадий Зюганов. Младший 
внук ходит в детсад, старшего 
определяем в школу, дочь рабо
тает, сама работаю. Жилье, ко
нечно, маловато, но не все же 
сразу на блюдечке с голубой ка
емочкой. Я полна оптимизма. 
Хотя бы потому, что в Магнит
ке нас окружают прекрасные 
люди! 

А ведь сколько слез было про
лито вначале: ну не все получа
лось, не складывалось. Но ни

когда я не думала об отъезде об
ратно в Киргизию. Поддержка 
дочери, появившихся знакомых 
в Магнитогорске, терпение - вот 
что дало нам возможность укре
питься в Магнитогорске. К со
жалению, я не верю в бога, а 
только в людей и в то, что все 
получится . Пусть не сразу. 
«Ожидающий беды - уже в 
беде», - сказал пару столетий 
назад арабский мудрец, но это 
актуально во все времена. Огля
нитесь вокруг, присмотритесь к 
людям - и шутка в переполнен
ном трамвае зарядит вас доброй 
энергией. 

А что касается Москвы и 
москвичей, то трудно не согла
ситься с Владимиром Рыбаком. 
Эксперименты наших правите

лей никого ничему не научили. 
Только почему-то снобизм мос
ковской публики меня лично 
ничуть не задел. Вручали мне 
медальку в Кремле, была там и 
на курсах повышения квалифи
кации. После общения с Моск
вой, грязной, с толпами вечно 
бегущих и жующих людей, с ты
сячами машин, не могущими 
разъехаться в часы пик, а теперь 
еще и «Норд-Ост»... Господи, 
да москвичей пожалеть можно, 
у них и жизни-то нормальной 
нет! Может, лет через сто Мос
ква наконец из всесоюзной ком
муналки станет цивилизован
ным городом, живущим за свой 
счет, а не на поборы со всех фе
деральных округов страны. Это 
давно уже не Москва Саввы 

Морозова. Пусть на себя по
смотрят. Критически и внима
тельно. 

Вскоре думаю начать про
цесс вступления в гражданство. 
Знаю, что он длинный и очень 
бюрократический - опять ведь 
новых законов напринимали... 
Но совесть и все документы у 
нас чисты, надеюсь, что и этот 
«бой» снова выиграю. Так что 
тем переселенцам, которые со
всем отчаялись, советую не сда

ваться: мы сильнее чиновников. 
Выше нос - все у вас получит
ся. Главное, что в Магнитогор
ске есть Люди и есть работа. 

С уважением, 
Татьяна СОЛНЦЕВА, 

постоянный читатель 
вашей газеты. 

Анонимщик 

Серьезнее 
«воров в законе».. 
ПИСЬМО С КОММЕНТАРИЕМ 

Пока найдешь свое место в жизни, лучшие места уже 
заняты другими. 

Б. КРУТИЕР 

«Здравствуйте, уважаемая редакция. 
Вашу газету читаю около двух лет. До двадцати лет жил в Маг

нитке, откуда ушел в армию, а после демобилизации осел на Даль
нем Востоке. И только через двадцать лет судьба возвратила меня 
в родной город. За эти годы было много интересного: лесозаго
товка, служба по контракту, освоение месторождений нефти, служ
ба в уголовном розыске, работа на золотых приисках. За участие в 
наведении конституционного порядка в Чечне награжден медалью 
«За отвагу». Есть и моя доля в создании новейшей истории Рос
сии... 

Сегодня, оценивая текущие события в стране и мире, не могу 
понять: кому нужно унижать Россию? Породили пресловутый бан
дитизм, повальный оговор высших руководителей власти и сило
вых ведомств. Есть, конечно, конкретные виновники дестабилиза
ции в стране. Но их - единицы. А остальные люди в верхах просто 
напуганы, не знают, как себя вести в той или иной ситуации... 

Пример: мужчина 35 лет, с наградами за Афганистан и Чечню 
пытается устроиться в учреждения МВД города, но не имеет тру
довой книжки. Ему отказывают, потому что нет последнего места 
работы. Как человек честный, он говорит, что в наше время сде
лать трудовую книжку ничего не стоит и он не хочет заниматься 
подделкой документов. Его грубо посылают подальше. Имеющий 
чувство патриотизма его поймет: начинается пьянка длиною в не
сколько дне^, потом драка, камера. Выходит оттуда злой, как рус
ский медведь. Кроме как применять насилие, вроде ничему и не 
научился. Обратиться к своим - «афганцам», «чеченцам» - стыд
но. Начинаются мстительные поступки. Кто-то попадает в тюрь
му, кто-то остается на свободе, но ведет поиск врага. И находит 
его.. . 

Есть обычные преступники, которых при поимке устраивает от
сидка срока. Но прошедший войну в «плен» сдается редко. Встав 
на преступный путь, он может быть очень опасным для общества. 
По стране уже создаются антинастроенные к правительству груп
пировки, состоящие, в основном, из лиц, прошедших горячие точ
ки. А это посерьезнее, чем «воры в законе». Для них лучший про
тивник - мертвый противник. Я к чему это говорю? Вспомните 
песню: «Мы мирные люди, но наш бронепоезд стоит на запасном 
пути!» 

Воинское братство неколебимо. И если случалось в истории, 
когда брат на брата, то по вине правительств и тех, кто платит 
хорошие деньги. Но даже за них настоящая мужская дружба не 
продается. Иуда рано или поздно будет уничтожен или сам при
мет мученическую смерть. 

Александр». 
ОТ РЕДАКЦИИ: Исторически знакомая ситуация - поиск враги. 

Но вправе ли мы ставить вровень неудачника или кем-то незаслу
женно обиженного человека и всех, прошедших «горячие точки» мо
лодых людей? И о каких группировках может идти речь? О тех «ли-
моновских» подростках, не нюхавших пороха и не знающих жизни, 
одурманенных националистической идеей? Или об откровенных от
морозках, сколачивающих свои капиталы грабежами и убийствами 
граждан и предпринимателей?Политические оппоненты правитель
ства ведут свою борьбу законными способами, а все остальные так 
или иначе преступники, которые были, есть и будут при любом 
строе. А потому и будут преследоваться по закону. И не стоит 
пугать общество какими-то кровавыми обобщениями. Оно прекрас
но разбирается в том, кто преступник и бандит, кто вор государ
ственный, кто коррупционер, а кто истинный радетель за народ. 
Только устало общество от несправедливости и, может быть, впер
вые без большой крови в потрясениях последних лет потихоньку очи
щается от скверны. Ну не нужны нам великие потрясения... 

Так на чьих плечах держится мир' 
ОТКЛИК 

Заместителю главного редактора Влади
миру Соколову по поводу статьи «Мир на 
женских плечах» (07.03.2003) хочу сказать 
следующее. 

А вы начните с истории Древнего мира, 
с первобытного человека, и сразу станет 
ясно, на чьих плечах он основывался. Кто 
добывал пищу для племени и семьи? Мог
ла женщина создать семью без мужчины? 
Кто в любом государстве мира и до сегод
няшнего дня несет на своих плечах бремя 
защиты государства, если не мужчина? На 
чьих плечах и крови произошла револю
ция, которая дала возможность не только 
женщинам России, но и всего мира добить
ся права на труд и его равноправную оп
лату, образование, равноправие в жизни? 
Женщины во многих странах мира сняли 
паранджу, в Китае - колодки с ног. Все 

это произошло при помощи мужчин. 
Но сколько бы мы об этом ни говори

ли, нужно смотреть и на тот факт, что в 
природе мы взаимосвязаны друг с другом. 
Женщина пополняет мужские ресурсы, 
чтобы он мог справляться с любыми про
блемами, мог защищать свое племя, госу
дарство, Родину. Она же одновременно 
пополняет и численность своего пола. Так 
на чьих же плечах держится мир? 

Теперь по поводу информации о выс
тавке-продаже «Женщины делают буду
щее» («Праздничная феерия» 07.03.2003). 
Сексуальная революция, проведенная 
женщинами России, захлестнула страну 
венерическими заболеваниями , в том 
числе и СПИДом. Открытая проститу
ция породила всякого рода недоумков. 
Пять миллионов бездомных детей при 
живых родителях. 300600 детишек выве

зено за границу для усыновления . А 
сколько тысяч женщин занимается про
ституцией за границей. Во всех странах 
мира найдешь русскую проститутку. Раз
ве не в России женщина рожает ребенка 
и оставляет в роддоме, делая этого ни в 
чем не повинного малыша калекой на 
всю жизнь? 

Как видите, женщины, наглея, не потру
дятся для будущего. Придет время, и в каж
дом государстве и правительстве мужчи
нам придется принимать меры, чтобы жен
щин одернуть от дурных поступков и ука
зать им место в жизни. 

Найдутся среди вас мужчины, которые 
подредактируют это письмо и опублику
ют. Мы будем следить за выходом его в 
вашей газете, 

Анатолий КУРОЧКИН, 
в/ч 0649. 

ПИСЬМО НА ОДНУ ТЕМУ 

Ярмарка-кормилица 
Пишу по просьбе пенсионеров дома №26 по 

улице Московской. Поскольку переезд рынка 
решен окончательно, мы обращаемся к главе 
города Виктору Аникушину: пожалуйста, по
думайте о пенсионерах, которые живут в рай
оне железнодорожного вокзала. Как нам быть? 
И на Кольцевую, и к Первой палатке, куда яко
бы планируют перенести рынок, надо ехать на 
двух трамваях с пересадками, с сумкой в од
ной руке и с палочкой в другой. 

Ярмарка у Курантов была нашей кормили
цей. Мы знали, где стоят палатки и тонары, 
подходили и брали все необходимое. Продав
цы нас обслуживали вежливо и приглашали за 
покупками. Да, недалеко от вокзала находит
ся Зеленый рынок, но мы туда не ходим: во-
первых, он далеко от остановки, во-вторых, 
идет сплошной поток машин из гаражей и в га
ражи. В летнее время этот кошмар длится с 
пяти утра до 11-12 часов вечера. В-третьих, 
продавцы на рынке грубят, обвешивают. Сде
лаешь им замечание, в ответ: не ходите, не бе
рите. 

- Куда налоговая смотрит? - спрашиваем. 
- Налоговая тоже кушает. 
В магазины мы ходим только за хлебом. Там 

много всяких продуктов, но не по нашим день
гам. 

Нина РАДИОНОВА. 

Можно 
и передвинуть... 

В мае свершится очередной акт насилия 
над бесправным населением Ленинского 
района: переезд рынка у Курантов не ос
тавляет равнодушным никого из магнито-
горцев. Конечно, городской власти труд
но вникнуть в проблемы человека, которо
му демократия дает возможность сказать 
правду вслух, но для которого официаль
но оставлена сумма ежемесячного бюдже
та - 1350 рублей. 

Комментаторы газетных публикаций о 
ярмарке у Курантов не являются предста
вителями народа, которых волнуют людс
кие проблемы. Мнения комментаторов -
бюрократические отписки, указка сверху. 

Место у Курантов соответствует своему 
первоначальному значению - площади На
родных гуляний. Народ идет на ярмарку 
как на прогулку, совмещая полезное с не
обходимым: погулять и запастись продук
тами. 

Ярмарка «Куранты» необходима Ленин
скому району, людям материально незащи
щенным. А вот Дом Советов можно и пе
редвинуть ближе к монументу «Тыл-фрон
ту» - идея хорошая. 

Татьяна СКОРПИОН. 

РЕЗОНАНС 
Прочитал в «ММ» 11 января материал «Навстречу 
вечно вчерашним» анонимщика, скрывающегося под 
маской ветерана Вооруженных Сил СССР. 

В частности, он пишет: «Нас давно замучили проблемы пен
сии, медицинского обслуживания и т. д.». Я с этим не очень 
согласен. Например, инвалиды войны II группы получают две 
пенсии, бесплатно протезируют зубы и приобретают лекарства. 
А вот инвалиды II группы по общему заболеванию по сравне
нию с ними получают мизер. Им-то уж. военным, обижаться 
ли.. . 

Главное, анонимщику не нравится требование ветеранов за
щитников Сталинграда по поводу восстановления историчес
кой справедливости, возврата бастиону на Волге прежнего 
имени - Сталинград. А анонимщику это не нравится, он даже 
вспоминает, дескать, город когда-то Царицыным звался. Это 
уж вообще... 

Во многих государствах земного шара названы улицы и пло
щади Сталинградскими или именем Сталина. Например, в 
Париже площадь Сталинградская и по сей день существует и 
здравствует. А по описанию анонимщика выходит, что мы дол
жны быть Иванами не помнящими родства. Этот анонимщик, 
скорее всего, власовец или просто человек инфантильный, но 
только не советский. 

Мой зять Андриян Гильфанов был защитником Сталингра
да от начала до конца, пока не окружили 210-тысячную шес
тую армию немцев во главе с фельдмаршалом Паулюсом. За 
оборону Сталинграда он получил много наград и благодар
ность от Верховного главнокомандующего. Во время войны 
Андриян был снайпером, так как до войны был ворошиловс
ким стрелком. Он рассказывал: «Стоило крикнуть командиру 
«За Родину, за Сталина», советский солдат шел напролом, ни
чего не боялся и выходил победителем. Так что имя Сталина 
должен носить Сталинград». Так сказал напоследок мой зять. 

Марат ФАРХУТДИНОВ, 
ветеран труда комбината. 

Просто Мария 
ПАМЯТЬ 

Не стало Марии Сергеевны Вишневской, ровесницы 
ММК, на котором она провела свои лучшие и плодо
творные годы. 

Рад встрече с этим удивительным человеком. Да, не могу быть 
объективным, потому что она, словно невеста, выбрала в та
ком уже далеком, но и дорогом своими светлыми надеждами 
перемен 1985-м, именно меня. Своим напарником по работе в 
парткоме металлургического комбината. На самый верх дви
нут Иван Харитонович Ромазан, мы были в его команде. И при 
этом Мария Сергеевна не чувствовала себя винтиком. Мудрая, 
компетентная, прекрасный психолог и умелый руководитель, 
она любое начинание партии, директората Магнитки пропус
кала через свою душу, творчески претворяла в жизнь десятков 
тысяч металлургов. Скольким хорошим людям помогла отсто
ять справедливость, но и нажила себе недругов, потому что фи
зически не терпела лжи, фальши, корысти. А сама оставалась 
кристально чистой. 

Недолгой оказалась наша совместная деятельность в Доме 
металлургов по Кирова, 72. Но и с уходом на пенсию Мария 
Сергеевна Вишневская не изменила своим жизненным принци
пам. Да и не была она на пенсии ни одного денька! Сразу впряг
лась в общественную работу. 

Верится, еще очень долго в день 8 Марта многие будут вспо
минать Марию Сергеевну Вишневскую, чудную женщину, на

стоящего патриота Родины: именно в женский праздник она и 
пришла в этот мир, и ушла из него. 

Анатолий МЯГКОВ. 

Заботливые помощницы 
СПАСИБО 

Сходить в магазин за хлебом и молоком, на почту и 
в собес нетрудно тем, кто хоть и в возрасте, а здоров. 
Мне 66 лет, я инвалид I группы. Разве можно обой
тись без помощи добрых людей? 

Но есть замечательные добрые женщины, работающие в 
муниципальном учреждении «Комплексный центр социально
го обслуживания населения» Правобережного района. Они 
приходят к старикам и инвалидам, чтобы помочь справиться с 
каждодневными бытовыми проблемами - ходят в магазин за 
продуктами, помогают оформить документы в собесе, какую 
справку нужно получить или за квартиру, за свет заплатить. 
Терпеливые и душевные, скрашивают одиночество своим при
ходом, выслушают, дадут совет и пожалеют. 

Огромное спасибо молодой энергичной женщине - Наталье 
Юрьевне Михайловой, заведующей отделением обслуживания 
на дому, а также, Веронике Сергеевне Кайряк и Симочке Би-
киевой. Желаю им здоровья, пусть в их семьях все будет 
благополучно. 

Любовь ИВАНОВА, 

Отзывчивые люди 
пенсионерка. 

БЛАГОДАРНОСТЬ 
По состоянию здоровья я не выхожу из дома - ноги 
больные. Нелегко приходится, но не чувствую себя 
забытой. Навещают меня кто по долгу службы, кто 
по общественной линии, кто по-соседски, но все -
добрые и сердечные люди. 

Спасибо за заботу и участие коллективу огнеупорного про
изводства, где я работала. Особенно благодарна председате
лю совета ветеранов ЗАО «Огнеупор» Римме Антоновне Смо-
ляковой и Галие Закировне Минуллиной. 

Приходят ко мне и социальные работники из МУ «Комплек
сный центр социального обслуживания населения» Орджони-
кидзевского района. Особенно благодарю завотделением № 2 
Любовь Ивановну Мотовилову, соцработников Марию Пет
ровну Болдыреву и Наталью Смольникову. Знают все мои нуж
ды, помогают мне от чистого сердца мои соседи Александра 
Павловна Калиненко и Валентина Митрофановна Нижегоро-
дова. Хорошо, что живу среди добрых, отзывчивых людей. 

Зинаида ГРИГОРЕНКО, 
ветеран, труженица тыла. 

Рай на Банном 
ТЕПЛЫЕ СЛОВА 

Отработала на комбината 34 года, и все на горячем 
производстве, больше 20 лет на пенсии. Давно не до
водилось отдыхать по путевке. И вот этой зимой 
поехала на Банное. 

Январь — не май, но отдых в обновленном санатории «Юби
лейный» показался раем. Бытовые условия выше всяких по
хвал. Но особо хочется отметить работников лечебного кор
пуса - за их труд, отзывчивость и доброе сердце. Огромное спа
сибо лечащему врачу Т. Голденберг, врачу ЛФК Е. Ураковой, 
процедурным сестрам В. Сараевой. Н. Сайгиной, Н. Туленко-
вой, И. Прохоровой, Л. Булгаковой. 

Все процедуры заканчивались в прекрасно оборудованном 
тренажерном зале под руководством Г. Беляковой. Мы, люди 
преклонного возраста, будто вернулись в свою молодость. 
Упражнения были подобраны индивидуально и приносили 
радость, бодрость духа. Этому способствовали и хорошее пи
тание, и природа. 

Хочется от всей души поблагодарить руководство ММК, а 
профком, совет ветеранов за возможность отдыхать и поправ
лять здоровье. Надеемся, что и впредь комбинат не оставит 
без заботы бывших металлургов, несмотря на трудности ны
нешнего времени. 

Мария Григорьевна АБРАМОВА. 
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Плей-офф как момент истины 
Поражение «Металлурга» в четвертьфинале привело к отставке Валерия Белоусова 

Вот и все. Чуда не произош
ло. Проиграв в пятницу чере
повецкой «Северстали» и на 
своем льду - 2:4, «Металлург» 
уступил в четвертьфинальной 
серии 0 - 3 и впервые за после
дние девять лет не попал в по
луфинал плей-офф. 

- Обидно, конечно, что про
играли, - сказал 
после матча глав
ный тренер маг-
н и т о г о р ц е в Ва
лерий Белоусов. -
Но если судить 
объективно, «Се
версталь» по пра
ву вышла в полу
финал. На протя
жении всего сезона 
она играла ста
бильно, показыва
ла добротный хоккей и в плей-
офф действовала на высоком 
уровне... 

На следующий день Валерий 
Белоусов ушел в отставку. Ис
полняющим обязанности глав
ного тренера назначен Виктор 
Королев, старшим тренером -
Анатолий Махинько, трене
ром - Виктор Сухов. Некая 
запрограммированность тако
го развития событий, честно 
говоря, чувствовалась давно, 
теперь она обрела реальные 
черты. 

«Металлург» всегда славил
ся красивым, комбинацион
ным, если хотите, ярким и ум
ным - советским - хоккеем. 
Именно этот стиль принес ко
манде все ее титулы и огром
ную популярность не только в 
России, но и в Западной Евро
пе. Когда же Валерия Белоусо
ва нет-нет да критиковали за 
«старомодность», он неизмен
но говорил: «Я от такой игры 
все равно не откажусь». 

Увы, отсутствие надежного 
вратаря, на которого можно 
положиться практически в лю-

Исполняющим 
обязанности 
главного 
тренера 
назначен 
Виктор Королев 

бой ситуации, вынудило глав
ного тренера, оказавшегося не 
по своей вине заложником си
туации, изменить самому себе. 
В минувшем чемпионате «Ме
таллург» порой даже не пытал
ся использовать свои атакую
щие козыри. Мастеровитые ре
зультативные нападающие ос

новное внимание 
вынуждены были 
уделять обороне , 
нежели д у м а т ь о 
том,как забросить 
побольше шайб в 
ворота соперника. 
Временами скла
дывалось впечат
ление, что хоккеи
сты выходят на лед 
только с одной це
лью - не испортить 

статистику своему голкиперу. 

«Вратарский» вопрос - вооб
ще больной для клуба уже как 
минимум второй сезон. На роль 
основного голкипера постоян
но н о м и н и р о в а л с я т о л ь к о 
Игорь Карпенко, хотя выручал 
команду далеко не всегда. Его 
конкурентам была уготована в 
лучшем случае позиция дубле
ра. Наверное, еще и по этой 
причине очередное возвраще
ние в «Металлург» в прошлом 
году Бориса Тортунова вызва
ло немало кривотолков. Из всех 
представителей тренерского 
штаба и руководства клуба его 
«реинкарнацию» приветство
вал только Валерий Белоусов и 
поначалу всячески д о в е р я л 
«возвращенцу». Н о , похоже, 
неудачи команды на старте чем
пионата заставили главного 
тренера прислушаться к мне
нию коллег, и Тортунов, вмес
те с канадцем Джеффом Мон-
дом объявленный чуть ли не 
главным виновником неудач, 
отправился в глубокий запас. За 
четыре с половиной месяца ре
гулярного чемпионата (с нояб

ря до середины марта) двукрат
ный чемпион Евролиги появил
ся на льду лишь в четырех мат
чах. Трижды пропустил по од
ной шайбе, однажды - две, но 
почему-то так и не заслужил 
доверия к себе у наставников. 

Серия плей-офф все расстави
ла по своим местам. Уже в Че
реповце, где «Металлург» про
играл две четвертьфинальные 
встречи, Карпенко в некоторых 
эпизодах просто не выручил 
команду, и его невыразитель
ные действия особенно броси
лись в глаза на фоне прекрас
ной игры канадского голкипе
ра «Северстали» Марселя Кузи-
но. В Магнитогорске ошибки 
голкипера вовсе стали главной 
причиной поражения «Метал
лурга». В начале второго пери
ода уступавшие до этого в сче
те череповчане сделали всего 
два броска, но оба оказались 
результативными. Лишь после 
этого окончательно деморали
зованный Карпенко уступил 
место в воротах Тортунову... 

Но, конечно, не только вра
тарские коллизии предрешили 
фиаско команды Валерия Бело
усова. Для того, чтобы претен
довать хотя бы на «бронзу» на
ционального чемпионата, лю
бой российский клуб должен 
иметь две в ы с о к о к л а с с н ы х 
тройки нападающих, способ
ных в любой момент взять на 
себя бремя лидерства. У «Ме
таллурга» в плей-офф таковых 
не оказалось вообще. Звено 
Евгения Корешкова, всегда ис
полнявшее роль ударного, на 
сей раз лидером стать не смог
ло. Тройка Кудерметов - Хри-
стич - Карпов, прекрасно сыг
равшая в третьем круге регу
лярного чемпионата, в решаю
щих матчах сезона так и не заб
росила ни одной шайбы в воро
та череповчан. Валерий Бело
усов, конечно же, разобрался, в 

чем причина такой метаморфо
зы. Но вот расскажет ли он ког
да-нибудь об этом, судить труд
но. В любом коллективе, как у 
каждого королевского двора, 
есть свои «мадридские тайны», 
которые тщательно скрывают 
от глаз и ушей любопытных. 

«Звезды» «Металлурга», за
воевавшие в своей карьере по 
несколько высших титулов, в 
принципе все умеют и играть не 
разучились. Но, когда решаю

щее усилие требовалось в ты
сячный раз, например от Ко
решковых, замечательные мас
тера готовы к такому повороту 
событий были не всегда. А за
менить их и других чемпионов 
прежних лет на ключевых ролях 
оказалось некем, несмотря на 
появление в составе команды 
«звезд» «калибром» не меньше, 
чем те же Корешковы, Карпов, 
Гомоляко. Или - Валерий Бело
усов по какой-то причине не 

захотел сделать такую заме
ну... 

... В эти дни в Ледовом двор
це имени И. Ромазана непри
вычно тихо. По сути, сезон в 
нем уже завершился, скоро ра
стопят лед на главной арене -
за ненадобностью. 

Тишина поражения - она 
порой красноречивее самых 
громких слов, сказанных в 
благополучные дни.. . 

Владислав РЫБАЧЕНКО. 

С У Д Д А Д Е Л О 

У вас пожилые родственники? 
Уходя на работу, вы волнуетесь, 

что они остались 
без должного внимания и ухода? 

Эта информация - для вас! 
Дом «ВЕТЕРАН» Благотворительного фонда «МЕТАЛ

ЛУРГ» ввел новый вид платных услуг по обслуживанию пен
сионеров, инвалидов, нуждающихся в уходе - договор най
ма жилого помещения (комфортабельная однокомнатная 
квартира) С К О М П Л Е К С О М УСЛУГ: 

•ежедневный уход и обслуживание 
социальным работником; 
• доставка продуктов питания или 
готовых обедов из кафе «Ветеран»; 
• кормление больного; 
• уборка квартиры; 
• банные услуги; 
• услуги прачечной; 
• медицинский патронаж. 

Справки по телефону: 30-81-11 
(специализированный дом «Ветеран», 
пр. Сиреневый, 16). 

ДОВЕРЬТЕСЬ ПРОФЕССИОНАЛАМ! 

С оптимизмом и вдохновением... 

ВНИМАНИЕ! 
В МАГАЗИНЕ «ВЕТЕРАН-1» Благотворительного обще

ственного фонда «Металлург» большое поступление шер
стяных одеял Башкирского суконного комбината по цене 
300-424 руб. 

Имеются в продаже постельное белье, чулочно-носочные 
изделия, мужское теплое белье, идет распродажа зимней обу
ви. 

Адрес: пр. Сиреневый, 12. 
БУДЕМ РАДЫ ВИДЕТЬ ВАС В НАШЕМ МАГАЗИНЕ! 

ЛОХОТРОН 

- Здравствуйте. Можно? 
- Нет, подождите, вас вызовут. 
Вызывают. Маленькое бюро, вернее, вит

рина с методичками по маркетингу, торгов
ле и прочему бизнесу. 

- Возьмите анкету, заполните. 
О, так это же старая уловка! Точь в точь 

как при анкетировании фирмы «Герба-
лайф». Какие цвета предпочитаете при вы
боре своего костюма? Самые интересные 
варианты ответов на вопрос «что вас 
прельщает в предстоящей работе?» поста
раюсь восстановить по памяти: возмож
ность поправить материальное положение; 
желание приобрести престижную иномар
ку; потребность посетить заграничные го
рода; желание самовыражения... 

Итак, анкета заполнена. Один столик ос
вобождается, счастливая клиентка (навер
ное, счастливая на этот момент) уходит. 
Клерк лет тридцати, средней, незаметной 
внешности, с ламинированной бумажкой на 
груди. Фамилию и имя разглядеть не удает
ся. Предлагает присесть. Клиент суетится, 
достает диплом, другие документы... 

- Пока не надо, - успокаивает клерк. 
Похоже, это его первый «прокол». Раз уж 

ты подбираешь кадры, то документы надо 
поглядеть хотя бы приличия ради. Но, ви
димо, у клерка задача другая: его конек, его 
шпаргалка - анкета. Каждый ответ оцени
вается по десятибалльной системе. 

Прошелся по «столбику»: 
- Почему не оценили ответ «вдохнове

ние»? 

- Ну я же не эстрадная звезда и не на «фаб
рику звезд» устраиваюсь. 

- Ну вот, и возможность загранкоманди
ровок оценили в шесть баллов. 

- Кому я там, за границей, нужен? 
- Плохо, плохо. И иномарку выбрали ма

лолитражную. Можно подумать, что вы че
ловек консервативный, а не перспективный, 
не продвинутый. 

Конкретный вопрос: 
- Чем придется заниматься? 
- Тянь-Ши. Но только не торговля непос

редственно, а общее руководство, организа
ция. 

- Значит, в управленческий аппарат? 
- Приходите на встречу и приносите 30 

рублей, - протягивает записку, где обозна
чено: пятница, 15 часов, Герцена-6, кабинет 
224, а сумма - 310 рублей. 

- Так вы же сказали 30 рублей? 
- Это на собрание, а на семинар - 310... 
... На улице Комсомольской в двухэтаж

ном флигельке, где находится Дом учащей
ся молодежи, на втором этаже «рекрутиру
ют» якобы от имени Довганя. 

- Раздевайтесь, проходите, садитесь. 
- Что за фирма? Микродобавки? 
- Да. Довгань продал свое дело и теперь 

организует в регионах разветвленную сеть 
торговли. 

- Если торговля, я умываю руки. 
- Вы пессимист. 
- Был уже в одном месте. Просят за семи

нар 310 рублей. 
- И у нас 310. Как вы вошли, так я сразу 

подумала, что это пессимист безнадежный. 
- Уж лучше быть дремучим пессимистом, 

чем с оптимистической легкостью расста

ваться со своими немногочисленными де
нежками... 

Возмущают цинизм и едва прикрытая на
глость. Ладно, если имеешь маленький, но 
постоянный доход: пенсия или зарплата. 
Просто думаешь заработать на кусок мас
ла к хлебу или ликвидировать задолжен
ность. А если бедолага на сегодня конкрет
ный безработный? Его-то как рука подни
мается обманывать? Он пойдет к соседке 
тете Маше-пенсионерке одалживать 310 
рублей, если родня от него уже отмахнулась. 
Назовут оптимистичным, перспективным и 
вдохновенным господином. Вручат ему не
ликвидный товар, загонят в кабалу догово
ра или обязательства... 

Подробно не стал вникать в эту авантюр
ную затею - много чести. Интересовался в 
свое время «Гербалайфом», ходил на встре
чу во Дворец им. Ленинского комсомола. 
Там было все обставлено на уровне культо
вого обряда: с гимном, песнопениями. По
том распространители (скорее всего, под
ставные) по одному выходили на сцену и де
лились своими радостными достижениями: 
окружность талии уменьшилась на 10 сан
тиметров , на столько же килограммов 
уменьшился вес... 

Сколько доверчивых тогда залезли в ту 
кабалу, взяв товар, то бишь биодобавки, 
для продажи и так и не реализовали его. 
Этой статистикой едва ли кто владеет. 

По простоте душевной так скажу: беги
те от этих «доходных мест», как черт от ла
дана! Сколько бы аферисты ни говорили 
про оптимизм и перспективность новой 
затеи. 

Геннадий ЧЕРЕПАНОВ. 

ЗАО «МАГНИТОГОРСКГАЗСТРОИ» 
проектирует газоснабжение индивидуальных домов, 
предприятий, котельных с последующим монтажом 
и приемкой в эксплуатацию. Ц Е Н Ы Н И З К И Е . 

А ОБРАЩАТЬСЯ: ft 

ВТОМОбИЛИСТОВ, 9 

Окажем консультационные услуги 
по вопросам газоснабжения. 
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«Пчелка» приглашает к творчеству 
ТАЛАНТЫ 

В городском Центр развития творчества 
детей и юношества проходит персональная 
выставка Маши Семиной, Юли Овчинни
ковой, Насти Меньшиковой, творческого 
объединения «Пчелка», занимающегося 
одним из видов декоративно-прикладного 
творчества - вышивкой. 

На занятиях руководитель Зинаида Ши
банова знакомит девочек с разной техникой 
выполнения вышивки. Программа сочетает 

в себе курс лекций, отражающих историю 
возникновения вышивки, особенности ее 
видов в зависимости от места происхожде
ния. Средний возраст юных вышивальщиц 
- 12 лет. Психологи утверждают, что имен
но в этом возрасте происходит становление 
человека, закладываются профессиональные 
ориентиры будущего специалиста. В процес
се знакомства с вышивкой девочки учатся 
культуре быта. 

На выставке «Вдохновение» в городском 
Центре развития творчества детей и юно

шества представлено 27 работ. Среди них -
декоративные и сюжетные картины, салфет
ки, рушники, закладки для книг, выполнен
ные в таких видах техники, как шов-крест, 
шов-строчка, хардангер, мережка. Красно
речив тот факт, что работы отмечены мно
гими специалистами и удостоены дипломов 
международных, всероссийских и федераль
ных конкурсов. 

Татьяна МЕКЕШКИНА, 
методист городского Центра развития 

творчества детей и юношества. 

Шрамы и Госдума 
Житель Салавата Дмитрий Самойлов сидел с при
ятелями в ресторане магнитогорского вокзала. «Об
мывали» его отъезд. Наотмеча-
лись до того, что один из парней, 
перепутав вагон поезда «Магни
тогорск-Москва» с обще
ственным клозетом, начал 
справлять малую нужду пря
мо на глазах у многочислен
ных пассажиров. 

Возмущенные безобразной выходкой 
люди призвали хулигана к порядку. Но 
тут на подмогу возмутителю обществен
ного спокойствия пришел Дмитрий Са
мойлов. Двоим двадцатилетним парням 
ничего не стоило отделать немолодых уже 
воспитателей так, что один остался с по
жизненным шрамом на лице, а другой 
лишился двух передних зубов. 

Лишь письменное заявление пострадавшего, который посчи
тал, что шрамы не портят его лица, спасли Дмитрия Самойло
ва от верной судимости. Из зала суда хулиган выходил не толь
ко прощенным, но еще и амнистированным на основании по
становления Госдумы от 18 июня 1999 года. 

« А то режиком заножу» 
— Ну ты меня достал! — воскликнула Светлана и 
всадила нож, которым в это время чистила картош
ку, в грудь сожителя. 

Впоследствии на суде мать Александра рассказывала, что 
Света и ее Саша — хорошая пара. Правда, пока трезвые. К 
снохе у нее и вовсе претензий нет: ведь та уже не первый год 
воспитывает двоих ребятишек Саши, по сути, чужих ей детей. 
«Дети ее любят. Вот только пьяная Света уж очень несдер
жанная, — сетовала пожилая 
женщина. — Да и он хорош: 
как напьется — жди бойни». 

В тот день Света и Алек
сандр посидели на славу: аж 
три бутылки самопальной 
«уговорили». Ну и пошло: 
слово за слово, нож за кулак... 

Рассмотрев все обстоятель
ства случившегося, суд посчи
тал, что Светлана Чижова за
щищалась от потерпевшего, 
«однако при этом превысила 
пределы необходимой обороны». Приняв во внимание, что на 
иждивении Чижовой находится ребенок, и, кроме того, она 
воспитывает двоих детей пострадавшего, к ней применено ус
ловное наказание сроком на год. 

Татьяна ГЕРАСИМОВА. 
Материалы предоставлены прокуратурой 

Ленинского района. 

«Свято место» не пустует 
Молодая, ничем не примечательная парочка ворко
вала на скамейке возле подъезда. Ей лет двадцать с 
небольшим, он чуть старше. 

Любопытные старушки с соседней скамейки смотрели на 
молодежь с укоризной: ишь, расселись в разгар рабочего дня. 
«Мы в деревне в эту пору сенокосили, - заметила одна из ба
бушек. - Даже пятилетние ребятишки ходили траву ворошить. 
А этим все едино, что лето, что зима, вечно без дела шляются. 
Это ведь Ольга из сорок пятой квартиры. Уж года три как шко
лу окончила, а все без дела ходит». «Уж так и без дела? — ехид
но заметила ее подружка. - А то не знаешь, какие у них нынче 
дела? В соседнем доме, слышала, парня какого-то за наркоти
ки посадили. Вот и все их дела!» 

В это время уверенной по
ходкой к «влюбленным» 
прошествовал молодой че
ловек. Перебросились па
рой фраз. И девушку как 
ветром сдуло. «Сейчас вер
нется, - прокомментирова
ла всезнающая бабуля. Че
рез пару минут девица и 
впрямь вернулась к своему 
приятелю, что-то сунула в 
карман незнакомца. «Со- „^_„ .„ . 
всем совесть потеряли . ШШШВШШШШШШШ^^ШШ'Ш*''ikf>i 
средь бела дня, прямо на 
улице свои делишки проворачивают,» - не удержалась старуш
ка. А соседка ее, всплеснув руками, вдруг заторопилась: «Со
всем с тобой заболталась, а мне еще в сад ехать - нынче воду 
дают». «Глаза бы мои не видели,» - заспешила по своим делам 
и вторая. 

На другой день бабушки узнали, что незнакомый парень 
оказался «подсадным», а Ольгу арестовали за наркотики. 
Впрочем, для жильцов района Гортеатра такие сценки из жиз
ни местной молодежи не в диковинку. И наркоманов, и тех, 
кто их «прикармливает», здесь пруд пруди. В подъезд страш
но войти: сплошь шприцы валяются, того и гляди набредешь 
на пацанов с безумными глазами... 

Ольгу Наилеву суд приговорил к пяти годам лишения сво
боды за хранение и сбыт наркотиков в особо крупных разме
рах. Тремя месяцами раньше за решетку угодил и Игорь Осад-
чев, житель того же квартала, попавшийся с поличным во вре
мя продажи героина. В его квартире работники милиции об
наружили более полутора граммов героина. На его исправле
ние в колонии особого режима суд отвел двенадцать лет. 

Сразу на двоих наркоторговцев стало меньше в одном из 
кварталов по проспекту Пушкина. Надолго ли? Место «барыг» 
хоть и не свято, но, к сожалению, год от года пусто не бывает. 

Татьяна АРСЕЕВА. 
Материал предоставлен прокуратурой 

Орджоникидзевского района. 

квалифицированных 
механизаторов 

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 

газоэлектросварщиков. Л О Б Р А Щ А Т Ь С Я : g\ 

ВТОМОбИЛИСТОВ, Я 

Профессиональный лицей № 13 
объявляет набор на подготовительные курсы 

(для поступления в лицей) по специальностям: 
«Лаборант химического анализа», 
«Экономика и бухгалтерский учет», 
«Обработка металлов давлением». 

Начало занятий с 1 апреля. 
СПРАВКИ ПО ТЕЛЕФОНУ 34-09-32 

ООО «ВОДОМЕР» 
реализует ВОДОМЕРЫ для квартир СГВ-15 

(г. Чистополь) по цене 370 руб. Гарантия 1 год! 
Также производит УСТАНОВКУ водомеров, 

замену разводки и сантехники 
любой сложности (пластик, металлопластик), 

Ул. Труда, 36, ком. 102 
(Курортная поликлиника), с 9,00 до 18,00, 

выходной - воскресенье; тел, 35-18-68 

Дворец культуры и техники ОАО «ММК» 
27 марта в 18.00 

к 35-летию коллектива 
творческий вечер образцово-показательного коллектива 

ансамбля народного танца «Ровесник» 
«Все краски танца» 

Билеты можно приобрести в кассе Дворца 27 марта с 16.00 
до 18.00. 
АДРЕС: нр. Пушкина, 19. ТЕЛЕФОНЫ: 25-25-46, 25-25-51. 

ЗЕМЛЯ-КОРМИЛИЦА 

К вопросу о нерадивых товарищах 
Прошло собрание садоводческого 

некоммерческого товарищества (СНТ) 
им. Мичурина по итогам работы в про
шлом году. 

Это одно из самых крупных и ста
рых хозяйств в городе - ему более 45 
лет. Массивы 4487садов непосред
ственно прилегают к центральной ча
сти города по улицам Советской и Ле
сопарковой. По этой причине практи
чески все постройки и участки подвер
гаются набегам «гостей» как зимой, 
так и летом. 7 домов сожгли не только 
воры, но и хозяева из-за неосторожно
го обращения с огнем и нарушения 
правил электробезопасности. 

Конечно, необходимо усилить про
пускной режим на воротах и органи
зовать круглосуточное дежурство. В 
2001 году по решению собрания садо
водов была нанята охрана. Взнос со
ставлял 300 рублей с участка. Многие 
его не внесли. Договор с охранниками 
не выполнялся. О каком качестве де-. 
журства могла идти речь? Сегодня 2003 
год, но до сих пор бухгалтера выслу
шивают оскорбления (от кого?) от за
должников, которые идут с заявлени
ями об освобождении их от уплаты за 
охрану в 2001 году. И таких сегодня -
875. 

В свое время при наличии охраны 
все же случались грабежи, и на всех 
информационных щитах вывешивали 
объявления о подаче заявлений по хи
щениям начальнику охраны. Рассмот

рено и выплачено компенсаций более 
чем 500 садоводам, у которых хотя бы 
частично была оплачена охрана. Сей
час люди, не внесшие ни единого руб
ля, требуют освободить их от взносов 
за охрану. Тогда, в 2001 году, правле
ние вынуждено было расторгнуть дого
вор с охранниками и выплатить им 
деньги за отработанное время из член
ских взносов дисциплинированных са
доводов. Сразу нарушился пропускной 
режим на воротах. В прошлом году от 
услуг охраны отказались вообще. Ре
шили организовать пропускной режим 
силами самих садоводов. Итог: в дежур
стве не приняли участия 3482 человека 
- 77,6 процента. Так о каком порядке 
может идти речь? На деньги, получен
ные за компенсацию дежурства, невоз
можно нанять охрану... 

То же самое и с отработкой. На нее не 
вышло 2122 человека - 47, 3 процента. 
То есть каждый второй не выполнил ус
тав. Поэтому территория захламлена, 
хотя на вывоз мусора затрачено 83960 
рублей. 

Из-за высокой задолженности неради
вых садоводов не произведены восста
новительные работы по электроснабже
нию, не закуплены опоры линии элект
ропередач, не отремонтирована доро
га... 

Так что многое сегодня зависит от нас 
самих. 

Александр ПИРКЕР, 
член правления. 

Жаркое времечко «Дружбы» 
Во всех коллективных садах есть какая-то 

защита со стороны профсоюзов. А в садо
водческом товариществе «Дружба» ее не 
ощущается... 

Лет семь-восемь назад к руководству са
дом пришли Владимир Иванович Романов 
и Андрей Васильевич Ковалевский. Став 
председателем, А. Ковалевский продолжал 
работать электриком в гаражах «Металлург-
3» и до сих пор занимает две должности. В 
саду на рабочем месте бывает крайне редко. 
Пример: в сентябре 2001 года женщина про
давала сад, ждала председателя с 9 утра до 
17 часов. Кассир Эмма Борисовна лгала, 
когда говорила, что он уехал по поводу труб. 
На второй день - та же история. Сказали, 
что председатель повез деньги в банк. На 
третий - вызвали в городскую администра
цию. К исходу третьего дня бухгалтер сжа
лилась и, подобрав подпись, подписала до
кумент в БТИ.. . 

Отчетно-выборные конференции у нас 
стараются провести как можно раньше - с 7 
по 17 марта, пока садоводы находятся в зим
ней спячке. Собирается минимальное коли
чество людей - чуть больше двухсот вместо 
положенных для кворума 750, а всего участ
ков - 2000. Бессменный ведущий на конфе
ренции все эти годы одно и то же лицо - В. 
И. Романов. Подсчетом голосов постоянно 
занимается кассир Эмма Борисовна. Резуль
таты голосования - через 5-10 секунд. Не 
важно, как проголосовали, важно - как за
писали. 

Взносы в товариществе - одни из самых 

высоких: 860 рублей. Включая охрану. Но где 
она - эта охрана? В 2000 году было разграб
лено около 200 садовых домиков, еще боль
ше уворовано урожая на участках. В 2001 
году разграблено около 150 домиков. Разби
ли глухую стену насосной станции и разво
ровали внутренности, сняли несколько кило
метров электропроводов. Кто будет платить 
за такую охрану? Сад «Дружба» состоит из 
двух участков - старого и нового. А. Кова
левский, не имея никаких познаний о земле
пользовании, превратил старый сад в боло
то, отчего многие бросают участки; а буду
чи заброшенными, они превращаются в не
проходимые джунгли, так как грунтовые 
воды подняты почти на поверхность. После 
дождей - потоп. К слову, у Ковалевского в 
этом месте был сад, но он быстро избавился 
от него, перебравшись ближе к телецентру. 

На отчетно-выборных конференциях веду
щий В. Романов дает слово «избранным», с 
огромным уважением относится к «нужным» 
людям и с ненавистью к неугодным. 

Я считаю, что от таких дармоедов и зах
ребетников надо избавляться. А для этого 
нужно провести настоящее отчетно-выбор
ное собрание не в марте, а в конце апреля-
начале мая, когда садоводов соберется гораз
до больше, чем положено для кворума. Из
брать приемлемую и максимально демокра
тичную процедуру голосования. Тогда, воз
можно, удастся избежать многих бед, кото
рые преследуют садоводческое товарищество 
«Дружба». 

Б. МИШУРОВ. 
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Сохранили второе место 
БАСКЕТБОЛ 

Баскетбольный «Металлург-Университет» встречал 
у себя «Енисей» из Красноярска. 

Обе игры закончились победой магнитогорской команды: 
102:80 и 98:78. Во второй игре отличился в составе «Металлург-
Университета» Александр Одинцов, который «положил» в ко
пилку команды 38 очков. В прошлом спортивном сезоне он 
играл за «Енисей». 

После трех побед наша команда по-прежнему занимает вто
рую строчку в турнирной таблице. Устойчивость положения 
во многом будет зависеть от того, как баскетболисты Магнит
ки проведут очередные игры на выезде. Задача максимум -вы
играть четыре игры. Минимум - три. 

Юрий ЗАЙЦЕВ. 

Пять медалей 
КАРАТЭ 

В Санкт-Петербурге состоялись открытое первенство 
и чемпионат России по каратэ, в которых приняли 
участие спортсмены лучших клубов России и ближ
него зарубежья. 

На этих соревнованиях Магнитогорск представляли сильней
шие каратисты клуба «Профит» под руководством Алексея 
Грибовского и Вадима Ишмухамедова. 

Наши спортсмены продемонстрировали настоящую ураль
скую закалку, высокий технический уровень и принесли команде 
пять медалей: две серебряных - Всеволод Григорьев - ката, Ев
гения Назина - кумитэ, три бронзовых - Олег Марных, Вадим 
Ишмухамедов, Владимир Пядык - командное кумитэ. 

Вадим Ишмухамедов также провел запоминающиеся спар
ринги и в своей категории, заняв четвертое место. 

Напомним, что достойный уровень магнитогорских спорт
сменов оценил и главный тренер сборной России по каратэ 
Сергей Сизов, проводивший в Магнитке недельный учебно-
тренировочный семинар. 

Прошедшие соревнования стали отборочными к чемпиона
ту мира (по версии WKC), который пройдет 22-24 июня в Санкт-
Петербурге. Пятеро магнитогорцев выступят в нем в составе 
сборной России. 

Ирина МАЛЬЦЕВА. 

Соревнуются пожарные 
ОГНЕБОРЬЕ 

25 марта 2003 года 

Пришедший на смену прикладному пожарно-спаса-
тельный спорт пользуется популярностью у профес
сионалов. А итоги первенств разного уровня, где по
жарные демонстрируют свое мастерство, говорят о 
безусловном профессиональном росте рядовых огне-
борцев. 

Восемь команд, в том числе и из нашего города, мерились 
силами на областных соревнованиях. Пожарные Павел Антро
пов и Дмитрий Фролов, инспектор ПЧ-21 Максим Ширшов 
выполнили нормативы кандидата в мастера спорта. Особенно 
отличился пожарный ПЧ-51 Александр Почуев, который уже 
на всероссийском лично-командном первенстве в Екатеринбур
ге выполнил норматив мастера спорта по подъему на учебную 
башню. 

Наталья РУСЛЯКОВА, 
Владислав ЗАИКИН, 

инспекторы ПЧ-21. 

Только бронза 
ПЕРВЕНСТВО 

В Адлере завершены молодежное, юниорское и юно
шеское первенства России по спортивной ходьбе . 
Большую часть состава сборной области представля
ли скороходы Магнитогорска. 

Бронзовую награду удалось завоевать только Денису Жуко
ву на дистанции 35 километров. У остальных быстрой ходьбы 
не получилось. Евгений Яковлев среди мужчин на «двадцатке» 
показал девятый результат. В ходьбе на десять километров в 
юношеском первенстве Олег Захватов стал только 16-м. А наш 
самый титулованный ходок, заслуженный мастер спорта Вале
рий Спицын вместе с Валерием Станкиным не смогли завер
шить 35-километровую дистанцию - сошли. 

Мастер спорта международного класса Татьяна Гудкова 
была на финише шестой. Такой же результат и у Ольги Савель
евой, но уже среди юниорок. 

В командной борьбе участвовали шестнадцать регионов Рос
сии. Победа - за сборной республики Мордовия. Челябинская 
область замкнула шестерку сильнейших. 

Павел КАТИН. 

Кубок губернатора 
ГОРНЫЕ ЛЫЖИ 

В Трехгорном завершился первый этап соревнований 
по горным лыжам на Кубок губернатора Челябин
ской области. Помимо южноуральских спортсменов в 
нем приняли участие горнолыжники Белорецка и Уфы. 

Порадовали успехами воспитанники тренеров Николая Ко-
шелева и Юрия Лозового Объединения физкультуры и здоро
вья «Магнит» ОАО «ММК». В слаломе-гиганте кандидат в ма
стера спорта Татьяна Минеева заняла первое место, а кандидат 
в мастера спорта Михаил Лозовой - третье. На второй день со
ревнований в слаломе отличились Татьяна Минеева - второе 
место, кандидат в мастера спорта Виталий Солдатов -«- первое 
место и Михаил Лозовой - второе место. 

Третий этап Кубка губернатора области пройдет в начале 
апреля на горнолыжных трассах Абзакова. 

Константин ГАЛИН. 

Великолепная четверка 
ТУРНИР 

Союз молодых металлургов провел волейбольный 
турнир среди подразделений О А О « М М К » . Коман
ды управления О А О « М М К » , Р М К , прокатного пе
редела, М Р К , жилотдела, Ж Д Т , Ц Б У вели борьбу за 
главный приз. 

Путевки в финальную часть соревнований завоевали волей
болисты управления, прокатного передела, МРК и РМК. Из 
этой великолепной четверки лучшей стала команда управления 
ОАО «ММК», на втором месте - РМК, на третьем - прокатный 
передел. 

По замыслу организаторов - Союза молодых металлургов -
турнир можно квалифицировать как предварительный. Важно, 
чтобы команды смогли скомплектовать самый боевой состав и 
в мае в полной готовности выйти на главный кубковый тур
нир, который будет посвящен 10-летию союза молодых метал
лургов ОАО «ММК». 

Кирилл ЮРЬЕВ. 

День белой ромашки 
Вчера городская медицина в очередной раз 
пыталась привлечь внимание к проблеме туберкулеза 

По решению Всемирной 
организации здравоохране
ния, 24 марта ежегодно прово
дится Всемирный день борьбы 
с этим тяжелейшим человечес
ким недугом. Эту дату еще на
зывают Днем белой ромашки. 
Почти сто лет назад активис
ты п р о т и в о т у б е р к у л е з н ы х 
организаций стали продавать 
этот цветок на улицах, чтобы 
привлечь в н и м а н и е обще
ственности к проблеме тубер
кулеза и собрать средства на 
борьбу с инфекцией. Эти за
дачи по-прежнему остаются 
актуальными. 

Туберкулез - одна из древ
нейших болезней, известных 
человечеству. Упоминание о 
ней можно найти даже в древ
неегипетских манускриптах. 
Однако, несмотря на давнее 
знакомство, во всем мире ту
беркулез ежегодно убивает 
около трех миллионов человек. 
И данные ВОЗ говорят о том, 
что масштабы заболевания ра
стут. В том числе и в России. 
Причинами стали прежде все
го связанные с распадом СССР 
социально-экономические по
трясения, сопровождающиеся 
обнищанием населения, массо
вой безработицей, военными 
конфликтами. В Россию хлы
нул поток беженцев из бывших 
республик Закавказья и Сред

ней Азии, где туберкулез был 
весьма распространен. Вторая 
причина - возросшее количе
ство граждан, побывавших в ме
стах лишения свободы. Там все
гда царили условия, благопри
ятные для развития легочных за
болеваний. 

Но н а и б о л ь ш у ю 
тревогу врачей вызы
вает то, что туберку
лез перестает быть 
болезнью бомжей, 
наркоманов, алкого
ликов и заключен
ных. Стали болеть и 
вполне благополуч
ные люди. Причина 
кроется в невысоком 
уровне санитарии и гигиены, 
низкой культуре поведения, ук
лонении от регулярных меди
цинских обследований. 

Повсеместное распростране
ние туберкулеза обусловлено и 
высокой устойчивостью возбу
дителя. В высушенном состоя
нии микобактерии туберкулеза 
могут сохранять жизнеспособ
ность месяцами, а во влажных 
условиях - и дольше. 

Хотя туберкулезом можно 
з а р а з и т ь с я и от ж и в о т н ы х , 
главным источником зараже
ния остается все-таки человек. 
Мелкие капельки слюны и мок
роты, выделяемые больным 
при кашле, чихании и разгово-

Туберкулез 
ежегодно 
убивает 
около трех 
миллионов 
человек 

ре, рассеиваются в окружаю
щем воздухе и могут удержи
ваться в нем до 30-60 минут. Та
ким образом болезнь проника
ет в легкие здорового человека. 

При несоблюдении мер пре
досторожности больной может 

в течение месяца зара
зить 10-20 человек. 
Дальше количество 
зараженных будет ра
сти в геометрической 
прогрессии. 

Туберкулез спосо
бен поражать любые 
части человеческого 
организма, кроме во
лос и ногтей. Забо
леть может каждый, 

но медицинская практика пока
зывает, что наиболее подверже
ны заболеванию жители Кавка
за и Средней Азии, а также ры
жие, белокожие, хрупкого те
лосложения, с тонкими костя
ми. Также легко заболевают 
люди со слабым здоровьем, 
эмоционально неустойчивые, 
перенесшие вирусные заболева
ния, те, кто плохо питается, не 
получает достаточного количе
ства белков и витаминов . В 
группу риска входят и те, кто 
работает в непосредственном 
контакте с людьми. В первую 
очередь, это врачи, продавцы, 
учителя, студенты, журналис
ты. Им необходимо проходить 

флюорографию два раза в год. 
Флюорографическое обследо
вание по-прежнему остается са
мым надежным способом ран
него выявления заболевания. К 
сожалению, если в 80-х годах 
такое обследование ежегодно 
проходили две трети населения 
страны, то сейчас этот показа
тель значительно меньше. 

Несмотря на то, что при сво
евременном выявлении тубер
кулеза, современная медицина 
сравнительно легко справляет
ся с ним, медики все же больше 
надежд возлагают на профи
лактическую работу и предуп
реждение заболевания. Кроме 
регулярных обследований, пер
востепенная роль в профилак
тике принадлежит здоровому 
образу жизни, полноценному 
питанию, разумному сочета
нию труда и отдыха, улучше
нию условий труда. Высокий 
иммунитет вполне в состоянии 
справиться с атаками возбуди
телей туберкулеза. В настоящее 
время туберкулез все чаще про
является в острых, наиболее тя
желых и прогрессирующих 
формах, нередко заканчиваю
щихся смертью. 

Подготовил 
Михаил ВИХРОВ 

при содействии АНО МСЧ 
администрации города 

и ОАО «ММК». 

Кстати 
• Заболеваемость сельских жителей на 14-20 процентов выше, 

чем городских. 
• Заболеваемость и смертность осужденных в исправитель

но-трудовых учреждениях в 33 раза превышает среднероссий
ские показатели. 

• В 2002 году в Челябинской области был зарегистрирован 
2861 больной туберкулезом. Это около 78,1 человека на 100 ты
сяч населения. В Магнитогорске - 61 человек на 100 тысяч на
селения. 

• Весь мир до сих пор пользуется противотуберкулезной вак
циной БЦЖ, разработанной еще в 20-е годы. Создать что-то луч
шее ученым пока еще не удалось. 

Построим свой Баден-Баден 
Что рядовой читатель знает о туберкулезе? Например, Антон 

Павлович Чехов неоднократно лечился на юге. Белинский ездил 
за границу в Баден-Баден... 

Господа жили в экологически чистых городах и то хворали. А 
мы-то с вами живем не в то время и не в том месте, где экология 
на высоте. На наши головы ежедневно сваливаются тонны пыли. 
И не только на головы, они проникают и в легкие. Наши терапев
ты не берутся лечить хронический бронхит, а фтизиатры говорят 
по этому поводу: туберкулез прячется за бронхит и пневмонию... 

Главный врач противотуберкулезного диспансера Л. Казанце
ва привела такую цифру: на Магнитогорск и четыре прилегаю
щих района приходится 7,5 тысячи больных туберкулезом. Это 
так называемая «группа риска». Стоит ухудшиться питанию, зас
тудиться - и открытая форма обеспечена... 

Пять лет назад противотуберкулезный диспансер переехал из по
селка «Березки» на ул. Шишки и Уральскую. Старое здание разва
лилось, но и эти не отвечают санитарным нормам. По словам глав
ного врача городской санэпидстанцией они как бы закрыты, хотя в 
них проходят лечение более двухсот человек. 

В свой предпоследний приезд депутат Госдумы Павел Краше
нинников посоветовал тележурналистам посетить диспансер и зас
нять, в каких условиях находятся больные туберкулезом в Маг

нитке. Похоже, тележурналисты не рискнули своим здоровьем. Сю
жета на местном экране никто не видел... 

Заглянем во второе отделение по улице Уральской, 16. Двух
этажный флигелек кое-где по углам уже обсыпается, мраморные 
ступеньки к нему разбиты, козырек у входа покосился. В пала
тах людей напичкано, как сельдей в бочке, - не пройти. По нор
ме, на одного человека полагается 7-8 квадратных метров по
лезной площади, здесь - по два-три . Душевые комнаты в подва
ле изъедены грибком. Двери и полы рушатся. 

Безусловно, власть придержащие с таким положением не мирят
ся. По словам помощника П. Крашенинникова В. Хохлова, наши 
думские депутаты начали еще три года назад хлопотать о передаче 
поликлиники железнодорожников в ведение города, чтобы пере
строить ее под противотуберкулезный диспансер. 

.. .Этот «особнячок» удобно расположился на пересечении улиц 
Вокзальной и Советской. Зелени здесь много. Внутри по глав
ному коридору проходят вентиляционные трубы, электропро
водка - все это над головой и просматривается сквозь ячейки 
подвесного потолка. Отделочными работами руководит мастер 
ООО «Метстройкомплекс» Андрей Гайдов. С ним проходим по 
третьему этажу. Здание подверглось значительной переделке. За
менили всю сантехнику, сгнившие трубы - начиная с минусовой 

отметки. Перепланировка отняла много сил: пришлось проби
вать стены для дверей в палаты и запасные пожарные выходы. 
Сквозь решетки подвесного потолка можно увидеть, что к каж
дой комнате подходит воздуховод вентиляции. 

Увиденное впечатляет. Больные будут находиться в секциях из двух 
палат с общим коридорчиком. Тут же санитарный узел. В палатах 
сделана электропроводка для освещения, дежурного света, над каж
дой койкой - сигнальная кнопка. Стены отлично отделаны. 

Андрей Николаевич, демонстрируя отделку, не может не похва
лить своих работников. Славно трудятся мозаичницы Наталья 
Десенко, Гуля Давлетбаева, Лиля Мусина. Среди плотников на 
высоте Александр Корнев, Ришат Мустафин и Алексей Якушин. 
Стараются и маляры Ольга Елсупова и Зухра Муртазина.. . 

По мнению мастера, нужно ежемесячно выделять по 600-800 
тысяч рублей, чтобы поскорее закончить ремонт. В прошлом году 
здесь было освоено восемь миллионов... 

Главный врач противотуберкулезного диспансера Л. Казанце
ва уточнила: все дело в деньгах. Чтобы полностью подготовить 
новый комплекс больницы, необходимо вложить 33 миллиона. 
Плюс расходы на строительство хозблока. Руководство надеется 
завершить реконструкцию к Дню города. 

Геннадий ЧЕРЕПАНОВ, 

U U P H 

В дни весенних каникул 
билеты на 50% дешевле 

Цирк зверей 
пяти континентов 
им. народного артиста СССР 

Валентина ФИЛАТОВА 
В программе: леопарды, попугаи, медведи, обезьяны, пи- \ 
тоны, лошади, собачки... . 1 
Н а ч а л о п р е д с т а в л е н и й - к а ж д у ю с у б б о т у Щ 
и воскресенье в 12.00 и 16.00. 
Б и л е т ы п р о д а ю т с я в кассе цирка, м-нах «Зори 
Урала» (пром.), «ГУМ-Урал» (бывш. «Медвежонок»), «Монетка» (ул. 
Коробова). Т. 37-25-42. 

Принимаем коллективные заявки 

3-5 апреля 
в диагностическом 

центре А Н О 
« М С Ч АГ и О А О «ММК» 

консультации 
хирурга-

эндокринолога, 
п р о ф е с с о р а , д о к т о р а 

медицинских наук 
В .А .ПРИВАЛОВА. 
Ультразвуковые 
и л а б о р а т о р н ы е 

исследования 
щитовидной железы 

по назначению. 
Контактные т е л е ф о н ы : 

29-28-06,29-28-10, 
29-29-74. 

Психоневрологическая 
больница 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ 

Лицензия № 297458 от 25.06.99 г. 

/ 
прерывание запоя, 
снятие похмельного 
синдрома 

• Кодирование от запоя. 
• Снятие физической 
зависимости при наркомании. 
• Неврозы, депрессии, 
психологическая помощь. 
• Уход за престарелыми людьми. 
ОБРАЩАТЬСЯ: 
пос. Старая Магнитка. 
35-14-36, 34-76-43, 30-33-22. 

ДКМ 
им. С. Орджоникидзе 

18 апреля 
в 19.00 

По пьесе В. Кольхаазе 
и Р. Циммер «Угощение 
на четверых» 

Тел. 32-34-72 

| .</.у*> й Л 1 tints' «гшд^жажля*» 

7 апреля 1 9 . 0 0 
ДКМ Я Й . С, Орджоякивдзе 

С юбилеем 
бывших работников, ветеранов МКЗ Марию Васильевну 

Смирнову, Нину Константиновну Челнакову, Алексея Василье
вича Трубина, Василия Петровича Кулешова, Лидию Павлинов-
ну Сало, Марию Николаевну Тарабрину. 

Совет ветеранов, профком ОАО «МКЗ». 

С юбилеем 
Аксенову Нину Михайловну, Хасанзянову Нурдиду Вафовну, 

Банину Веру Николаевну, Серикову Марию Николаевну, Ми-
хайличенко Анну Егоровну. 

Желаем крепкого здоровья, семейного благополучия и дол
гих лет жизни. 

Администрация, цехком и совет ветеранов УПП. 

1-> .« „ , | . « | 

СТРАХОВАЯ АКЦИОНЕРНАЯ КОМПАНИЯ 

«ЭНЕРГОГАРАНТ» 

ДКМ им. С. Орджоникидзе 
13 апреля в 18.00 

Ф а б р и к а 
з в е з д 

Тел. 32-34-72 

Милые автомобилистки ! 
Покорительницы дорог 

и мужских сердец! 
Поздравляем вас с приходом весны! 

Мы приготовили для век подарок: 
в течение марта вы можете 

£ Е £ 7 ^ £ * Н А 8% ЭКОНОМИЧНЕЕ 
К. Маркса, 47. 32-85-44. 
Сов. Армии, 12. 35-92-41 35-28-89. 
Застрахуйте машину сегодня, 
чтобы быть спокойной завтра! 

Страховая компания «ЭНЕРГОГАРАНТ» 

П Р О Д А М 
З-комнатную квартиру в Ле

нинском районе, 5/5, ж/д, без 
телефона, 780 т. руб. Т. 32-67-
26 (вечером). 

2-комнатную квартиру на 12 
участке, ул. планировки, 4/5 эт. 
Цена 300 т.р. Торг. Т. 34-02-96, 
323-323. 

Коттедж в п. Крылова в 2-х 
уровнях, 300 кв. м, гараж, баня, 
7 соток земли. Т. 34-02-96, 323-
323. 

Однокомнатную, 2/5, ул. Су
ворова. Т. 24-70-99. 

Д в у х к о м н а т н у ю , 3/6, пр. 
Пушкина. Т. 24-70-99. 

Двухкомнатную разд. пер. 
Советский. Т. 24-70-99. 

Однокомнатную. Т. 30-90-40. 
Двухкомнатную. Т. 35-95-45. 
Трехкомнатную. Т. 30-90-40. 
Дом-дачу в Агаповском рай

оне. Т. 34-64-96. 
Дом на л\б. Т. 31-65-84. 
Участок на Банном. Т. 34-64-

96. 

СДАМ 
комнату. Т. 30-90-40. 
квартиру. Т. 35-95-45. 

К У П Л Ю 
Комнату, квартиру. Т. 30-90-

40. 
Трехкомнатную. Т. 31-98-43. 
1-2-3-комнатную квартиру. Т. 

35-95-45. 

С Н И М У 
любое жилье. Т. 35-95-45. 

УСЛУГИ 
Изготовим мебель красиво, 

качественно. Т. 20-34-99 (после 
21.00). 

У с т а н о в к а ТВ-антенн и 
НТВ+. Гарантия сохранности. 
Т.35-33-75. 

Заполню декларацию на воз
врат налога по покупке жилья. 
Стоимость услуги 200 руб. Т. 
40-60-10, 8-2906-49-09 (Лариса). 

Массаж. Для женщин. Выезд. 
Т. 8-902-892-81-58. 

Массаж. Для всех. Т. 300-377. 

Помогаю БРОСИТЬ ПИТЬ. 
Врач Курдюмов. ВСЕ МЕТОДЫ -

в одном! Запись производится 
ежедневно в помещении Театра 

оперы и балета по адресу: 
пр. Ленина, 16. Лиц. 933384/25. 

Коллектив и совет ветеранов 000 
«Эмаль» скорбят по поводу смерти 

ГРИГОРЬЕВА 
Николая Никифоровича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 000 
«Эмаль» скорбят по поводу смерти 

МУСИЕНКО 
Анны Михайловны 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

Администрация, профком и совет 
ветеранов ЗАО «Огнеупор» скорбят 

по поводу смерти 
ПОПКОВА 

Александра Васильевича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Администрация, профком и совет 
ветеранов ЗАО «Огнеупор» скорбят 

по поводу смерти 
ПОПКОВА 

Виктора Васильевича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
РОФ скорбят по поводу смерти 

ЯРОСЛАВЦЕВА 
Владимира Васильевича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
мартеновского цеха скорбят 

по поводу смерти 
АНОСОВА 

Михаила Ивановича 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
мартеновского цеха скорбят 

по поводу смерти 
ЛАЗАРЧЕВОИ 

Александры Дмитриевны 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов 
Центральной лаборатории контроля 

скорбят по поводу смерти 
САВЕНКОВОЙ 

Марии Андреевны 
и выражают соболезнование 

родным и близким покойного. 

П И С Ь М А В Р Е Д А К Ц И Ю 
Родные и близкие выражают 

огромную благодарность руко
водству «Металлургремонт-1», 
Пешнину Валерию Александрови
чу, Крючкову Юрию Григорьеви
чу, Пронину Василию Григорье
вичу, оказавшим неоценимую по
мощь и разделившим с нами го
речь утраты дорогого мужа, отца, 
деда Копытова Анатолия Василь
евича. 

Жена, дети, внуки. 
Выражаем сердечную благодар

ность коллективу цеха изложниц, 
а в особенности В. Я. Ревиной, 
родным, соседям, друзьям - всем, 
кто разделил с нами горечь утра
ты, проводив в последний путь до
рогого мужа, отца, дедушку Куро-
шина Василия Тихоновича. 

Жена, дети, внуки. 

Ул. Завенягина 

ев ... ж 
Центральная : « , : * : •84"°™" 

О. 
С : 

- 1 в 
SP ш. 1 • 1 1 

Спасибо, 
что читаете нас 

и пишете нам! 
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